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El presidente del TSJC, José Luis López del Moral, pidió más prudencia en la Justicia 
y destacó la importancia de la independencia judicial, celebrando la renovación del 
CGPJ y el Pacto por la Justicia. Del Moral, además, hizo un llamamiento a las fuerzas 
políticas para respetar su labor y evitar descalificaciones durante la apertura del Año 
Judicial, en el que estuvo presente la presidenta de Cantabria, María José Sáenz de 
Buruaga y la presidenta del Parlamento, María José González Revuelta. 
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La Consejería de Industria, Empleo, 
Innovación y Comercio del Gobier-
no de Cantabria ha anunciado la 
publicación de un nuevo decreto 
dirigido al fomento del inicio de la 
actividad de los trabajadores autó-
nomos. Esta medida, que ha sido 
presentada por el consejero de Em-
pleo, Eduardo Arasti, en una rueda 
de prensa celebrada el martes, in-
cluye un significativo incremento en 
las subvenciones destinadas a apo-
yar a este colectivo y, en especial, 
a aquellos grupos que enfrentan 
mayores dificultades para iniciar o 
mantener una actividad económica 
por cuenta propia. 

Entre los colectivos que recibirán 
un mayor apoyo destacan los des-
empleados de larga duración, las 
mujeres, las víctimas de violencia 
de género y las personas con disca-
pacidad. Asimismo, el decreto bus-
ca incentivar el emprendimiento en 
áreas que sufren riesgo de despo-
blamiento, con el fin de revitalizar 
estas zonas a través de la actividad 
económica de los autónomos.

 Una 
de las principales novedades de este 
decreto es que, a diferencia de nor-
mativas anteriores, contará con una 
partida presupuestaria significati-
va. En este caso, se ha destinado 
un presupuesto total de 6,7 millo-
nes de euros. 

Según explicó Eduardo Arasti, 
esto representa un cambio respec-
to al decreto aprobado por el ante-
rior Ejecutivo, que no disponía de 
una dotación económica específi-
ca, lo que limitaba el impacto de 
las medidas dirigidas al apoyo de 

los autónomos. El consejero desta-
có que el nuevo decreto tiene como 
objetivo principal incentivar tanto 
el número de altas de autónomos 
como las solicitudes de ayudas para 
iniciar una actividad económica, 
áreas en las que se ha registrado 
un descenso progresivo en los últi-
mos años. «El empleo autónomo ha 
ido decayendo, y con este decreto 
buscamos revertir esa tendencia», 
afirmó Arasti.

 Las cuantías de las 
subvenciones base, diseñadas como 
un incentivo para que los trabajado-

res se den de alta en el Régimen Es-
pecial de Trabajadores Autónomos 
(RETA), oscilarán entre los 2.000 y 
los 5.400 euros, dependiendo de la 
situación de cada solicitante. Ade-
más, estas cantidades podrán verse 
incrementadas en un 20% adicional 
en los casos de los colectivos consi-
derados vulnerables, como los an-
teriormente mencionados. En pala-
bras de Arasti, «este aumento tiene 
como objetivo reducir las barreras 

que enfrentan ciertos grupos para 
iniciar una actividad económica por 
cuenta propia». Una de las áreas 
de acción prioritaria en este nuevo 
decreto es la situación de los des-
empleados mayores de 45 años, 
quienes recibirán, al menos, un in-
cremento de 500 euros adicionales 
sobre la cuantía base de la subven-
ción, con el fin de mitigar las difi-
cultades que suelen encontrar en el 
mercado laboral. Este colectivo ha 
sido identificado como uno de los 
que más apoyo requiere para acce-
der al autoempleo, una vía que se 
considera clave para su reintegra-
ción en la actividad económica.

Asimismo, el decreto introduce 
importantes novedades en el sec-
tor agrícola y ganadero, amplian-
do el acceso a las subvenciones a 
un mayor número de trabajadores 
autónomos dedicados a estas acti-
vidades. El consejero Arasti detalló 
que, en este caso, será suficiente 
que los solicitantes posean la for-
mación específica correspondien-
te a los cursos de incorporación a 
la empresa agraria, pero con una 
reducción en el número de horas 
de formación requeridas. Esta fle-
xibilización en los requisitos tiene 
como finalidad facilitar la incorpo-
ración de nuevos autónomos a sec-
tores clave como la agricultura y la 
ganadería, considerados estratégi-
cos para el desarrollo de las zonas 
rurales de Cantabria.

 Además de los cambios 
en las cuantías y los colectivos prio-
ritarios, el nuevo decreto también 
contempla una ampliación del pla-
zo de solicitud de las subvenciones. 
A partir de ahora, los beneficiarios 
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tendrán un plazo de dos meses, en 
lugar de uno, para presentar su 
solicitud una vez emitido el infor-
me de viabilidad correspondiente. 
Esta medida, según Arasti, permi-
tirá que un mayor número de per-
sonas puedan beneficiarse de las 
ayudas al disponer de más tiempo 
para gestionar los trámites necesa-

rios. «Con esta ampliación del pla-
zo, queremos asegurarnos de que 
las ayudas lleguen a todos los que 
realmente las necesitan», subrayó 
el consejero.

Este decreto se enmarca en una 
estrategia más amplia del Gobierno 
de Cantabria para reforzar el apoyo 
a los autónomos, un sector que ha 
experimentado una notable pérdi-
da de empleo en los últimos años. 

Entre junio de 2015 y junio de 2023, 
se perdieron en Cantabria más de 
800 trabajadores autónomos, lo que 
supone una media de 100 autóno-
mos menos cada año. La tendencia, 
de acuerdo con los datos proporcio-
nados por Arasti, se intensificó en 
los últimos meses, alcanzando su 
punto más crítico en septiembre de 
2023, cuando se registraron más de 
300 empleos autónomos perdidos 
en comparación con el mismo mes 
del año anterior.

 
No obstante, el consejero destacó 
que desde la puesta en marcha del I 
Plan de Empleo Autónomo de Can-
tabria, aprobado hace siete meses, 
se ha logrado frenar de forma signi-
ficativa este descenso. Según Arasti, 
la pérdida de autónomos se ha re-
ducido a tan solo seis personas en 
el último año, lo que atribuye a los 
efectos positivos del Plan. «Hemos 
conseguido un freno eficaz al dete-
rioro que venía sufriendo el empleo 
autónomo en Cantabria», afirmó 
el consejero, quien también des-
tacó que se han implementado ya 
el 98% de las 50 medidas incluidas 
en el Plan.

El I Plan de Empleo Autónomo 
de Cantabria, dotado con un pre-
supuesto de 38 millones de euros, 
incluye una amplia variedad de 
medidas dirigidas tanto a autóno-
mos como a pequeñas y medianas 
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El Informe de Autónomos de Can-
tabria 2024, elaborado por la Asocia-
ción de Trabajadores Autónomos de 
Cantabria (ATA Cantabria), presen-
ta un panorama revelador sobre la 
importancia del trabajo autónomo 
en los municipios rurales de la co-
munidad. En un contexto donde el 
despoblamiento y el en-
vejecimiento de la po-
blación amenazan las 
zonas menos urbani-
zadas, los autónomos 
se erigen como un pi-
lar fundamental para 
mantener vivo el teji-
do económico en estos 
entornos.

 A 
pesar de los desafíos, 
el número de trabaja-
dores autónomos en 
Cantabria ha logrado 
mantenerse estable en 
la última década. En di-
ciembre de 2013, había 41.480 autó-
nomos registrados, y a diciembre de 
2023 esa cifra se situaba en 41.270, 
lo que supone una pérdida marginal 
de 210 cotizantes en ese periodo de 
diez años.

Sin embargo, este descenso mo-
derado ha sido compensado con una 
clara recuperación en lo que lleva-
mos de 2024. Cantabria ha sumado 
325 nuevos autónomos hasta agos-
to, volviendo a alcanzar niveles de 
afiliación cercanos a los registrados 
antes de la pandemia de 2020, que 
impactó de forma severa en el tejido 
empresarial de la región.

 El informe 
de ATA también subraya una ten-
dencia positiva: el crecimiento del 
autoempleo entre las mujeres. En-
tre 2022 y 2023, mientras el número 
total de autónomos descendía en 72 
personas, el colectivo femenino re-
gistraba un incremento de 47 nuevas 
emprendedoras, frente a una caída 
de 119 cotizantes varones. Este he-
cho posiciona a las mujeres como 
protagonistas de la recuperación del 
empleo autónomo en Cantabria.

 Un fe-
nómeno significativo destacado en 
el informe es la reconfiguración del 
autoempleo por sectores. El número 

de autónomos en sectores tradicio-
nales como la agricultura y el comer-
cio ha experimentado un descenso 
en los últimos años. En diciembre 
de 2022, había 4.082 autónomos en 
la agricultura, cifra que se redujo a 
3.832 en agosto de 2024. El comer-
cio también ha visto una disminu-
ción, pasando de 8.800 autónomos 
en 2022 a 8.540 en 2024. En contras-

te, sectores emergentes como las ac-
tividades profesionales, científicas y 
técnicas han mostrado un crecimien-
to constante. De 3.176 autónomos 
en diciembre de 2022, se ha pasado 
a 3.259 en agosto de 2024. Aunque 
el crecimiento no es vertiginoso, se 
trata de una tendencia sostenida, lo 
que refleja la diversificación del te-
jido autónomo en la región.

 Uno de los datos más desta-
cados del informe es que 57,4% de 
los autónomos cántabros trabaja en 
municipios de menos de 30.000 ha-
bitantes. En total, 23.647 autónomos 
ejercen su actividad en estas pobla-
ciones, mostrando cómo el autoem-
pleo es esencial para vertebrar los 
servicios básicos en las áreas rurales 
de Cantabria.

Soba y Polaciones son dos de los 
municipios donde los autónomos re-
presentan un 20% de la población. 
De los 1.108 habitantes censados en 
Soba en 2023, 222 son autónomos. 
En Polaciones, un municipio con solo 
210 habitantes, 42 personas están re-
gistradas como autónomas.

En el extremo opuesto, en muni-
cipios más grandes como San Feli-
ces de Buelna, los autónomos solo 
representan el 4,6% del total de la 
población.

empresas (pymes). De esos 38 mi-
llones, 22,5 millones se destinan 
exclusivamente a ayudas para au-
tónomos, lo que representa un in-
cremento significativo respecto a 
los 11,5 millones que el anterior 
Gobierno destinaba a este colec-
tivo. Los 15,3 millones restantes 
están dirigidos a apoyar tanto a 
autónomos como a pymes, a tra-
vés de diferentes mecanismos de 
financiación y ayudas.

El presente decreto, centrado en 
el fomento del autoempleo, consti-
tuye la medida número 46 del total 
de 50 que componen el I Plan de 
Empleo Autónomo de Cantabria. 
Este plan, que fue aprobado con 

el consenso del sector, ha sido di-
señado para hacer frente al dete-
rioro del empleo autónomo en la 
región, y busca generar un entor-
no más favorable para el empren-
dimiento y la creación de empleo. 
Las medidas adoptadas hasta la fe-
cha, según Arasti, están empezan-
do a mostrar resultados, aunque el 
consejero reconoce que aún queda 
trabajo por hacer para consolidar 
la recuperación del empleo autó-
nomo en Cantabria.

En resumen, el nuevo decreto 
del Gobierno de Cantabria para 
el fomento del empleo autónomo 
representa un esfuerzo ambicioso 
por revertir la tendencia negativa 

que ha afectado a este sector en 
los últimos años. Con un enfoque 
en los colectivos más vulnerables 
y en las zonas rurales, y con un 
presupuesto considerable, el Eje-
cutivo regional pretende no solo 
aumentar el número de autónomos 
en la comunidad, sino también fa-
cilitar su acceso a recursos y for-
mación.  Las medidas anunciadas, 
en el marco del I Plan de Empleo 
Autónomo, se suman a las ya im-
plementadas y tienen el objetivo de 
fortalecer el tejido económico de 
Cantabria, particularmente en un 
momento en el que el autoempleo 
es visto como una solución viable 
para muchos trabajadores. 

LAS CLAVES DEL NUEVO DECRETO
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protagonismo del Poder Judicial.

 
Otro de los puntos clave de su in-
tervención fue la dificultad de man-
tener la percepción de independen-
cia judicial en el contexto actual de 
España. López del Moral admitió 
que «es difícil mantener la percep-
ción de independencia en una si-
tuación como la que ahora vivimos 
en España», reconociendo que la 
presión a la que se somete al Po-
der Judicial puede hacer mella en 
la confianza pública. En este sen-
tido, se mostró esperanzado con 
la reciente renovación del Consejo 
General del Poder Judicial (CGPJ), 
que llevaba años en una situación 
de bloqueo. 

Según sus palabras, este cam-
bio «hará un gran favor a la inde-
pendencia judicial», la cual definió 
como «clave para la subsistencia de 
la democracia». López del Moral 
subrayó la importancia de la reno-
vación del CGPJ como un paso ne-
cesario para reforzar la percepción 

de independencia que el Poder Ju-
dicial debe tener en la sociedad. 
El presidente del TSJC aprovechó 
también para dirigirse a las fuer-
zas políticas, a quienes solicitó res-
peto por la labor que desempeñan 
los jueces y magistrados. Aunque 
reconoció que «no somos inmunes 
a la crítica», dejó claro que esta no 
debe convertirse en descalificación, 
reiterando que la Justicia debe po-
der realizar su trabajo sin ser obje-
to de ataques infundados. 

«No debemos estar sometidos a 
la descalificación», recalcó, insis-
tiendo en que la carrera judicial se 
rige por una serie de valores que, a 
su juicio, son inquebrantables. En-
tre estos valores mencionó la inte-
gridad, la rectitud, la vocación de 
servicio y, de nuevo, la independen-
cia como pilares fundamentales del 
trabajo que llevan a cabo los miem-
bros del Poder Judicial.

El acto, celebrado en la sede del 
TSJC en Santander, contó con la 
asistencia de diversas personali-
dades y autoridades regionales y 

nacionales. Entre los presentes se 
encontraban los nuevos vocales del 
CGPJ, Pilar Jiménez Bados y José 
María Fernández Seijo, así como la 
fiscal del Tribunal Supremo, Pilar 
Martín Nájera, y el fiscal superior 
en funciones de Cantabria, Ángel 
González. Además, la presidenta 
de Cantabria, María José Sáenz de 
Buruaga, acudió acompañada de la 
consejera de Presidencia, Justicia, 
Seguridad y Simplificación Admi-
nistrativa, Isabel Urrutia, y de otras 
autoridades políticas de la región 
como la presidenta del Parlamen-
to, María José González Revuelta, 
y la delegada del Gobierno en Can-
tabria, Eugenia Gómez de Diego. 
Entre los asistentes también se des-
tacó la presencia de la alcaldesa de 
Santander, Gema Igual.

 Uno de los aspectos más 
destacados de la intervención de 
López del Moral fue su referencia 
al Pacto por la Justicia en 
Cantabria, un acuerdo que 

 DURANTE EL ACTO, EL PRESIDENTE DEL TSJC, JOSÉ LUIS LÓPEZ DEL MORAL, INS-
TÓ A ACTUAR CON PRUDENCIA Y RESPETO A LA LEY, RESALTANDO LA IMPORTANCIA DE LA INDEPENDENCIA JUDICIAL
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El presidente del Tribunal Superior 
de Justicia de Cantabria (TSJC), 
José Luis López del Moral, reali-
zó este martes un llamamiento a 
la responsabilidad y cautela en el 
ejercicio de las funciones judiciales 
durante el acto de apertura de los 
tribunales en la región. Su inter-
vención se centró en la necesidad 
de garantizar que las actuaciones 
judiciales se lleven a cabo con un 
alto grado de diligencia y pruden-
cia, con el objetivo de preservar la 
legitimidad y la finalidad constitu-
cional de la Justicia en España.

Durante su discurso, López del 
Moral insistió en que es crucial 
evitar que la Justicia sea percibi-
da como una herramienta para fi-
nes distintos a los que fue diseñada, 
haciendo hincapié en el papel cons-
titucional que esta institución debe 
cumplir en la sociedad. «Tenemos 
que actuar siempre con excesiva 
diligencia, excesiva prudencia y 
mesura, para evitar transmitir que 
la Justicia se está utilizando para 
fines diferentes a los que está crea-
da constitucionalmente», declaró 
el presidente del TSJC, poniendo 
énfasis en la necesidad de que los 
jueces y magistrados mantengan 
un estricto respeto a la ley y al or-
denamiento jurídico.

 López del Moral también 
abordó una problemática que ha ve-
nido creciendo en los últimos años: 
el aumento del protagonismo de los 
jueces en los medios de comuni-
cación, que a menudo desplaza el 
foco de atención de los casos judi-
ciales hacia las figuras de los jueces 
encargados de los mismos. Para él, 
este fenómeno constituye «un pro-
blema cuando el foco no se pone 
tanto en el caso como en el juez», 
ya que el hecho de que los jueces 
sean quienes acaben siendo noticia 
puede distorsionar la percepción 
pública de la función judicial. 

«El juez del caso se convierte en 
la noticia», afirmó, subrayando que 
este tipo de atención no es deseable 
ni para el sistema judicial ni para la 
independencia de los jueces. 

No obstante, aclaró que los 
medios de comunicación no son 
los responsables directos de este 
problema, pero contribuyen in-
voluntariamente a exacerbar el ●●●
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Cantabria experimentó un 
aumento del 15,47% en los 
delitos contra la libertad 
sexual durante el año pasa-
do en comparación con el 
ejercicio anterior, según los 
datos presentados por la Fis-
calía de esta comunidad au-
tónoma. Además, se detectó 
una mayor agresividad en 
este tipo de delitos, ya que 
las agresiones incrementa-
ron, mientras que los abusos 
disminuyeron. El informe 
también resalta un aumento 
en la violencia en los delitos 
cometidos por menores, es-
pecialmente debido al uso 
de armas y a la gravedad de 
los daños ocasionados. El 
fiscal superior en funciones, 
Ángel González, señaló que 
estos delitos presentan una 
tendencia al alza. 
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La presidenta de Cantabria, María 
José Sáenz de Buruaga (PP), mani-
festó que espera obtener «compro-
misos concretos» para su comuni-
dad de la reunión que mantendrá 
este viernes con el presidente del 
Gobierno, Pedro Sánchez. Burua-
ga tiene previsto insistir en que 
se «retire o paralice el cupo sepa-
ratista» y que la cuestión de la fi-
nanciación autonómica sea abor-
dada en la próxima Conferencia 
de Presidentes, que se celebrará 
en Cantabria.

Buruaga, que participará en el 
encuentro como parte de la ronda 

de reuniones con presidentes auto-
nómicos convocada por Sánchez, 
acude con una actitud que ha ca-
lificado de «positiva». 

Según la presidenta, traslada-
rá al jefe del Ejecutivo la postura 
del Gobierno de Cantabria y de la 
mayoría del Parlamento, que se 
oponen «frontalmente a ese cupo 
separatista, que consideran perju-
dicial para los intereses de Can-
tabria y para el conjunto de las 
comunidades autónomas y ciuda-
danos del país».

En la reunión, la presidenta cán-
tabra subrayará la importancia de 
avanzar en la reforma del siste-
ma de financiación autonómica. 

Según ha explicado, Cantabria, 
al igual que otras comunidades, 
se encuentra «infrafinanciada», 
por lo que defenderá la necesidad 
de una negociación multilateral 

que permita un reparto de recur-
sos adecuado. «Este es un asunto 
de país que debe discutirse entre 

se firmó en julio de 2023 y 
que, según el presidente del 

TSJC, supone un avance importan-
te en la mejora del servicio público 
de la Justicia en la región. 

«El Pacto para la Justicia es un 
verdadero programa de actuacio-
nes que tuvo como primer efecto 
positivo el trasladar a la opinión 
pública que todos fuimos capaces 
de superar nuestros intereses e in-
dividualidades para mirar por el 
bien de la Justicia y alcanzar un 
acuerdo común», explicó. Este pac-
to, que involucró a todos los colec-
tivos profesionales, instituciones y 

entidades del sector judicial, jun-
to con el Gobierno autonómico, 
fue presentado como un esfuerzo 
conjunto para revertir el deterio-
ro que, en su opinión, ha afecta-
do a la Administración de Justicia 
en los últimos años. López del Mo-
ral subrayó la importancia de este 
acuerdo, describiéndolo como un 
paso clave para garantizar que la 
Justicia en Cantabria se convierta 
en un mejor servicio público para 
los ciudadanos.

En su discurso, el presidente del 
TSJC también tuvo palabras de re-
conocimiento para el magistrado 

Javier de la Hoz, quien durante 
más de diez años desempeñó el 

cargo de presidente de la Audien-
cia de Cantabria y se jubiló el año 
pasado. De la Hoz ha sido reciente-
mente distinguido por el CGPJ en 

reconocimiento a su trayectoria, 
una distinción que López del Mo-
ral consideró «merecidísima». El 
presidente del TSJC alabó «la gran 
labor desarrollada en Cantabria» 
por el magistrado y destacó que su 
profesionalismo continúa siendo 
un ejemplo para quienes siguen en 
activo. Expresó su «consideración 
y respeto» hacia el trabajo de De la 
Hoz, resaltando su influencia en la 
judicatura cántabra.

En resumen, la intervención de 
José Luis López del Moral estuvo 
marcada por un llamado a la res-
ponsabilidad y la independencia 

●●●
judicial, así como por la defensa 
del Pacto por la Justicia en Can-
tabria y el reconocimiento a la la-
bor de figuras clave en el sistema 
judicial como Javier de la Hoz. La 
apertura del año judicial en Can-
tabria no solo fue una ocasión para 
hacer balance del estado de la Jus-
ticia en la región, sino también para 
reivindicar la importancia de los 
valores fundamentales que deben 
guiar el trabajo de jueces y magis-
trados, valores que, según López 
del Moral, son esenciales para pre-
servar la democracia y la confianza 
pública en la Justicia.

constructiva», aunque con un «alto 
nivel de firmeza y exigencia».

La presidenta aprovechará la 
reunión para plantear una agen-
da reivindicativa que incluye una 
«larga lista de asuntos pendien-
tes» entre el Gobierno central y 
Cantabria. Entre las cuestiones 
que destacará se encuentran los 
compromisos en materia de in-
fraestructuras, en especial los re-
lacionados con las comunicacio-
nes. «Voy a pedir al presidente que 
ponga fin al aislamiento ferrovia-
rio que afecta a nuestra región y 
que acelere los proyectos para me-
jorar la red de alta velocidad y las 
autovías», afirmó Buruaga.

Otro tema que abordará será la 
situación del sector primario, ha-
ciendo hincapié en la necesidad de 
que el Gobierno de España retire 
al lobo del Listado de Especies en 
Régimen de Protección Especial 
(Lespre). Asimismo, pondrá so-
bre la mesa asuntos relacionados 
con la política industrial y energé-
tica, con el objetivo de lograr un 
marco normativo estable y prede-
cible para la industria cántabra, 
en particular para la industria 
electrointensiva.

La presidenta también tiene pre-
visto solicitar avances en proyec-
tos estratégicos como la amplia-
ción de la central de Aguayo y el 
proceso de transición energética 
de Solvay. Además, mencionará la 
importancia de desbloquear la in-
termodal del polígono de La Pasie-
ga, una infraestructura ferroviaria 
que, según ella, es fundamental 
para la comunidad. «El presiden-
te del Gobierno tiene que desblo-
quear de una vez esa terminal fe-
rroviaria que tanto tiempo lleva 
esperando Cantabria», declaró.

Finalmente, Buruaga afirmó que 
no pedirá nada nuevo al presiden-
te, sino que espera que cumpla con 
los compromisos ya adquiridos. 
«No le pido otra cosa al presiden-
te del Gobierno que cumplir con 
todos aquellos compromisos que 
ya tenía adquiridos con los cán-
tabros», subrayó. Según la pre-
sidenta, la reunión es una opor-
tunidad importante para ambas 
partes, y expresó su esperanza de 
no salir «con las manos vacías». 
«Queremos compromisos concre-
tos; los cántabros ya hemos teni-
do suficientes palabras vacías», 
concluyó.

todos», declaró, insistiendo en la 
necesidad de garantizar la «multi-
lateralidad y suficiencia de recur-
sos». Además, señaló que la cues-
tión debería tratarse en el Consejo 
de Política Fiscal y Financiera, el 
cual, como indicó, «es el órgano 
competente según la ley».

 Buruaga 
también señaló que el encuentro 
con Sánchez responde a una «obli-
gación institucional» por parte de 
ambos, y que acudirá con la firme 
intención de «defender el interés 
general» de Cantabria. En este sen-
tido, mencionó su actitud «leal y 
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Durante una sesión de control al 
Gobierno, Elena Castillo, portavoz 
de Ciencia del Grupo Parlamenta-
rio Popular y senadora por Can-
tabria, dirigió fuertes críticas a la 
ministra de Ciencia, Innovación y 
Universidades, Diana Morant, por 
lo que considera una falta de reco-
nocimiento hacia el trabajo de in-
vestigadores, científicos y profeso-
res universitarios. Según Castillo, 
el Ministerio dirigido por Morant 
está fallando en varias áreas cla-
ve relacionadas con la educación 
superior en España.

En su intervención, Castillo acu-
só a la ministra de «infravalorar el 
trabajo de los investigadores, cien-
tíficos y profesores universitarios, 
que son el pilar fundamental de la 
Universidad». 

La senadora popular recordó 
que estas palabras no provienen 
exclusivamente de su partido, sino 
que han sido expresadas también 
por la rectora de la Universidad 
de Valencia, de la cual Morant fue 
parte antes de asumir su actual 
puesto. «Hay que escuchar más 
la realidad de las Universidades, 
señora Morant, y no se lo dice el 
PP, lo dice su rectora», recrimi-
nó Castillo.

 El tema de la 
Ley Orgánica 2/2023 del Sistema 
Universitario (LOSU) también fue 
uno de los puntos abordados por 
la senadora del PP. Preguntó a la 

/ SANTANDER 

El partido Vox ha suspendido de 
militancia durante seis meses a Le-
ticia Díaz, portavoz parlamentaria 
en Cantabria, por un caso de acoso 
laboral a una trabajadora de la for-
mación. A pesar de la suspensión, 
Díaz seguirá ejerciendo como por-
tavoz parlamentaria, ya que fue rati-
ficada en el cargo la semana pasada 
por su grupo.

Esta decisión implica que, durante 
los próximos seis meses, Leticia Díaz 
perderá sus derechos como afiliada 
del partido, aunque mantendrá su 
actividad política en el Parlamento 
cántabro. Según fuentes de Vox, la 

sanción llega tras una investigación 
interna relacionada con denuncias 
de acoso laboral presentadas por 
una empleada que trabajaba direc-
tamente bajo su mando. 

 A 
pesar de la gravedad del asunto, Vox 
ha decidido mantenerla en su puesto 
como portavoz en Cantabria. La me-
dida ha generado división dentro del 
partido, ya que algunos miembros 
consideran que la suspensión de-
bería haber implicado también una 
pérdida temporal de su cargo parla-
mentario, mientras otros creen que 
el castigo es proporcional a la falta. 
Por otro lado, algunos partidos de la 

oposición han criticado duramente 
la decisión de Vox. Han señalado 
que mantener a Díaz en su puesto, 
a pesar de la sanción, mina la cre-
dibilidad de la formación en lo que 
respecta a la defensa de los 
derechos laborales y la 
igualdad en el ámbito 
profesional.

 
Let ic ia  Díaz , 
exconsejera de 
Presidencia y 
Justicia de Can-
tabria, ha estado 
en el centro de varias 
controversias a lo lar-
go de su carrera políti-
ca. En esta ocasión, las 
acusaciones de acoso 
laboral han puesto en tela de juicio 
su comportamiento hacia el perso-
nal a su cargo, algo que finalmente 
ha llevado a la sanción interna por 

parte de su propio partido. La tra-
bajadora afectada habría denuncia-
do un ambiente de trabajo hostil y 
presiones constantes, lo que motivó 
a Vox a tomar cartas en el asunto 

y abrir una investigación 
interna que concluyó 

con la suspensión 
de Díaz.

 L a 
d e c i s i ó n  d e 
mantener a Le-

ticia Díaz como 
portavoz, pese a la 

suspensión, podría 
afectar la imagen 
pública de Vox y 
su posicionamiento 
respecto a cuestio-

nes laborales. En particular, podría 
influir en las expectativas de algunos 
votantes y en la percepción de la ges-
tión del partido en Cantabria.

ministra sobre las medidas que 
su Ministerio piensa adoptar para 
paliar las dificultades financieras 
que atraviesan las universidades, 
y sobre la precariedad que afecta 
a las plantillas docentes, cuya es-
tabilidad se ha visto comprometi-
da, según Castillo. 

«Acabe con las promesas in-
cumplidas y dedíquese a ser ges-
tora a tiempo completo», insistió 
la portavoz de Ciencia, criticando 

que Morant dedicase demasiado 
tiempo a la Comunidad Valencia-
na. Otro de los puntos clave de la 
intervención fue la falta de cum-
plimiento de varios compromisos 
que el Gobierno de Pedro Sánchez 
había adquirido. 

Castillo recordó que se había 
prometido la aprobación del Esta-
tuto del Personal Docente Investi-
gador (PDI) en los seis primeros 
meses de aplicación de la LOSU, 

un compromiso que hasta la fecha 
no se ha materializado. Además, 
criticó que no se haya alcanzado el 
nivel mínimo de inversión del 1% 
del PIB para la financiación de la 
educación pública superior, algo 
que, según Castillo, mantiene los 
niveles de inversión en cifras si-
milares a las de 2009.

En su reproche, Castillo también 
mencionó que el Gobierno no ha 
cumplido con los compromisos 
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El secretario general del PSOE 
en Cantabria, Pablo Zuloaga, ha 
oficializado este martes su can-
didatura para liderar a los 19 de-
legados cántabros que represen-
tarán al partido en el próximo 
Congreso Federal que se cele-
brará en Sevilla. 

Durante su intervención ante 
los medios de comunicación, Zu-
loaga subrayó que no siente «pre-
ocupación» ante la posibilidad 
de que se presente una candi-
datura alternativa liderada por 
la alcaldesa de Castro Urdiales, 
Susana Herrán.

en áreas fundamentales como el 
sexenio de transferencia, las ho-
mologaciones, la convalidación de 
títulos y las acreditaciones. La se-
nadora destacó que estos incum-
plimientos están generando una 
creciente preocupación entre los 
profesores sustitutos, asociados y 
doctores asociados. 

Además, recriminó a Morant 
que de los 3.400 profesores aso-
ciados que el Gobierno había pro-
metido contratar, solo se ha firma-
do un convenio con Asturias para 

financiar a 34 docentes. «¿Ese es 
el compromiso del Gobierno de 
Sánchez con el rejuvenecimiento 
y la estabilización del PDI?», pre-
guntó de manera retórica.

Castillo también compartió da-
tos alarmantes respecto a la pér-
dida de personal docente en las 
universidades públicas españolas, 
citando un informe del observato-
rio IUNE, que estima que se pier-
den profesores permanentes a un 
ritmo de 0,6% anual, lo que equiva-
le a una reducción de más de 2.316 
docentes en la última década.

Para concluir su intervención, 
Elena Castillo exigió a la ministra 
que dejara de lado «la demagogia» 
y evitara cualquier «cupo separa-
tista» que, según ella, pone en ries-
go la igualdad de oportunidades 
dentro del sistema universitario.



/ SANTANDER 

Este lunes, 23 de septiembre de 
2024, un helicóptero del 112 de Can-
tabria rescató un cuerpo sin vida en 
los acantilados próximos al cemen-
terio de Ballena, en Castro Urdiales. 
La operación de rescate se activó a 
raíz de un aviso recibido a las 20:15 
horas, informando de la presencia 
de un cadáver en una zona escarpa-
da de difícil acceso, lo que requirió 
una intervención especializada.

El helicóptero del 112, con apoyo 
por tierra de Bomberos, la Policía 
Local de Castro Urdiales, la Guar-
dia Civil y efectivos de DYA Can-
tabria, se encargó de la extracción 
del cuerpo. Las labores de rescate 
fueron complejas debido a la geo-
grafía del terreno, lo que hizo ne-
cesaria la intervención aérea para 
recuperar el cadáver de manera se-
gura y eficaz.

Una vez que el cuerpo fue extraí-
do, la Guardia Civil se hizo cargo 
de la situación, y el cadáver que-
dó bajo su custodia. Las autorida-
des han iniciado una investigación 
para esclarecer las causas del fa-
llecimiento. De momento, no se 
han proporcionado detalles sobre 
la identidad de la persona fallecida 
ni sobre las circunstancias que ro-
dearon su muerte. Los acantilados 
de Castro Urdiales son conocidos 
por ser un entorno agreste y peli-
groso, lo que ha llevado en el pa-
sado a otros accidentes y rescates. 
Sin embargo, en este caso, las au-
toridades han sido cautas a la hora 

de proporcionar información adi-
cional, manteniendo en reserva los 
detalles hasta que se avance en las 
investigaciones.

La DYA Cantabria confirmó la 
intervención a través de sus redes 
sociales, explicando que el cuer-
po fue hallado en una zona próxi-
ma al cementerio de Ballena y que, 
una vez rescatado, quedó en ma-
nos de la Guardia Civil para conti-
nuar con las diligencias judiciales 

pertinentes.  Este tipo de interven-
ciones suelen implicar una estre-
cha colaboración entre los distin-
tos servicios de emergencias de la 
región, como ha ocurrido en esta 
ocasión, donde el trabajo coordi-
nado entre helicópteros de resca-
te, bomberos y agentes de segu-
ridad ha sido fundamental para 
llevar a cabo la operación sin ma-
yores contratiempos. Castro Ur-
diales, con su accidentada costa 

y altos acantilados, ha sido esce-
nario de diversos rescates en los 
últimos años, lo que subraya la im-
portancia de la rápida actuación 
de los servicios de emergencia en 
situaciones de alto riesgo como 
la ocurrida ayer. Por el momen-
to, se está a la espera de informa-
ción oficial sobre la identidad de 
la víctima y las causas del suceso, 
que permanecen bajo investiga-
ción policial.

/ SANTANDER

El Gobierno de Cantabria se pre-
para para solicitar al Ministerio de 
Agricultura un aumento en los fon-
dos destinados a apoyar a los gana-
deros de la región frente a los efec-
tos de la Enfermedad Hemorrágica 
Epizoótica (EHE), una problemá-
tica que ha impactado gravemen-
te al sector.

La consejera de Desarrollo Ru-
ral, Ganadería, Pesca y Alimenta-
ción de Cantabria, María Jesús Su-
sinos, participó este martes en la 
Conferencia Sectorial de Agricul-
tura y Desarrollo Rural, convoca-
da por el ministro de Agricultura, 
Luis Planas, quien informó a los re-
presentantes de las comunidades 

autónomas que el Gobierno central 
asignará 15 millones de euros para 
ayudar a los profesionales del sec-
tor ganadero a afrontar los gastos 
relacionados con la EHE.

 Aunque Susinos valoró posi-
tivamente el anuncio de esta ayu-
da, que asignará más de un millón 
de euros a Cantabria, expresó su 
preocupación porque considera 
que la cantidad es «claramente in-
suficiente» y que la ayuda «llega 
tarde». Según explicó, el Gobier-
no cántabro ya ha desembolsado 
más de 3 millones de euros en ayu-
das previas destinadas a los gana-
deros para financiar tratamientos, 
compensar la pérdida de animales 

y cubrir los costos asociados a los 
animales inaccesibles afectados por 
la enfermedad.

Por otro lado, Cantabria se ha 
destacado como la primera comu-
nidad autónoma en asumir los cos-
tos de la vacuna contra la EHE, así 
como los gastos veterinarios y las 
indemnizaciones por muertes deri-
vadas de esta enfermedad. En este 
sentido, Susinos ha subrayado el 

esfuerzo realizado por su Gobierno 
para mitigar el impacto de la EHE 
en el sector ganadero regional. Du-
rante su intervención, Susinos hizo 
un llamado al ministro Planas, tras-
ladando un mensaje de «auxilio y 
reivindicación», y solicitando un 
mayor esfuerzo financiero por par-
te del Ejecutivo central para incre-
mentar los fondos destinados a las 
comunidades autónomas. 

En palabras de la consejera, «te-
nemos que estar alerta y poner re-
medio en cuanto cualquier proble-
ma asome la cabeza». Además, la 
consejera cántabra destacó la ne-
cesidad de una estrategia nacio-
nal que aborde las enfermedades 
emergentes y sus variantes de ma-
nera unificada en todas las regio-
nes del país. 

«Es necesario tratar este proble-
ma con los mismos criterios en to-
das las comunidades», afirmó, al 
tiempo que defendió la importan-
cia de actuar de forma coordinada 
y homogénea ante este tipo de ame-
nazas al sector ganadero.
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La Guardia Civil ha llevado a 
cabo diligencias en calidad de 
investigado a un hombre que se 
presume responsable de un de-
lito de robo con fuerza en el in-
terior de cuatro vehículos. Estos 
automóviles estaban estaciona-
dos en el terreno de un taller en 
Matamorosa, a la espera de ser 
reparados. El valor de los objetos 
sustraídos en el robo supera los 
1.500 euros, además de que se 
registraron daños significativos 
en diversas partes de los vehícu-
los, como los sistemas eléctricos, 
la tapicería, el cierre del capó y 
el cristal de una ventanilla. La 
cuantía exacta de los desperfec-
tos aún está por determinar.

El incidente tuvo lugar a prin-
cipios de septiembre, cuando el 
presunto autor del delito cortó el 

alambre que delimitaba el perí-
metro del taller, lo que permitió 
su entrada al lugar. Una vez den-
tro, sustrajo diversos materiales 
del interior de cuatro vehículos 
que estaban en el terreno a la es-
pera de reparación. El material 
robado fue trasladado a un ve-
hículo ubicado en las cercanías, 
que luego fue utilizado para faci-
litar la huida del sospechoso.

Tras el robo, la Guardia Civil 
inició una investigación, centran-
do sus primeras pesquisas en el 
vehículo utilizado por el sospe-
choso para escapar. Esta línea de 
investigación permitió a las au-
toridades identificar al presunto 
autor del robo, que fue localizado 
el 20 de septiembre. En esa fe-
cha, se le instruyeron las diligen-
cias en calidad de investigado.

El proceso de investiga-
ción está en curso, y se espe-
ran nuevas actualizaciones en 
los próximos días, a medida 
que se cuantifiquen los daños 
y se avancen en las diligencias 
correspondientes.



/ SANTANDER

El Ayuntamiento de Santander ha 
dado inicio este martes a las obras 
de mejora del sistema de alcanta-
rillado en la Avenida del Stadium, 
un proyecto de infraestructura que, 
según las autoridades locales, se 
prolongará durante dos meses y re-
querirá una inversión de 188.000 
euros. Estas obras están a cargo de 
la empresa Aqualia, que las ejecuta 
en el marco de su canon, y tienen 
como principal objetivo la optimi-
zación del sistema de saneamiento 
en una de las áreas más transitadas 
de la ciudad.

Gema Igual, alcaldesa de Santan-
der, ha estado presente en el acto de 
inicio de los trabajos, acompañada 
por la concejala de Medio Ambien-
te, Margarita Rojo. Durante su in-
tervención, la regidora destacó la 
importancia de este tipo de proyec-
tos, que aunque puedan pasar des-
apercibidos para la ciudadanía, son 
fundamentales para garantizar un 
servicio más eficiente y moderno en 
el largo plazo. «Vamos a optimizar 
el funcionamiento del sistema de 
evacuación, ampliando la capacidad 
de la red y mejorando su eficiencia, 
especialmente en momentos de alta 
demanda, como las temporadas de 
lluvias», subrayó Igual.

 La obra 
en la Avenida del Stadium se en-
marca en un plan más amplio del 
Ayuntamiento para mejorar la in-
fraestructura de saneamiento en 
distintos puntos de la ciudad. En 

este caso específico, el objetivo es 
resolver los problemas que han sido 
detectados en la red de alcantarilla-
do, sobre todo en momentos críticos 
como las lluvias intensas, cuando la 
demanda sobre el sistema aumen-
ta considerablemente. Para ello, se 
instalará una nueva tubería de ma-
yor diámetro que permitirá aliviar 
la carga sobre la red existente, me-
jorando la capacidad de evacuación 
y reduciendo el riesgo de colapsos 
en la red.

Además, la intervención también 
impactará de manera directa en la 
operatividad de las estaciones de 
bombeo situadas tanto en la zona 
del Sardinero como en Las Llamas, 
lo que redundará en un servicio más 
eficiente y seguro para los vecinos 
de estas áreas. «Esta intervención es 
crucial para evitar problemas futu-
ros, y no solo contribuirá a la solu-
ción de los inconvenientes actuales, 
sino que garantizará un servicio mu-
cho más seguro y preparado para el 
futuro», afirmó Igual.

  
Durante su discurso, la alcaldesa 
recordó otras actuaciones recien-
tes llevadas a cabo en el ámbito del 
saneamiento y el abastecimiento 
de agua en Santander. Estas inter-
venciones han sido ejecutadas en 
diferentes puntos de la ciudad, y 
han supuesto una inversión total 
de 1.372.000 euros. Entre ellas, se 
mencionó la renovación de las redes 
de abastecimiento y alcantarillado 
en varias calles de la ciudad, como 
Medio, Vía Cornelia, y la mejora del 

EL AYUNTAMIENTO HA PUESTO EN MARCHA LAS 
OBRAS DE MEJORA DEL ALCANTARILLADO EN LA 
AVENIDA DEL STADIUM, QUE DURARÁN DOS ME-
SES Y COSTARÁN 188.000 EUROS. ESTAS BUSCAN 
OPTIMIZAR LA RED DE SANEAMIENTO, AUMENTAR 
SU CAPACIDAD Y PREVENIR COLAPSOS
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La alcaldesa de Santander, Gema Igual, ha ex-
presado que no descarta la posibilidad de sus-
pender el proyecto del aparcamiento disuaso-
rio en El Sardinero, aunque ha enfatizado que el 
Ayuntamiento esperará antes de tomar una de-
cisión final. En concreto, el municipio está pen-
diente de si se confirmará o no la recepción de 
fondos europeos para llevar a cabo dicha obra. 
El plazo límite para presentar alegaciones a la 
resolución provisional del Ministerio de Trans-
portes y Movilidad Sostenible vence el próxi-
mo viernes, 27 de septiembre. En una rueda de 
prensa, Igual declaró: «No descarto nada», en re-
ferencia a la solicitud presentada por los grupos 
del PSOE e Izquierda Unida (IU), quienes en una 
moción en el pleno de este jueves, exigirán «po-
ner fin al proyecto y paralizar, de forma inme-
diata, la licitación del aparcamiento disuasorio 
intermodal» en las explanadas de los Campos de 
Sport de El Sardinero.  La alcaldesa afirmó que 
es fundamental esperar a conocer si el Ministe-
rio aceptará las alegaciones que el Consistorio 
tiene previsto presentar entre miércoles y jueves. 
En caso de que el proyecto reciba la aprobación, 
y por tanto, se mantengan los fondos europeos, 

estos representarían el 36% del coste total de la 
obra. Igual subrayó la importancia de mantener 
la aportación de los fondos, dado que los pro-
yectos financiados por la Unión Europea cuen-
tan con fechas límite para su ejecución. En caso 
contrario, explicó que el Ayuntamiento tendría 
plena libertad para decidir si continúa adelante 
con el proyecto o lo cancela. La regidora también 
aclaró que la obra aún no ha sido adjudicada, se-
ñalando que el equipo de gobierno, dirigido por 
el Partido Popular (PP), ha sido «muy prudente» 
y no ha avanzado en los trámites administrati-
vos sin tener asegurado el apoyo del Ministerio. 
En sus propias palabras: «La obra no está adju-
dicada, porque somos muy prudentes y porque 
sabíamos que sin tener todo atado por parte del 
Ministerio, no íbamos a dar ningún paso en fal-
so». Finalmente, Igual pidió paciencia y enfatizó 
que se deben esperar los resultados de las alega-
ciones presentadas por el Ayuntamiento. Si no se 
cuenta con los fondos europeos, manifestó que 
la decisión se tomará «con total transparencia, 
realismo y cabeza fría», y será en ese momento 
cuando se evaluará tanto desde una perspectiva 
económica como política el proyecto. 



control de la presión en el Polígono 
de Candina.

Igualmente, se han realizado tra-
bajos de renovación en calles como 
Honduras, San Francisco con Isa-
bel II, Fumoril, Barrio Camino, Ave-
nida de la Constitución y Peña del 
Cuervo. En estas áreas se ha traba-
jado no solo en la mejora de la red 
de alcantarillado, sino también en 
la instalación de nuevos elemen-
tos de control de caudales y de te-
lecontrol, lo que ha permitido una 
modernización significativa de los 
sistemas existentes.

En este sentido, la alcaldesa su-
brayó que aunque estos proyectos 
no siempre son visibles para la ciu-
dadanía, tienen un impacto directo 
en la calidad de vida de los vecinos, 
al garantizar un servicio de sanea-
miento adecuado y sostenible en el 
tiempo. «Estas obras son fundamen-
tales para mejorar la calidad de vida 
de los vecinos, aunque a menudo 
pasen desapercibidas. No son visi-
bles a simple vista, pero su impacto 

/ SANTANDER

El grupo municipal del Partido Po-
pular (PP) en el Ayuntamiento de 
Santander ha presentado una mo-
ción que se debatirá este jueves 26 
de septiembre en el pleno muni-
cipal. Esta iniciativa tiene como 
objetivo instar al Gobierno cen-
tral a detener lo que consideran 
un avance hacia la independen-
cia fiscal solicitada por los movi-
mientos separatistas en algunas 
comunidades autónomas, lo que, 
según su visión, pondría en ries-
go la cohesión del sistema de fi-
nanciación autonómico y podría 
fragmentar la Agencia Tributaria. 
Además, el PP demanda garantías 
de que ninguna comunidad autó-
noma bajo el actual régimen de fi-
nanciación común sea excluida o 
se debiliten las competencias del 
Estado en esta materia.

En un comunicado emitido por 
la portavoz del grupo popular, 
Margarita Rojo, se han lanzado 
críticas al Ejecutivo central, diri-
gido por Pedro Sánchez. Según 
Rojo, «el Gobierno de Pedro Sán-
chez ha instaurado una forma de 
hacer política que ha desplazado 
el interés general y el bien común, 
centrando su atención únicamente 
en las ambiciones políticas perso-
nales del actual presidente». A jui-
cio de la portavoz, esta situación 
ha derivado en decisiones políticas 
que considera «arbitrarias» y que 
están teniendo un impacto nega-
tivo tanto en el Estado de Derecho 
como en el Estado de Bienestar.

Rojo ha manifestado su preocu-
pación por las concesiones que, 
según ella, ha realizado el presi-
dente Sánchez para mantener su 
continuidad en el poder, las cua-
les, en su opinión, han generado 
un deterioro «sin precedentes» en 
el marco constitucional español. 
La portavoz del PP señaló que es-
tas cesiones han traído consigo 
una presión adicional sobre ser-
vicios públicos fundamentales 
como la Sanidad, la Educación y 
la Dependencia, a los que calificó 
de esenciales para el bienestar de 
los ciudadanos. Rojo advirtió que 
cualquier fragmentación del sis-
tema de financiación autonómi-
ca afectaría la capacidad del Es-
tado para asegurar la igualdad en 
la prestación de estos servicios en 
todo el territorio nacional.

 
En su comunicado, Rojo afirmó 
que «el peaje separatista», en 

referencia a las posibles conce-
siones fiscales a los movimientos 
independentistas, podría suponer 
«la quiebra de los servicios públi-
cos en las mismas condiciones que 
hoy en día se garantizan a los ciu-
dadanos». Además, subrayó que 
estos cambios se estarían promo-
viendo sin un adecuado diálogo ni 
consenso entre las distintas fuer-
zas políticas y comunidades au-
tónomas, y sin ningún respaldo 
técnico que avale su viabilidad. 
Para Rojo, resulta inaceptable que 
este tipo de medidas se impulsen 
sin un estudio riguroso y técnico 
que analice sus consecuencias en 
términos de cohesión territorial y 
sostenibilidad financiera.

Uno de los puntos más críticos 
de la intervención de la portavoz 
popular es su acusación de que 
las fuerzas independentistas es-
tán promoviendo estos cambios 
con un objetivo claro: consolidar 
una estructura administrativa pro-
pia que, en su opinión, les permiti-
ría repetir los intentos de ruptura 
institucional, como los que se vi-
vieron en Cataluña en 2017. Rojo 
se mostró contundente al señalar 
que «las fuerzas independentistas 
reconocen abiertamente que el fin 
último de los recursos económicos 
adicionales que pretenden agen-
ciarse a costa de los demás no es 
fortalecer el bienestar de nadie, 
sino una estructura administrativa 
que les permita repetir el golpe de 
2017 con mayores garantías».

 En este 
contexto, la moción que ha presen-
tado el PP no solo busca detener 
estos avances, sino que también 
plantea una serie de propuestas 
para reformar el actual sistema 
de financiación autonómica y lo-
cal. En concreto, el texto de la mo-
ción insta al Gobierno de España 

a convocar «de manera urgente» 
una Conferencia de Presidentes 
Autonómicos, con el objetivo de 
«recuperar las mínimas bases del 
consenso y abordar conjuntamen-
te, y desde la multilateralidad y la 
transparencia, la renovación del 
actual sistema de financiación au-
tonómica». Para el PP, este mode-
lo de financiación debe ser con-
sensuado en el seno del Consejo 
de Política Fiscal y Financiera 
(CPFF), y consideran imprescin-
dible que la Autoridad Indepen-
diente de Responsabilidad Fiscal 
(AIREF) participe en el análisis y 
evaluación de la propuesta guber-
namental para asegurar su rigor 
y viabilidad técnica. La urgencia 
de la reforma del sistema de finan-
ciación autonómica y local tam-
bién incluye, según la moción, la 
convocatoria del Consejo de Po-
lítica Fiscal y Financiera y de la 
Comisión Nacional de Adminis-
tración Local (CNAL), con el fin 
de promover una reforma integral 
que atienda las necesidades de las 
diferentes regiones y municipios 
de España. En este sentido, el PP 
subraya la importancia de que la 
financiación local y autonómica 
garantice la suficiencia financie-
ra para la prestación de servicios 
públicos esenciales, asegurando la 
igualdad de condiciones en todo 
el territorio.

 Otro de los elementos clave de 
la moción es la petición al Gobier-
no para que incremente el montan-
te total de los recursos del sistema 
de financiación autonómica. En 
paralelo, proponen la creación de 
un Fondo Transitorio que permita 
paliar la infrafinanciación que, se-
gún el PP, padecen las comunida-
des autónomas y ciudades con re-
gímenes especiales, como Ceuta y 
Melilla. Este fondo, explican, sería 
una medida temporal hasta que se 
acuerde una reforma más estruc-
tural del sistema de financiación, 
pero permitiría a las comunidades 
más afectadas hacer frente a sus 
compromisos financieros y garan-
tizar la prestación de servicios bá-
sicos a sus ciudadanos.

Además, la moción del grupo 
popular también hace referencia 
a la gestión de los Fondos Next 
Generation de la Unión Europea. 
Según el PP, es fundamental que 
el reparto y la gestión de estos fon-
dos se realicen bajo un modelo de 
cogobernanza que implique a to-
das las comunidades autónomas. 
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es enorme al garantizar un servicio 
de saneamiento moderno y eficien-
te», remarcó.

 En cuanto a los deta-
lles técnicos de la intervención en 
la Avenida del Stadium, la obra se 
dividirá en dos fases bien diferen-
ciadas. Durante el primer mes, los 
trabajos se centrarán en la acera y 
la línea de aparcamientos de la ave-
nida, lo que permitirá que no se ge-
neren interrupciones en el tráfico 
rodado, minimizando así las moles-
tias para los conductores y vecinos 
de la zona.

En la segunda fase, prevista para 
el segundo mes de ejecución, las 
obras se trasladarán a la parte tra-
sera del Palacio de Exposiciones, 
en el área que da acceso al muelle 
de carga de este espacio municipal. 
Esta fase sí afectará a la calzada, lo 
que obligará a la instalación de un 

semáforo que regule el tráfico en 
uno u otro sentido, evitando el cor-
te total de la vía. De esta manera, 
se asegura la continuidad del tráfi-
co en la zona, aunque con ciertas 
limitaciones temporales.

El Ayuntamiento ha lamentado 
las posibles molestias que estos 
trabajos puedan causar a los veci-
nos o a los usuarios de las instala-
ciones próximas. Sin embargo, ha 
insistido en la necesidad de llevar 
a cabo este tipo de intervenciones 
para garantizar la seguridad y efi-
ciencia del sistema de saneamiento 
en el futuro.

 La primera fase 
de las obras contempla la sustitu-
ción del colector existente, que ha 
mostrado deficiencias en su estado 
de conservación. El colector actual 
tiene una longitud de 100 metros y 
una pendiente del 0,3%, lo que ha 
dificultado su operatividad. Este 
será reemplazado por un colector 
de PVC con un diámetro de 800 mm, 
lo que mejorará significativamente 
su capacidad hidráulica. Además, 
se instalarán dos nuevos pozos de 
registro para facilitar las labores de 
inspección en el futuro, mejorando 
la accesibilidad y el mantenimiento 
de la infraestructura.

En la segunda fase de los traba-
jos, se ampliará la red de alcantari-
llado con la instalación de un nuevo 
colector de 1000 mm de diámetro, 
que se conectará con las redes ya 
existentes en la zona. Este nuevo 
tramo de colector permitirá no solo 
aumentar la capacidad de la red, 
sino también canalizar un ramal se-
cundario. Asimismo, se procederá a 
la renovación del pavimento afecta-
do por las obras, lo que contribuirá 
a restaurar la calzada. 
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/ TORRELAVEGA 

El Partido Popular (PP) de Torrela-
vega ha vuelto a exponer pública-
mente este martes su preocupación 
por el deterioro y la falta de limpie-
za en las calles de diversos pueblos 
y barrios del municipio. 
Según el partido, la situación se 
ha intensificado en las últimas se-
manas, afectando de manera no-
table a áreas como los barrios de 
Tanos y La Inmobiliaria, donde la 
acumulación de basura y la esca-
sa recolección de papeleras han 
sido señaladas como un problema 

evidente. En un comunicado emiti-
do por la formación, la concejala del 
PP, Rosa Fernández, ha subrayado 
que la situación actual exige una in-
tervención inmediata por parte del 
Ayuntamiento. 

Fernández ha puntualizado que 
no solo la acumulación de basura es 
preocupante, sino también la falta 
de mantenimiento en cunetas, cami-
nos y aceras, destacando la ausen-
cia de desbroce, lo que agrava aún 
más el panorama de descuido en la 
limpieza urbana. «Este problema 
necesita una intervención urgente», 
ha señalado la edil. Fernández ha 

recordado que el Partido Popular 
ha llevado en varias ocasiones estas 
quejas al Consistorio, advirtiendo 
sobre las deficiencias en el mante-
nimiento de la limpieza. 

Durante las estaciones de prima-
vera y verano, cuando hay mayor 
cantidad de vegetación y más even-
tos en barrios y pueblos, la necesi-
dad de limpieza es aún más acucian-
te. Sin embargo, según Fernández, 
la respuesta por parte del Ayunta-
miento ha sido «insuficiente», dejan-
do las calles en condiciones inade-
cuadas, lo cual, ha dicho, afecta la 
calidad de vida de los habitantes.

 Otro 
de los puntos de preocupación ex-
presado por el PP tiene que ver con 
los riesgos para la seguridad vial. 
Fernández ha hecho hincapié en 
la rotonda de la estación de Tanos, 
un punto donde confluyen carrete-
ras municipales y autonómicas. En 
este lugar, la falta de mantenimien-
to sobre la vegetación ha reducido 
la visibilidad, creando peligros para 
los conductores. «La falta de con-
trol sobre la vegetación ha reduci-
do significativamente la visibilidad, 
poniendo en peligro a los conduc-
tores», ha afirmado.

Asimismo, Fernández ha expresa-
do su malestar por el hecho de que 

sean los propios vecinos de zonas 
como Tanos y La Montaña quienes 
denuncien el estado de abandono 
en caminos y cunetas.

 En algunos casos, los residentes 
han tomado la iniciativa de limpiar 
estas áreas ellos mismos debido a 
la inacción del Ayuntamiento. «Es 
vergonzoso que los propios vecinos 
tengan que asumir esta tarea», ha 
lamentado.

Ante este escenario, el PP ha 
anunciado que llevará estas que-
jas a la próxima comisión informa-
tiva del Ayuntamiento. 

Además, el partido tiene previs-
to preguntar al equipo de gobierno, 
conformado por el PRC y el PSOE, 
si el incremento de la suciedad y 
las quejas de los vecinos responde 
a una deficiente planificación, falta 
de personal o a una combinación de 
ambos factores. Según han señala-
do, se exigirá una respuesta inme-
diata para corregir esta situación.

Por último, el PP ha recordado al 
alcalde de Torrelavega, Javier Ló-
pez Estrada, que una ciudad limpia 
y bien cuidada no solo beneficia a 
sus habitantes, sino que también 
proyecta una imagen positiva para 
los visitantes. «Una ciudad limpia no 
solo mejora la calidad de vida de sus 
habitantes, sino que también resulta 
atractiva para los visitantes». 

/ TORRELAVEGA 

La tercera edición de la Marcha 
Popular de Subida al Dobra, or-
ganizada por la planta de Brid-
gestone en Puente San Miguel, se 
llevará a cabo el domingo, 29 de 
septiembre, a partir de las 10:00 
horas. En esta ocasión, el evento 
tiene como objetivo recaudar fon-
dos para la Asociación Cántabra 
de Esclerosis Lateral Amiotrófica 
(CanELA), una entidad dedicada 
a la lucha contra esta enferme-
dad neurodegenerativa.

La marcha fue presentada en 
una rueda de prensa el martes, 
en la que participaron la direc-
tora de Recursos Humanos de 
la planta de Bridgestone, Este-
fanía de Pablos; la directora de 
Deporte del Gobierno de Can-
tabria, Susana Ruíz; el presi-
dente de la Sociedad Deportiva 
Torrelavega, Luis María Cala; y 
el trabajador social de CanELA, 
José Fernando.

El evento comenzará a las 
10:00 horas en el pabellón Vi-
cente Trueba y constará de un 
recorrido de siete kilómetros con 
un desnivel de 600 metros. La 
marcha está diseñada para ser 
apta para «toda la familia» y no 
tiene carácter competitivo, como 
subrayaron los organizadores. 
«No es una prueba competitiva; 
el objetivo es visibilizar la enfer-
medad y apoyar el importante 
trabajo que realiza CanELA», in-
dicó José Fernando durante la 
presentación.

Las inscripciones para parti-
cipar se pueden realizar en la 
página web oficial del evento, 
www.marchatorrelavega.com, o 
de manera presencial en el pabe-
llón Vicente Trueba. El sábado, 
las inscripciones estarán abier-
tas de 10:00 a 14:00 horas, y el 
mismo domingo, de 8:00 a 9:50 
horas, antes del inicio de la mar-
cha.Todos los inscritos recibirán, 
junto con su dorsal, una mochi-
la, una camiseta conmemorativa 
del evento. 



/ REINOSA

Hoy, dentro de las Fiestas de San 
Mateo 2024, se celebra el Día de 
los Mayores, con una serie de 
actividades diseñadas para ren-
dir homenaje a los más vetera-
nos de la comunidad y ofrecer 
entretenimiento para todas las 
edades.

La jornada arranca a las 11:00 
horas con la emisión en directo 
del programa La Jungla Radio, 
conducido por Javi Serrano des-
de la Terraza Bar Peñas Arriba, 
prometiendo animar la mañana 
con música y entretenimiento.

Uno de los momentos más 
emotivos del día será el homena-
je a los mayores de 90 años, que 
tendrá lugar a partir de las 17:00 
horas en las Residencias San 
Francisco I y II y en el Centro de 
Mayores. Durante este acto, se 
entregarán diplomas a los home-
najeados, en un reconocimiento 
a su contribución y presencia en 
la vida de la localidad.

Para los más pequeños, se han 
organizado talleres infantiles en 
el IMPLUVIUM de 18:00 a 20:00 
horas. Las inscripciones se rea-
lizarán de forma presencial y se 
espera una gran participación, 
ofreciendo a los niños una tarde 
de actividades lúdicas y educati-
vas. A las 18:30 horas, el Grupo 
de Danzas San Sebastián reali-
zará una exhibición en el Cen-
tro de Mayores, donde mostrará 
las tradiciones folclóricas de la 
región, seguido de un concierto, 
baile y chocolatada a las 19:30 
horas. 

/ RENEDO 

El Ayuntamiento de Piélagos ha 
iniciado la construcción de un iti-
nerario peatonal en la calle Llosa-
campo de Renedo, un proyecto que 
se lleva a cabo tras la solicitud de 
los vecinos de la zona. 

Este nuevo camino tiene como 
objetivo garantizar la seguridad 
de los peatones que transitan por 
la vía, lo que incluye a personas 
con movilidad reducida y familias 
con cochecitos de bebé, quienes ac-
tualmente deben compartir la cal-
zada con los vehículos en ciertos 
tramos, lo que genera situaciones 
de riesgo. El alcalde de Piélagos, 

Carlos Caramés, acompañado por 
el concejal de Obras Públicas y Mo-
vilidad, César Blanco, visitó el lu-
gar donde se están llevando a cabo 
los trabajos. 

Esta obra cuenta con una inver-
sión que supera los 48.000 euros. 
Caramés enfatizó que el objeti-
vo principal es crear un «itinera-
rio peatonal seguro», respondien-
do a las necesidades expresadas 
por los vecinos. Según el alcalde, 
«desde el Ayuntamiento de Piéla-
gos somos sensibles con las necesi-
dades reales y cotidianas de nues-
tros vecinos». 

Caramés también subrayó la im-
portancia de proyectos como este, 

/ AJO 

La Consejería de Fomento, Vivien-
da, Ordenación del Territorio y Me-
dio Ambiente tiene previsto fina-
lizar en un mes la redacción del 
proyecto para conectar la Estación 
Depuradora de Aguas Residuales 
(EDAR) de Ajo al sistema de sanea-
miento general de las Marismas de 
Santoña, con un presupuesto esti-
mado de 3,5 millones de euros. Este 
anuncio fue realizado por el titular 
del departamento, Roberto Media, 
al alcalde de Bareyo, Pedro Prieto, 
durante una reunión que mantuvie-
ron el pasado martes. Durante el 
encuentro, ambos representantes 
abordaron también otras demandas 
y necesidades de infraestructuras 
del municipio.

El consejero explicó que la co-
nexión de Ajo al sistema de sanea-
miento general será clave para 
mejorar las condiciones de sanea-
miento, especialmente durante los 
meses de verano, cuando la loca-
lidad experimenta un incremen-
to significativo en su población. 
Según detalló Media, el proyec-
to contempla la eliminación de la 
actual EDAR de Bareyo y la cons-
trucción de un sistema integral de 
saneamiento.

 La propuesta in-
cluye la instalación de una red de 
colectores, estaciones de bombeo y 
tanques de tormenta que permitirán 
gestionar los caudales que se inte-
grarán al sistema de saneamiento 
general. Asimismo, se construirán 

colectores adicionales para incor-
porar las aguas residuales de aque-
llos barrios que aún no están conec-
tados a la red.

En cuanto a la conexión con el 
saneamiento de las Marismas de 
Santoña, el proyecto está evaluan-
do diversas opciones para cruzar la 
ría de La Venera. 

Entre las alternativas que se es-
tudian se encuentra el uso de hinca 
dirigida, un método que permitiría 

atravesar la ría de forma controla-
da, así como la instalación de un 
nuevo bombeo para conectar con 
el sistema de bombeo general. Otra 
opción es realizar la conexión a tra-
vés de un cruce ya existente que fue 
construido aguas arriba, el cual se 
enlaza con el sistema de bombeo 
anterior.

 Por otro 
lado, el consejero confirmó que se 

destinarán 48.000 euros al acon-
dicionamiento de varias plazas de 
aparcamiento en la travesía de Ajo. 
Además, en materia de seguridad 
vial, ya se ha ejecutado una inter-
vención en la carretera CA-446 que 
ha incluido el repintado de los pa-
sos de peatones sobreelevados y 
la conversión de un paso conven-
cional en uno sobreelevado, con 
el fin de mejorar la evacuación de 
aguas en la vía.
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que, aunque no son costosos, tienen 
un gran impacto social, ya que me-
joran la seguridad vial tanto para 
peatones como para conductores.

 El con-
cejal César Blanco detalló las ca-
racterísticas del nuevo itinerario, 
indicando que se construirán tra-
mos de acera con una anchura mí-
nima de 1,5 metros, dado que las 
dimensiones de la calzada no per-
miten una mayor amplitud. 

Además, se pintarán pasos de 
peatones en las intersecciones de 
calles perpendiculares y se ade-
cuarán los puntos de cruce de las 
aceras existentes con dichos pa-
sos. Blanco también mencionó 
que se delimitará una parada de 
autobús en la intersección con la 
N-623 para facilitar la recogida de 
los escolares.

Junto a estas mejoras, se llevará 
a cabo el arreglo de varios tramos 
de la calzada que presentan asfalto 

en mal estado y la ampliación de la 
plataforma en el tramo más estre-
cho de la calle, respetando los lími-
tes públicos establecidos por el Ca-
tastro. Este proyecto, que responde 

a las demandas vecinales, refleja el 
compromiso del Ayuntamiento por 
mejorar la seguridad vial y la ac-
cesibilidad de las infraestructuras 
del municipio.
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«Castilla La 
Mancha destina 
uno de cada 
cuatro euros a 
combatir la 
despoblación»

«Empiezo el ciclo 
con la mente 
superlimpia y 
muchas ganas de 
empezar de cero»

«Si solo se
vacuna la gente de 
Europa, no 
ayudará en nada»

«Si Nadal quiere 
estar en Málaga 
es porque va a 
estar en plenas 
condiciones»

 «Hablo práctica-
mente a diario 
con las tropas 
españolas desple-
gadas en Líbano»

«África es la madre 
patria de Venezue-
la, España es uno 
más de la cola 
detrás del imperia-
lismo americano»

LLEVA razón el presidente del Partido Popu-
lar, Alberto Núñez Feijóo, cuando afirma que 
le resulta muy difícil a su partido apoyar la 

senda de estabilidad, que iba a poner el Gobierno 
a votación el próximo jueves, si Pedro Sánchez ni 
tan siquiera les había llamado para iniciar una ne-
gociación. La democracia tiene sus ritos y cuando 
se quiere que alguien te preste sus votos es preciso 
sentarse a la misma mesa. Pero esa reunión habría 
sido un aquelarre y con toda seguridad servido para 
muy poco, porque la labor de oposición del PP está 
basada en el ‘no es no’, en no acordar nada con el 
jefe del Ejecutivo y mucho menos nada que tenga 
que ver con su política económica y social, que tiene 
enmendada a la totalidad. Que el partido de la opo-
sición apoye las cuentas públicas de su adversario 
es el camino más corto para el suicidio político. O 
sea, que Feijóo acierta cuando se queja de que no 
le hayan llamado, pero él sabe que el Gobierno co-
noce que en ningún caso iba a apoyar la senda de 
estabilidad, primer paso para la tramitación de los 
Presupuestos Generales del Estado (PGE).

Que además exija que se retire la oferta de una 
financiación singular para Cataluña es la excusa 
perfecta hacia el interior de su partido y hacia los 
ciudadanos que consideran que se trata de una 
derogación de la Constitución, para no acordar 
nada. Que desde la portavocía del Consejo de Mi-
nistros se insista en tratar de comprometer al PP 
en la aprobación de los PGE es también una cues-
tión de postureo, por mucho que traten de hacerlos 
responsables de que las comunidades autónomas 
y ayuntamientos dispongan de 12.000 millones de 
euros menos en dos años para los servicios públi-
cos que han de gestionar. Los barones populares 
cerraron filas con Feijóo, y ya explicarán a sus ciu-
dadanos que el acuerdo es peor que las deficiencias 
en los servicios públicos. El Gobierno, con su de-
cisión de retirar la propuesta de senda de estabili-
dad para seguir negociando, ha ganado tiempo y se 
le ha abierto una ventana de oportunidad porque, 
después de haberse cargado esa misma propuesta 
hace unas semanas, -lo que ha obligado al secre-
tario de Organización del PSOE, Santos Cerdán, a 
viajar a Suiza-, la portavoz parlamentaria de Junts, 
Miriam Noguera, ha bajado a tierra y ha realizado 
una propuesta de números -beneficiosos para Ca-
taluña, por supuesto- pero que permite negociar 
sobre asuntos tangibles y a corto plazo y no tan 
nebulosos como la financiación singular y de tan 
difícil aplicación, una cuestión sobre la son cons-
cientes todas las partes negociadoras del asunto.  
El cambio de actitud de Nogueras, y el nuevo mar-
gen de maniobra para negociar no significa que al 
final se alcance un acuerdo. La ministra de Hacien-
da, María Jesús Montero, había hablado de que el 
cuadro con los objetivos de déficit a repartir entre 
las tres Administraciones era «difícil de mejorar», 
mientras que Junts afirma que no avalarán al Go-
bierno «a cambio de nada». La gobernabilidad va 
de negociar cuando se está en una situación parla-
mentaria tan precaria como la que tiene el Gobier-
no, que hoy puede ser un poco más optimista que 
ayer sobre contar con PGE para el próximo año. 
Pero los globos en política se desinflan tan rápido 
como se hinchan. Y más cuando se trabaja con ga-
ses inestables.   

OPINIÓN
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EL Gobierno está empeñado en hacernos creer 
que sin nuevos presupuestos aquí no pasa 
nada. No es ninguna catástrofe, ni un drama 
nos han dicho en las últimas horas la minis-

tra de Hacienda y el ministro de Transportes. La rea-
lidad es que mañana se iba a votar en el Congreso de 
los Diputados la senda de 
déficit o techo de gasto, el 
armazón donde se enca-
jan los Presupuestos Ge-
nerales del Estado, y no 
va a ser así. El Gobierno 
ha decidido atrasar esa 
votación, porque no tiene 
los apoyos para sacar ade-
lante su propuesta. No ha 
funcionado la visita a Sui-
za del secretario general 
del PSOE, Santos Cerdán, 
para convencer al prófugo 
Puigdemont de que les apoye. Está por ver cuándo será 
esa votación, ni siquiera si se presentará el proyecto 
de presupuestos para 2025. En todo caso, el Consejo 
de ministros aprobó ayer el cuadro macroeconómico 
con previsiones al alza del PIB, una vez que el INE hu-
biera realizado la semana pasada variaciones al alza 
de gran calado. Desde julio en que la previsión era 
de un crecimiento del 2% hemos pasado a un alza del 
2,7%. Más de 36.000 millones de euros, lo que sin duda 

aligera el ajuste que debían hacerse en las cuentas pú-
blicas para cumplir con las reglas fiscales de la Unión 
Europea. También y en consecuencia con estos cam-
bios, la deuda pública ha mejorado su ratio de deuda 
pública sobre PIB del 108% al 105%. Este optimismo 
del Gobierno contrasta con la multitud de datos que 

se van conociendo sobre la 
economía real de los espa-
ñoles.En este sentido, el INE 
acaba de publicar el salario 
más frecuente en España y 
no llega a 15.000 euros. El 
paro y la situación económi-
ca siguen siendo la mayor 
preocupación después de la 
inmigración, La pobreza no 
para de aumentar, la infan-
til, la general y la energéti-
ca y ni siquiera son capaces 
de que el Ingreso Mínimo 

Vital o el bono social eléctrico llegue a las personas 
que realmente lo necesitan. Contarnos la película de 
lo bien que va la macroeconomía, cuando millones 
de personas no llegan a fin de mes y han tenido que 
cambiar sus hábitos alimenticios por no poder hacer 
frente al coste de la cesta básica de la compra es has-
ta cruel. Veremos hasta cuándo son capaces de pasar 
de esta realidad, tomar medidas para revertirla o por 
lo menos no dar pasos que ahonden en ella.

Como sabía que nada más tener 
en sus manos las imágenes de la 
declaración del presidente del Go-
bierno, Pedro Sánchez, en el caso 
que instruye contra su esposa, Be-
goña Gómez, el juez Peinado de-
cidió ponerlas a disposición de las 
partes con una marca de agua de 
tal manera que se pueda identifi-
car al autor de la filtración. Ni las 

partes ni los medios han tenido el 
valor de hacerlas públicas, al me-
nos de momento, pero alguno ha 
publicado una foto, y muchos el 
audio. El juez decidió que, a pesar 
de que, por su condición, Sánchez 
tenía derecho a declarar por escri-
to, iría a La Moncloa a tomarle tes-
timonio y había quién se frotaba las 
manos por ver a otro presidente del 

Gobierno delante de un juez. La fil-
tración ha sido inmediata, aunque 
también en el audio se hubieran 
podido poner marcas de agua. Las 
novedades de la filtración son tan-
tas como que Pedro Sánchez tiene 
como esposa a Begoña Gómez, y 
que este se acogió a su derecho a 
no declarar. Todo en un minuto y 
53 segundos.
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Ojalá estar estudiando en una casa 
en mitad del monte en Cantabria es-
cuchando a los pájaros y no en la 
biblioteca donde lo único que se es-
cucha es el ruido de las páginas al 
pasarlas
@opojuanjismo

Esas manias de avisar a tu amigo 
pero no a emergencias y ya te digo 
yo que aquí en Cantabria, se cobra 
poco o nada de estas cosas
@Jonatansimon

Another Day movidito en las Cerca-
nías de Cantabria ha quedado tira-
do un tren entre Bezana y Mogro
@asfadigitalram
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EL Partido Socialista con Pedro Sánchez al fren-
te no gana elecciones pero se ha revelado como 
un hábil urdidor de alianzas que a trancas y 

barrancas le permiten conservar el poder. Un poder 
cuya preservación le está llevando a recurrir a las 
peores artes del manual de supervivencia. Sánchez 
impulsa un discurso que ha dividido al país -el tris-
temente famoso muro para frenar a la derecha tam-
bién conocido como «cordón sanitario». Otro de los 
pilares de esa estrategia tomada del ideario de sus 
antiguos socios de Podemos cursa alimentando la 
semilla del rencor social señalando como enemigos 
a los ricos, «los de arriba». 

Un tercer ramal presente en los argumentarios 
cansinos de ministros y portavoces persigue la des-

humanizac ión  de 
los  r iva les  pol í t i -
cos en un intento de 
ridiculizarlos. 

Esther Peña, por-
tavoz del PSOE, ha 
l legado a decir de 
Núñez Feijóo que es 
un político mediocre 
al que tilda de «ceni-

zo, cuñado y tristón». Es una técnica de descredito 
barriobajera, de vuelo gallináceo que delata lap au-
sencia de talento a la hora de poner en circulación 
mensajes destinados a ser repetidos por las termina-
les de los medios afines. Que no son pocas y pueden 
llegar a ser más tras el anuncio del llamado «plan 
de regeneración democrática» -en el horizonte un 
amago de censura orientado a amedrentar a los me-
dios críticos. 

¿Cuánto tiempo pueden tener vigencia este tipo de 
guerra sucia de intensidad acomodable a las nece-
sidades tácticas del «puto amo»? Todo el que nece-
siten para crear el ruido y el humo que les permita 
disimular que están con el agua al cuello en función 
de la precariedad parlamentaria del PSOE situación 
que les aboca a perder votaciones o a retirar a ultima 
hora proyectos como el de la tramitación de la sen-
da de déficit para los Presupuestos ante la evidencia 
de que no iba a salir adelante. Ese será el escenario 
mientras discurra, agonizante, la legislatura. Poco 
a poco vamos sabiendo dónde estaba la verdadera 
máquina del fango.

LAS batallas inútiles conducen a la melancolía. 
Pienso en esto mientras escucho a dirigentes 
del PP y a algunos de sus seguidores mediáticos 

asegurando que Pedro Sánchez no podrá resistir toda 
la legislatura y que terminará adelantando las eleccio-
nes. Por eso muchos se frotaban las manos pensando 
que el jueves, Junts, el partido de Carlos 
Puigdemont, no votaría el Techo de 
Gasto previsto por el Gobierno 
para el 2025 y eso colocaría 
al Gobierno en una situa-
ción complicada.

Pero  Sánchez  es 
mucho Sánchez y 
ha  t i rado por  e l 
camino de en me-
dio, retirando su 
proyecto de Te-
cho de Gasto.

Una jugada 
que  ha  de ja -
do descoloca-
dos a sus opo-
nentes, que ya 
se frotaban las 
manos por ade-
lantado, ante la 
que se  preveía 
una derrota  del 
Gobierno.  Mien-
t r a s  t a n t o ,  d e s d e 
Moncloa, se han apre-
surado a echar la culpa 
al PP de que no salga ade-
lante ese tan traído y llevado 
Techo de Gasto como paso pre-
vio a los Presupuestos Generales del 
Estado.

Por lo pronto el Gobierno ya está negociando con 
Junts y el resto de sus socios para garantizarse sus 
votos cuando, de nuevo, puede ser la próxima se-
mana, el Congreso aborde el Techo de Gasto. Pero 
la pregunta es qué pasará si Junts se niega de nue-
vo a votar esa propuesta.

En mi opinión no pasaría nada. Seguro que Sán-
chez y sus «fontaneros» ya tienen previstos varios es-
cenarios para responder a cualquier contratiempo.

Así que, partiendo de la premisa de que gober-
nar sin Techo de Gasto y sin Presupuestos es harto 
difícil, yo diría que Pedro Sánchez cuenta con una 

baza importante y es que la oposición 
es inane. 

Por una parte está Vox, cuya 
existencia es un regalo de 

votos para el PSOE, por 
otro el PP, cuyo líder 

n o  p a r e c e  c a p a z 
de conformar un 

equipo solvente 
y una l ínea de 
oposición que 
conecte con la 
mayoría de los 
ciudadanos.

 Quizá pue-
d a  r e s u l t a r 
excesivo de-
cir que la la-
bor de oposi-
ción que lleva 

a  c a b o  e l  P P 
hasta ahora no 

es demasiado re-
levante.  De ma-

nera que aunque la 
próxima semana, en 

caso de que el Gobierno 
presente otra vez el Techo 

de Gasto y perdiera la vota-
ción, o por el contrario decidie-

ra seguir manteniéndolo congelado, 
no creo que ninguno de los dos escenarios 

provoque un temblor en los cimientos sobre los que 
se asienta el poder de Pedro Sánchez.

Quizá en las filas del PP deberían de aprender que 
no hay que hacer planes sobre la piel del oso antes 
de cazarlo porque este tipo de frustraciones solo 
conduce a la melancolía.



/ MADRID

La Audiencia Provincial de Madrid 
ha decidido permitir al juez Juan 
Carlos Peinado que continúe con 
la investigación sobre Begoña Gó-
mez, esposa del presidente del Go-
bierno, Pedro Sánchez, en relación 
con la presunta apropiación de un 
software desarrollado por la Uni-
versidad Complutense de Madrid 
(UCM). Esta decisión se enmar-
ca dentro de un contexto más am-
plio de alegaciones que implican a 
Gómez en un posible delito de co-
rrupción en los negocios y tráfico 
de influencias, lo que ha generado 
un considerable interés mediático 
y político.

Según el auto al que ha tenido 
acceso The Objective, los magis-
trados de la Sección Tercera de la 
Audiencia Provincial han determi-
nado que existe «conexidad» entre 
los hechos que investiga el magis-
trado Peinado y una querella pre-
sentada que acusa a Gómez de ha-
ber obtenido este software a través 
de una empresa de su propiedad, 
que lleva el mismo nombre que el 
máster adscrito a la cátedra que 
ella codirigía en la UCM. Este vín-
culo ha llevado a los magistrados 
a desestimar el recurso presentado 
por la Fiscalía, que había solicitado 
que la nueva línea de investigación 
se transfiriera a otro juzgado.

La decisión se produce en un mo-
mento crítico, ya que la Audiencia 
Provincial está a punto de resolver 
las solicitudes de Begoña Gómez y 
del Ministerio Público para limitar 
las investigaciones en su contra. El 
Juzgado de Instrucción número 41 
de Madrid ha estado investigando 
a Gómez por presuntos delitos de 

corrupción y tráfico de influencias, 
lo que añade un nivel de compleji-
dad a la situación.

El caso ha adquirido notoriedad 
tras las revelaciones de El Confi-
dencial, que informaron que Bego-
ña Gómez había solicitado a los di-
rectivos de importantes empresas 
como Indra, Telefónica y Google 
la creación de un software para su 
máster de manera gratuita. 

Según estas informaciones, el 
coste del desarrollo del software 
ascendió a unos 150.000 euros, 
suma que ni Gómez ni la universi-
dad llegaron a abonar. Posterior-
mente, la esposa del presidente re-
gistró esta aplicación en la Oficina 
Española de Patentes y Marcas, y 
comenzó a ofrecerla a través de la 
página web de su empresa, cons-
tituida sin el «conocimiento» de 
la UCM.

A raíz de estas denuncias, la aso-
ciación Hazte Oír presentó una 
querella para que se investigara 
la situación. 

Aunque inicialmente el decana-
to de los juzgados envió el caso al 
Juzgado de Instrucción número 48 
de Madrid, este último se inhibió 
a favor de Peinado, quien ya tenía 
una causa abierta contra Begoña 
Gómez. La Fiscalía recurrió esta 
decisión, buscando que la quere-
lla fuese tratada por otro magistra-
do, pero la Audiencia Provincial 
ha ratificado que la investigación 
debe continuar bajo la dirección 
de Peinado.

En su auto, los magistrados ar-
gumentan que existen hechos no-
torios y de relevancia pública que 
justifican la conexión entre los ca-
sos. «Tenemos conocimiento como 
hechos notorios de la vida pública 

de que la inicial querella ha sido 
posteriormente ampliada y que, a 
día de hoy, se han practicado di-
ligencias destinadas a investigar 
los hechos relativos al máster en 
Transformación Social Competi-
tiva, vinculado a la UCM del que 
era codirectora Begoña Gómez», 
indican. Por ello, consideran que 
las pesquisas deben recaer en el 
juez Peinado debido a la «conexi-
dad apreciada».

La Complutense abonó 39.188 
euros a Begoña Gómez por dife-
rentes conceptos docentes, lo que 
añade otro elemento al caso, que ya 
tiene ramificaciones complejas.

La decisión de la Audiencia Pro-
vincial no solo implica la posibili-
dad de que Peinado abra una nue-
va línea de investigación, sino que 
también podría dar pie a que se 
imputen nuevos delitos a Begoña 
Gómez por la patrimonialización y 
uso personal del software en cues-
tión. El contexto de este caso es 
más amplio, ya que la cátedra de 

A LA ESPOSA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO SE 
LE ACUSA DE POSIBLES DELITOS DE CORRUPCIÓN 
Y TRÁFICO DE INFLUENCIAS, ESPECIALMENTE POR 
HABER SOLICITADO A EMPRESAS COMO INDRA Y 
GOOGLE LA CREACIÓN DE UN SOFTWARE DESA-
RROLLADO POR LA UCM

/ MADRID

La Fiscalía ha solicitado el archi-
vo de la denuncia presentada por 
la Asociación Europea de Ciu-
dadanos contra la Corrupción 
(AECC) en el Tribunal Supremo 
(TS) contra el presidente del Go-
bierno, Pedro Sánchez, y su espo-
sa, Begoña Gómez, por presun-
to tráfico de influencias. Según 
un informe elaborado por la te-
niente fiscal del TS, María Án-
geles Sánchez-Conde, no se han 
encontrado pruebas suficientes 
que respalden las acusaciones. 
La denuncia fue interpuesta el 20 

de mayo y alega que tanto Gómez 
como Sánchez se han beneficiado 
de relaciones comerciales que ha-
brían mejorado significativamen-
te desde que el presidente asu-
mió el cargo. La AECC sostiene 
que varias empresas vinculadas 
a Gómez han visto aumentos de 
facturación de hasta el 4,000%, 
lo que indicaría un uso indebi-
do de la influencia del presiden-
te para favorecer a su esposa en 
el ámbito empresarial. Además, 
la AECC argumenta que Bego-
ña Gómez ha estado involucrada 
en actividades profesionales que 
podrían haber sido influenciadas 
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Transformación Social Competitiva 
fue creada en octubre de 2020 me-
diante un convenio entre la UCM, 
Reale Seguros y la Fundación La 
Caixa. El máster asociado comen-
zó su andadura en el curso 2021-
2022, pero tras tres años de ofer-
ta, sus directores han decidido no 
solicitar su continuidad. 

La polémica sobre la dirección 
de este máster se intensifica al re-
velarse que, para sortear las res-
tricciones que impedían a Gómez 
dirigirlo, la universidad adoptó una 
estrategia que consistió en designar 
un codirector, José Manuel Ruano, 
un profesor titular del Departamen-
to de Ciencia Política.

El rector de la UCM, Joaquín Go-
yache, declaró ante el juez que la 
creación de la cátedra de Begoña 
Gómez no fue iniciativa suya, sino 

que se derivó de una propuesta de 
una comisión de seguimiento for-
mada por Reale Seguros y la Fun-
dación La Caixa, y que él solo va-
lidó el procedimiento. 

En sus declaraciones, el rector 
se desmarcó de la creación del 
software que Begoña registró a su 
nombre, aunque reveló que el asun-
to tenía dos partes y que solo una 
de ellas estaba relacionada con fon-
dos públicos.

La parte vinculada a la tramita-
ción por parte de la universidad, 
que comenzó en julio del año pasa-
do, asciende a un importe de 72.000 
euros, destinado a la contratación 
del programa. Este hecho refuerza 
la necesidad de esclarecer la situa-
ción y los vínculos que existen en-
tre la UCM y la empresa de Begoña 
Gómez, lo que añade más capas de 
complicación al caso. 

por su relación con el presidente, 
ya que ha acompañado a Sánchez 
en diversas ocasiones durante via-
jes oficiales. 

Se sostiene que, al hacerlo, ha 
podido establecer contactos que 
le han permitido influir en la con-
cesión de ayudas y subvenciones 
públicas. 

En este sentido, la AECC men-
ciona la inclusión de cartas de re-
comendación en expedientes ad-
ministrativos como un indicio de 
su posible influencia.

La denuncia fue ampliada pos-
teriormente para incluir al minis-
tro de Presidencia, Félix Bolaños, 
tras la querella presentada por la 
Abogacía del Estado en represen-
tación de Sánchez contra el juez 
Juan Carlos Peinado. Esta quere-
lla se centra en la citación de Sán-
chez como testigo en el caso que 
investiga a su esposa por delitos de 
tráfico de influencias y corrupción 

en los negocios. La AECC sostiene 
que la actuación de Sánchez podría 
implicar malversación de recursos 
públicos y encubrimiento de delitos 
relacionados con su esposa, dado 
que considera que ha utilizado su 
posición para proteger intereses 
personales.

En su informe, la teniente fiscal 
Sánchez-Conde aclara que, más 
allá de la relación conyugal entre 
Sánchez y Gómez, no se ha pre-
sentado evidencia concreta que 
vincule al presidente con las ac-
tividades profesionales de su es-
posa. Este hecho ha llevado a la 
Fiscalía a concluir que no hay fun-
damentos para continuar con la 
investigación.

La decisión de archivar la de-
nuncia representa un revés para 
la AECC, que ha estado intentan-
do destacar lo que considera irre-
gularidades en la relación entre el 
poder político y el sector privado. 

/ BADAJOZ

Por tercera vez consecutiva, la Uni-
dad Central Operativa (UCO) de la 
Guardia Civil ha realizado un regis-
tro en las instalaciones de la Dipu-
tación Provincial de Badajoz. Este 
operativo se ha centrado en recabar 
información relacionada con David 
Azagra, hermano del presidente del 
Gobierno, Pedro Sánchez. La dili-
gencia ha tenido lugar ayer martes 
alrededor de las 10:30 horas, y los 
agentes continuaban en el lugar 
a medio día. Este es el tercer re-
gistro en un contexto de 
investigación abierta por 
el Juzgado de Instrucción 
número 3 de Badajoz con-
tra David Sánchez Pérez-
Castejón, por delitos que 
incluyen tráfico de influen-
cias, prevaricación, mal-
versación y delitos contra 
la Hacienda pública.

El primer registro se 
realizó el 10 de julio, se-
guido de otro el 18 de julio, 
donde se detectó un fallo 
informático que impidió 
la descarga de parte de la 
información que se había 
recopilado previamente. 
En esta ocasión, los agen-
tes de la UCO han vuelto 
para volcar los servidores 
donde se alojan los correos 
electrónicos relacionados 
con la actividad del herma-
no del presidente.

Un aspecto destacado en 
la investigación es el cam-
bio en la relación laboral 
de David Sánchez dentro de la Di-
putación de Badajoz. Inicialmente, 
ocupaba el cargo de coordinador de 
los conservatorios de música de la 
provincia, pero luego fue nombra-
do director de la Oficina de Artes 
Escénicas. Este cambio, realizado 
sin información previa a los sindi-
catos ni al pleno de la Diputación, 
ha levantado sospechas. Según las 
fuentes consultadas, este nuevo 
puesto le permite tener una ma-
yor flexibilidad en sus actividades 
laborales, eliminando la incompa-
tibilidad que tenía anteriormente 
con otros trabajos.

Además, se ha revelado que des-
de 2023, David Sánchez no cuenta 
con exclusividad laboral con la Di-
putación, lo que significa que ahora 
es responsable de facturar a la ins-
titución provincial. Este cambio en 
su estatus laboral ha llevado a cues-
tionamientos sobre su situación 

fiscal, ya que se ha informado que 
es residente fiscal en Portugal. Des-
de 2022, se ha acogido al Régimen 
de Residentes No Habituales, lo que 
le permite tributar a un tipo reduci-
do y evitar otros impuestos, como el 
de Sociedades y Patrimonio.

Fuentes cercanas a la investiga-
ción han indicado que David Sán-
chez reside en Badajoz, en una 
casa que, al parecer, pertenece al 
senador socialista Rafael Lemus 
Rubiales, un firme defensor de Pe-
dro Sánchez. Sin embargo, no hay 
claridad sobre si David vive solo o 

comparte la casa con Lemus. Ade-
más, se ha confirmado que no po-
see un contrato de arrendamiento 
ni está empadronado en la ciudad, 
lo que genera más dudas sobre su 
estatus actual. Las autoridades in-
vestigan posibles «actos prepara-
torios» que podrían haber ayudado 
a David Sánchez en su actividad 
en Badajoz, lo que ha incremen-
tado la atención sobre su relación 
con el gobierno provincial. A pe-
sar de su vinculación con la Dipu-
tación, la falta de un contrato de 

arrendamiento y su residencia en 
Portugal han complicado aún más 
su situación.

La investigación se complica, ya 
que el informe de la Agencia Tribu-
taria sobre David Sánchez exculpa 
de delitos fiscales al hermano del 
presidente. Sin embargo, este in-
forme también ha suscitado inte-
rrogantes. Los inspectores respon-
sables del análisis de su situación 
fiscal han sido nombrados pública-
mente, y se ha indicado que en abril 
de 2024, David Sánchez estaba al 
corriente con las autoridades por-

tuguesas. No obstante, esto podría 
entrar en conflicto con su supuesta 
residencia en Badajoz, ya que ten-
dría que demostrar que ha vivido 
al menos 183 días en Portugal para 
mantener su estatus fiscal en ese 
país. Además, la situación se com-
plica si se considera que la Agencia 
Tributaria podría investigar más a 
fondo la residencia de David Sán-
chez, utilizando herramientas como 
geolocalizadores. 

Expertos en fiscalidad han se-
ñalado que, en casos de menor no-
toriedad pública, la AEAT habría 
actuado rápidamente para inves-
tigar posibles irregularidades en 
la residencia fiscal. En un comu-
nicado emitido por la Diputación 
de Badajoz, se ha confirmado la 
presencia de los agentes de la UCO 
en sus instalaciones para recoger 
información conforme a un auto 
judicial. 
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Ayer martes, la Mesa del Congreso 
ha tomado la decisión de desblo-
quear la tramitación parlamenta-
ria de la Iniciativa Legislativa Po-
pular (ILP) que busca regularizar 
la situación de más de un millón 
de inmigrantes residentes en Es-
paña. Esta medida pone fin a las 
continuas prórrogas del plazo de 
enmiendas que se habían estado 
prolongando semana tras semana 
durante varios meses. Con esta 
decisión, se espera que el proce-
so avance de manera significati-
va hacia la regularización de esta 
población, un asunto que ha ge-
nerado un amplio debate y con-
troversia en el país.

De acuerdo con el acuerdo al-
canzado entre el PSOE y Sumar, 
los grupos parlamentarios deberán 
presentar sus enmiendas al articu-
lado de la ILP antes de las seis de 
la tarde de hoy miércoles. Una vez 
que se reciban estas enmiendas, el 
siguiente paso será debatir tanto 
la ley como las modificaciones en 

las ponencias y comisiones, para 
posteriormente elevar un dicta-
men al Pleno del Congreso con el 
objetivo de su aprobación, lo que 
se prevé que ocurra en la segunda 
quincena de octubre.

La diputada de Compromís, 
Àgueda Micó, ha expresado su sa-
tisfacción por el desbloqueo y ha 
enfatizado la necesidad de culmi-
nar la tramitación de la ILP lo más 
pronto posible. Micó destacó que 
esta iniciativa es fundamental, ya 
que fue presentada por los propios 
actores involucrados, es decir, las 
personas inmigrantes y diversas 
asociaciones que trabajan en este 
ámbito. «Es importante que la vo-
luntad de esta regularización sea 
una realidad», subrayó. Además, 
Micó ha hecho un llamado a la 
colaboración de todos los grupos 

parlamentarios, instando a que el 
acuerdo alcanzado entre Sumar y 
el PSOE sirva como base para ne-
gociar con otros partidos de todo 
el arco parlamentario. «Entende-
mos que hay que buscar acuerdos 
dentro del marco de los partidos 
políticos que apoyaron la inves-
tidura», afirmó. Sin embargo, no 
todos los miembros del Congreso 
comparten el mismo optimismo. 
Javier Sánchez, de Podemos, ha 
expresado su preocupación sobre 
el futuro de la ILP, señalando que 
su éxito no depende únicamen-
te de dos partidos. «La regulari-
zación va a ser posible solo si se 
pone de acuerdo la mayoría de la 
Cámara», argumentó. Esto plan-
tea la pregunta sobre el papel de 
otros partidos como Junts, que ya 
ha manifestado su oposición a la 
medida. Sánchez también ha cri-
ticado a sus colegas del PSOE y 
Sumar, pidiendo «menos anun-
cios y más trabajo» para conse-
guir una mayoría que permita que 
esta regularización se lleve a cabo 
«cuanto antes». Además, ha seña-
lado que, al iniciar la tramitación, 
exigirán que se amplíen los plazos 
de regularización, para que la ley 
abarque no solo hasta el 1 de no-
viembre de 2021, sino hasta la fe-
cha en que entre en vigor.

La ILP, que cuenta con el res-
paldo de 700.000 firmas, fue pre-
sentada en el Congreso durante la 
pasada legislatura y fue califica-
da el 14 de diciembre de 2021. En 
abril de este año, se tomó en con-
sideración por el Pleno, recibien-
do el apoyo del 90% de la cámara, 
incluidos PP y PSOE. En junio, su-
peró un debate de totalidad don-
de se rechazó un texto alternativo 
presentado por Vox. Esta amplia 
base de apoyo sugiere que existe 
un consenso significativo en torno 
a la necesidad de abordar la situa-
ción de los inmigrantes.

Sin embargo, el camino hacia 
la regularización se ha visto obs-
taculizado por la polarización del 
debate sobre la inmigración en Es-
paña. La diputada Micó ha denun-
ciado que la derecha y la extrema 
derecha han llevado el tema de la 
inmigración «muy al extremo», 
lo que hace aún más necesaria la 
búsqueda de acuerdos y consen-
sos en el Parlamento.

/ MADRID

El expresidente del Gobierno es-
pañol, José Luis Rodríguez Zapa-
tero, ha roto su silencio en rela-
ción con las recientes elecciones 
en Venezuela y ha admitido su pa-
pel en la mediación que facilitó la 
salida del líder opositor Edmundo 
González del país. En declaracio-
nes realizadas a su llegada al Ate-
neo de Madrid, donde se presentó 
el libro «La democracia y sus de-
rechos», Zapatero confirmó que 
participó en la «tarea de facilita-
ción» para que González pudiera 
trasladarse a España. 

Sin embargo, evitó criticar 
abiertamente el régimen de Ni-
colás Maduro, que ha sido objeto 
de sospechas de fraude electoral 
tras proclamarse victorioso en los 
comicios del 28 de julio sin presen-
tar las actas correspondientes.

Durante su intervención, Za-
patero se mostró convencido de 
que «antes o después» habrá in-
tentos para alcanzar una «solu-
ción pacífica» a lo que él consi-
dera un «conflicto». Para ello, el 
exdirigente socialista hizo un lla-
mado al diálogo entre el régimen 
de Maduro y la oposición, defen-
diendo su papel de mediador y re-
afirmando su compromiso con la 
causa. Respecto a su implicación 
en la salida de Edmundo Gonzá-
lez, quien ha denunciado haber 

sido objeto de «coacciones» por 
parte del régimen chavista en la 
Embajada española de Caracas, 
Zapatero no proporcionó detalles 
específicos. «Mi forma de ayudar 
es a través del diálogo», dijo, en-
fatizando que no renunciará a su 
papel de mediador y que actuará 
con discreción y respeto hacia las 
personas involucradas. «Seguiré 
trabajando discretamente para lo 
que humildemente pueda ayudar 
a Venezuela», concluyó.

Las palabras de Zapatero se pro-
ducen en un contexto de tensiones 
políticas en Venezuela y en el es-
cenario internacional. 

La comunidad internacional, in-
cluidos el Parlamento Europeo y 
el Congreso y Senado españoles, 
ha reconocido a González como 
«presidente electo», a pesar de que 
el Gobierno de España ha opta-
do por una postura más caute-
losa y aún no ha formalizado tal 
reconocimiento.

La salida de Edmundo González 
de Venezuela ha estado rodeada 
de controversias. El líder opositor 
reveló que fue coaccionado por el 
régimen de Maduro para abando-
nar el país y obligado a firmar un 
documento dentro de la Embajada 
española, bajo la amenaza de en-
frentar «consecuencias». González 
acusó directamente al presidente 
de la Asamblea venezolana, Jorge 
Rodríguez, y a la vicepresidenta 

Delcy Rodríguez, de realizar es-
tas presiones en su contra. Curio-
samente, Delcy Rodríguez se en-
cuentra bajo sanciones de la Unión 
Europea y teóricamente tendría 
vetado su acceso a la embajada es-
pañola, lo que añade una capa de 
complejidad a la situación.

Esta situación ha generado un 
terremoto político en España, con 
reacciones enérgicas por parte de 
la oposición.

 El líder del Partido Popular 
(PP), Alberto Núñez Feijóo, exigió 
la dimisión del ministro de Asun-
tos Exteriores, José Manuel Alba-
res, por permitir que el régimen 
chavista influyera en la salida del 
líder opositor desde la Embajada. 
Esteban González Pons, eurodipu-
tado del PP, fue aún más allá, acu-
sando al Gobierno de Pedro Sán-
chez de ser cómplice de un golpe 
de Estado en Venezuela.

En medio de este caos político, 
Edmundo González ha emitido co-
municados aclarando que, en nin-
gún momento, recibió coacciones 
del Gobierno español ni de su em-
bajador en Venezuela, Ramón San-
tos, para abandonar el país. 

En sus declaraciones, enfati-
zó que España únicamente reali-
zó «gestiones diplomáticas» con 
el «único propósito de facilitar» 
su traslado a Madrid, corrobo-
rando así el papel mediador de 
Zapatero.
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El Gobierno de España ha decidi-
do retrasar la votación del techo de 
gasto, originalmente programada 
para mañana jueves 26 de septiem-
bre, con el objetivo de evitar una 
nueva derrota en el Congreso de 
los Diputados. Esta decisión, con-
firmada por fuentes del Ministerio 
de Hacienda y adelantada por El 
País, se produce en medio de una 
creciente incertidumbre política y 
la falta de apoyos necesarios para 
aprobar la medida.

La principal razón detrás de este 
retraso es el fracaso del Ejecutivo 
en conseguir el apoyo del partido 
Junts, que ha sido un actor clave 
en las negociaciones. Desde Junts, 
se ha afirmado que las conversacio-
nes continúan, lo que sugiere que 
el Gobierno todavía espera poder 
alcanzar un acuerdo que satisfa-
ga a ambas partes. Este intento de 
negociación ha sido enfatizado por 
el Gobierno, que considera que un 
pacto sería beneficioso tanto para 
las comunidades autónomas como 
para los ayuntamientos. La decisión 
de posponer la votación no solo bus-
ca ganar tiempo, sino también abrir 
más espacios para el diálogo. Desde 

el Ministerio de Hacienda han de-
clarado que no se pueden permi-
tir que las «irresponsabilidades del 

PP», en referencia a su rechazo a 
la senda de estabilidad fiscal, cau-
sen un perjuicio significativo a las 

comunidades y ayuntamientos. Sin 
la aprobación del nuevo techo de 
gasto, se estima que estos entes per-
derían casi 12.000 millones de euros 
en margen presupuestario, lo que 
tendría graves repercusiones para 
su funcionamiento y desarrollo. El 
techo de gasto se establece como un 
límite financiero para el ejercicio 
fiscal, y este año está fijado en un 
tope de 199.171 millones de euros, 
cifra que incluye también fondos 
provenientes de la Unión Europea. 
De este monto, se contempla una 
transferencia a la Seguridad Social 
de 22.881 millones de euros, lo que 

representa un aumento del 7% en 
comparación con los Presupues-
tos de 2023. Además, se estable-

ce un margen de déficit del 0,25% 
para los próximos tres ejercicios, 
lo que permite cierta flexibilidad 

en las cuentas públicas. La recien-
te decisión de retrasar la votación 
marcaría la cuarta vez que el Con-
greso debatirá sobre los objetivos 
de estabilidad este año. El Gobier-
no ya había presentado los objeti-
vos correspondientes a los Presu-
puestos de 2024 en dos ocasiones, 
pero la falta de avances en las ne-
gociaciones y el adelanto electoral 
en Cataluña hicieron que estos no 
prosperaran. Por lo tanto, siguen 
vigentes los presupuestos de 2023, 
prorrogados automáticamente el 
1 de enero.

El Gobierno ha manifestado su 
intención de agotar todas las posi-
bilidades para llegar a un acuerdo, 
apelando incluso al Partido Popu-
lar (PP) para obtener el respaldo 
necesario en la votación. Sin em-
bargo, el contexto político ha sido 
complicado, y el respaldo de Junts 
se ha vuelto esencial. El partido, 
liderado por Carles Puigdemont, 
ha anunciado su intención de votar 
«no» al techo de gasto a menos que 
se produzcan modificaciones que 
atiendan sus demandas.

Desde el Ejecutivo, se ha destaca-
do que la senda de estabilidad cuen-
ta con el respaldo de las comunida-
des autónomas, que la aprobaron 

 EL EJECUTIVO HA POSPUESTO LA VOTACIÓN DEL TECHO DE GASTO, PREVISTA PARA EL 26 DE SEPTIEMBRE, PARA 
EVITAR UNA DERROTA EN EL CONGRESO. ESTA DECISIÓN SE DEBE A LA FALTA DE APOYO DE JUNTS, CUYO RESPALDO ES CLAVE; 

ESTA ES LA CUARTA VEZ QUE SE DEBATE ESTE ASUNTO EN EL AÑO, Y LOS PRESUPUESTOS DE 2023 SIGUEN EN VIGOR
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en el Consejo de Política Fiscal y 
Financiera. Esta senda contempla 
una flexibilización de los objetivos 
de déficit para las comunidades y 
los ayuntamientos, proponiendo 
que la Administración Central asu-
ma un mayor esfuerzo en la reduc-
ción del déficit, que se espera que 
sea del 2,2% en 2025, 1,8% en 2026 
y 1,5% en 2027.

La situación se complica aún más 
en un contexto donde el PSOE, des-
de la investidura de Pedro Sánchez 
en diciembre de 2023, ha acumula-
do ya 35 derrotas en el Congreso. 
Estas derrotas incluyen la reciente 
pérdida de la reforma que limitaba 
los precios de los alquileres de tem-
porada, en la que Junts cambió su 
voto y dejó al Gobierno sin la mayo-
ría necesaria. Este tipo de descala-
bros parlamentarios han llevado a 
cuestionar la efectividad y la cohe-
sión del Gobierno de coalición.

La primera derrota significativa 
del Gobierno se produjo poco des-
pués de su llegada a la Moncloa, 
en enero de 2024, cuando la forma-
ción de Podemos tumbaron un de-
creto ley relacionado con el subsi-
dio por desempleo. En el arranque 
del nuevo curso político en sep-
tiembre, el PSOE también ha visto 
cómo, a pesar de su voto en con-
tra, se aprobaba el reconocimiento 
del opositor venezolano Edmunto 
González Urrutia como presidente 
electo de Venezuela, además de no 
lograr avanzar con una propuesta 
de ERC sobre la reducción del tiem-
po de trabajo.

ESPAÑA
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El líder del Partido Popular (PP), 
Alberto Núñez Feijóo, ha expre-
sado su sorpresa ante la decisión 
del Gobierno español de retirar 
la tramitación de la senda de es-
tabilidad presupuestaria, que es-
taba programada para ser votada 
mañana jueves en el Congreso de 
los Diputados. Feijóo ha señalado 
que esta decisión es el resultado 
de una reunión «mal» gestiona-
da entre el PSOE y el expresiden-
te catalán Carles Puigdemont en 
Suiza, y ha subrayado que el Go-
bierno no ha intentado negociar 
con el PP antes de culparlo de la 
falta de apoyos.

En una entrevista concedida 
a Telecinco, Feijóo ha abierto la 
puerta a una posible negociación 
con el Ejecutivo si este se compro-
mete a retirar el «cupo separatis-
ta». «Si hay un compromiso por 
parte del Gobierno de retirar el 
cupo separatista, es evidente que 
las cosas cambiarían. Si volvemos 
a la igualdad de los españoles en 
educación, sanidad y servicios pú-
blicos, sería más fácil hablar con el 
Gobierno», ha manifestado.

La declaración de Feijóo se pro-
duce en un clima de tensión polí-
tica, tras el anuncio del Gobierno 
de aplazar la votación del techo 
de gasto debido a la falta de apo-
yos, especialmente tras el anuncio 
de Junts de votar en contra. Este 
aplazamiento se interpreta como 
un intento del Ejecutivo de ganar 
tiempo para buscar acuerdos que 

beneficien a las comunidades au-
tónomas y a los ayuntamientos. El 
presidente del PP ha hecho hin-
capié en la «ingobernabilidad» 
del Gobierno de Pedro Sánchez, 
argumentando que la situación 
actual impide la aprobación de 
presupuestos. 

«En Suiza se ha decidido que Es-
paña no tenga presupuestos», ha 
afirmado Feijóo, quien parafraseó 
al presidente al recordar que un 
gobierno sin presupuestos es tan 
útil como un «coche sin gasolina». 
«Usted no tiene ni coche ni gasoli-
na», le espetó al presidente.

El líder del PP ha criticado du-
ramente la gestión del Gobierno, 
argumentando que la situación de 
minoría parlamentaria de Sánchez 
ha llevado a una incapacidad para 

dialogar y llegar a acuerdos. «Ya 
está bien de culpar al PP por no 
apoyarlo. Es el Ejecutivo el que 
está tensionando la vida políti-
ca», ha afirmado, insistiendo en 
que el Gobierno debería asumir la 
responsabilidad de su propia falta 
de negociaciones con la oposición. 
Feijóo ha apuntado que en la sen-
da de gasto del Gobierno se reali-
za un «reparto muy sorprendente», 

donde el 96% del déficit se queda 
en el Gobierno y solo el 4% se des-
tina a las comunidades autónomas. 
«Esto es completamente inacepta-
ble», ha enfatizado, criticando la 
falta de consideración hacia las ad-
ministraciones autonómicas.

Ante la ronda de contactos que 
ha iniciado Sánchez con los pre-
sidentes autonómicos, Feijóo ha 
aconsejado a estos que acudan al 
Palacio de la Moncloa para trans-
mitirle al presidente que el PP no 
apoyará sus iniciativas si no se re-
tira el «cupo separatista». Ha ins-
tado a los presidentes a ser claros 
en su mensaje y a manifestar su 
descontento con la actual gestión 
del Gobierno.

En relación a las movilizacio-
nes contra el cupo catalán, Feijóo 
ha señalado que no descartan sa-
lir a la calle si se considera nece-
sario. «Lo que sí le digo es que no 
desechamos la posibilidad de salir 
a la calle, claro que no», ha aler-
tado, subrayando la gravedad de 
este asunto, que podría llevar a una 
«ruptura del sistema de financia-
ción». Feijóo ha rechazado la idea 
de ofrecer «respiración asistida a 
un Gobierno agónico» a expensas 
de la igualdad de los ciudadanos y 
los servicios públicos. 

Ha indicado que el futuro de la 
legislatura dependerá de la pérdi-
da de apoyos parlamentarios por 
parte de Sánchez, lo que podría 
provocar un escenario de adelanto 
electoral. «La legislatura se desha-
ría como un hielo a 40 grados de 
temperatura», ha advertido.

/ BARCELONA

Junts per Catalunya ha dejado 
claro que no apoyará en el Con-
greso la senda de estabilidad pre-
supuestaria propuesta por el Go-
bierno español, a menos que el 
PSOE haga concesiones en cues-
tiones que consideran esencia-
les. Entre estas cuestiones se 
encuentran la transferencia de 
competencias de inmigración a 
Cataluña y la modificación del 
techo de gasto, que permitiría 
a la Generalitat y a los ayunta-
mientos una mayor capacidad de 
desembolso. Fuentes del partido 
han confirmado a The Objective-
que estas demandas son inne-
gociables y que, si no se abor-
dan, mantendrán su negativa a 
respaldar cualquier votación re-
lacionada con los Presupuestos 
Generales del Estado.

La postura firme de Junts se ha 
acentuado en el contexto de una 
creciente tensión política. Ayer-
martes, el Gobierno anunció el 
aplazamiento de la votación so-
bre la senda de déficit que esta-
ba programada para el próximo 
jueves, con el objetivo de abrir 
un espacio para la negociación. 
Según las declaraciones oficia-
les, el Ejecutivo busca agotar to-
das las posibilidades de alcanzar 
un pacto que beneficie a todas 
las comunidades autónomas y 
ayuntamientos, lo que incluye 
ganar tiempo para continuar las 
negociaciones con Junts.

Los representantes de Junts 
sostienen que la distribución del 
gasto actual es desfavorable para 
Cataluña. En declaraciones re-
cientes, han expresado su des-
contento con que el Estado reten-
ga la mayor parte del gasto, en 
detrimento de los recursos des-
tinados a los ayuntamientos y a 
la Generalitat. «Nos quejamos de 
que el gasto está mal distribui-
do», afirmaron fuentes del par-
tido, enfatizando que requieren 
cambios concretos. Desde Junts 
se muestran dispuestos a que am-
bas demandas—la de inmigra-
ción y la del techo de gasto—no 
avancen simultáneamente, pero 
insisten en que al menos una de 
las dos debe concretarse.

La portavoz de Junts en el Con-
greso, Míriam Nogueras, ha sido 
clara en sus expectativas. En un 
encuentro con la prensa, resaltó 
que no están dispuestos a aceptar 
«migajas». Refiriéndose al techo 
de gasto, que se sitúa en torno a 
40.000 millones de euros, Nogue-
ras apuntó que «35.000 de estos 
se los queda el Estado», lo que no 
representa una oferta atractiva 
para Cataluña.



/ BARCELONA

David Bonvehí, expresidente del 
PDECat, se incorporará al Govern 
de Salvador Illa como nuevo direc-
tor general de Economía Social y 
Solidaria y el Cooperativismo, se-
gún ha adelantado ayer martes el 
medio Nació Digital. Este cargo 
estará adscrito a la Consejería de 
Empresa y Trabajo, que es liderada 
por Miquel Sàmper, también vin-
culado al mundo convergente. El 
anuncio oficial del nombramien-
to de Bonvehí se llevará a cabo 
este miércoles durante la reunión 
del Consejo Ejecutivo del Govern. 
Con este movimiento, Bonvehí se 
suma a la lista de altos cargos del 

Ejecutivo de Illa que no son miem-
bros del Partido Socialista de Cata-
lunya (PSC). Sin embargo, muchos 
de estos funcionarios provienen de 
la etapa de Esquerra Republicana 
de Catalunya (ERC) al frente del 
Govern.La llegada de Bonvehí al 
Govern de Illa marca un cambio 
importante en la composición del 
ejecutivo catalán. El PDECat, que 
fue la formación heredera de Con-
vergència i Unió, se disolvió el año 
pasado tras sufrir malos resultados 
en las elecciones de 2023. A pesar 
de esta disolución, Bonvehí man-
tuvo su relevancia en el panorama 
político, al ser candidato del PNV 
en las elecciones europeas de ju-
nio, ocupando un lugar simbólico 

en la lista. Bonvehí fue el último 
presidente del PDECat y, tras la 
escisión de Junts en 2020, continuó 
al frente de su formación. Durante 
ese tiempo, rompió relaciones con 
la dirección de Junts, que se había 
trasladado a Waterloo, aunque an-
tes había tenido una buena relación 
con Carles Puigdemont, el expre-
sidente de la Generalitat. El nuevo 
cargo de Bonvehí como director ge-
neral de Economía Social y Solida-
ria y el Cooperativismo es crucial 
en un contexto donde la economía 
social cobra cada vez más relevan-
cia. Este sector incluye cooperati-
vas, asociaciones y otras entidades 
sin ánimo de lucro que buscan un 
impacto social positivo. 

La economía social ha sido una 
de las prioridades del Govern de 
Illa, que ha expresado su compro-
miso por fortalecer este modelo 
económico, promoviendo 
iniciativas que gene-
ren empleo y favo-
rezcan la cohe-
sión social. 

La  inc lu -
sión de Bon-
vehí en este 
n u e v o  r o l 
se conside-
ra un acierto 
por parte del 
Ejecutivo, dado 
su conocimien-
to y experiencia 
en el ámbito po-
lítico y económi-
co. Su trayecto-
ria en el PDECat 
y su comprensión de los desafíos 
que enfrenta el sector social y 

cooperativo serán valiosos para 
impulsar políticas efectivas en esta 
área. La reacción a la noticia del 
nombramiento de Bonvehí ha sido 

variada. Mientras algunos sec-
tores consideran su llega-

da al Govern como un 
paso positivo hacia 

la inclusión de di-
ferentes corrien-
tes políticas, otros 
ven con recelo su 
vinculación con 
un partido que ha 

perdido relevancia 
en los últimos años. 

La competencia entre 
el PDECat y Junts 
ha dejado cicatri-
ces en el panora-
ma político cata-
lán, y la inclusión 
de Bonvehí en el 

Govern podría reavivar tensiones 
en el futuro. 

/ MADRID

En un nuevo capítulo de la crecien-
te pugna interna en torno a la Ley 
de Amnistía, el Pleno del Tribu-
nal Constitucional (TC) se ha di-
vidido nuevamente al aceptar la 
abstención del magistrado Juan 
Carlos Campo en todos los recur-
sos planteados contra esta polémi-
ca norma. La decisión fue aproba-
da en un auto del presidente de la 
Corte, Cándido Conde-Pumpido, 
con el respaldo del bloque de ma-
gistrados de izquierda. Sin embar-
go, la decisión no estuvo exenta 
de controversia, ya que tres de los 
cinco magistrados del ala profe-
sional (Concepción Espejel, José 
María Macías y Enrique Arnaldo) 
anunciaron su intención de formu-
lar un voto particular en contra de 
la abstención.

La Ley Orgánica 1/2024, que 
busca la amnistía para la normali-
zación institucional, política y so-
cial de Cataluña, ha sido un tema 
candente en el panorama político 
español. 

La polarización en torno a esta 
cuestión ha llevado a que tanto el 
Tribunal Supremo como el Tribu-
nal Constitucional se vean envuel-
tos en un intenso debate jurídico y 
político. La decisión de abstener a 
Campo no solo afecta a la Ley de 
Amnistía en sí, sino que también 
refleja las tensiones más amplias 
en torno al papel de los magistra-
dos y su imparcialidad en temas tan 
delicados. La decisión de aceptar 
la abstención de Juan Carlos Cam-
po es particularmente significativa 

dado su historial. Campo fue mi-
nistro de Justicia en el gobierno de 
Pedro Sánchez y, en ese papel, ex-
presó opiniones que, según su pro-
pia declaración, comprometieron 
su imparcialidad en la materia. En 
un escrito dirigido a Conde-Pum-
pido, Campo argumentó que había 
un pronunciamiento previo en el 
que se había posicionado en con-
tra de la constitucionalidad de la 
ley. Esto fue visto como un motivo 

suficiente para que se apartara de 
todos los recursos que cuestionan 
la norma. 

El hecho de que Campo ya se hu-
biera posicionado públicamente 
contra el encaje constitucional de 
la ley, en el contexto de su anterior 
cargo, añade una capa de comple-
jidad a la cuestión. Aunque esta 
declaración se realizó antes de su 
actual nombramiento como ma-
gistrado del TC, el peso de sus 

palabras sigue teniendo repercu-
siones significativas. 

La votación en el Pleno del TC 
fue muy ajustada y reveló la divi-
sión existente entre los magistra-
dos. La decisión de abstener a Cam-
po fue apoyada por los miembros 
del bloque de izquierdas, quienes 
argumentan que es esencial preser-
var la imparcialidad del Tribunal 
en temas que involucran cuestio-
nes de derechos fundamentales y 
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políticas estatales. Sin embargo, la 
oposición dentro del TC también es 
fuerte. Espejel, Macías y Arnaldo 
han dejado claro que no están de 
acuerdo con la decisión, indican-
do que la abstención de Campo po-
dría ser vista como una forma de 
debilitar la capacidad del Tribunal 
para abordar las cuestiones más 
críticas que enfrenta España en la 
actualidad. 

La votación se produce en un 
momento en que el debate sobre 
la amnistía está en el centro de la 

agenda política, especialmente con 
la creciente presión de partidos de 
la oposición, como el Partido Popu-
lar (PP) y Vox, que han presentado 
múltiples recursos para desafiar la 
constitucionalidad de la ley. 

La decisión de aceptar la absten-
ción de Campo tiene implicacio-
nes significativas. No solo signi-
fica que Campo no participará en 
el debate sobre la Ley de Amnis-
tía, sino que también se extenderá 
a otras impugnaciones, incluyen-
do las acciones presentadas por 
el Grupo Parlamentario del PP y 
un total de 16 acciones iniciadas 
en varias Comunidades Autóno-
mas. Esto podría afectar el curso 
de la discusión legal sobre la am-
nistía y plantear preguntas sobre 
la capacidad del TC para manejar 
un asunto tan controvertido con la 
objetividad necesaria. 



/ MADRID

La próxima semana, el Congreso de 
los Diputados dará por concluida su 
comisión de investigación sobre la 
compra de material sanitario duran-
te la pandemia de COVID-19. Este 
cierre se produce sin la esperada 
comparecencia de figuras clave, en-
tre ellas el exministro de Transpor-
tes, José Luis Ábalos, quien estuvo 
involucrado en la firma de contra-
tos con la empresa promovida por 
su asesor Koldo García Izaguirre. 
Esta decisión ha generado un debate 
sobre la transparencia y la eficacia 
de la investigación.

La comisión, impulsada por el 
PSOE tras el estallido del llamado 
«caso Koldo», fue creada el 4 de abril 
de este año y tiene como fecha límite 
para presentar sus conclusiones el 2 
de octubre. Aunque se contempló la 
posibilidad de solicitar una prórroga 
para continuar con la investigación, 
el PSOE ha optado por renunciar a 
esta opción debido a la falta de apo-
yo de otros partidos.

La semana pasada, se había con-
vocado a los miembros de la comi-
sión para discutir la posible exten-
sión del plazo. Sin embargo, esta 
reunión fue cancelada cuando Coali-
ción Canaria, que representa al Gru-
po Mixto en el Congreso, comunicó 
que votaría en contra de la prórro-
ga. Este partido argumentó que el 
enfoque actual debería centrarse en 
abordar el «drama migratorio» que 
afecta a España.

Dada la estructura de votación en 
el Congreso, en la que las decisio-
nes se toman por voto ponderado, 
la negativa de Coalición Canaria, 
junto con el apoyo del PP y Vox, ha-
bría superado la mayoría necesaria 
para solicitar la prórroga. Este giro 
ha dejado al PSOE sin una vía cla-
ra para extender la investigación, 
lo que plantea interrogantes sobre 
la profundidad y la transparencia 
del proceso.

Tras la desconvocatoria, el por-
tavoz del Grupo Socialista, Patxi 
López, anunció que el PSOE se cen-
traría en la Xunta de Galicia. López 
justificó esta decisión alegando la 
necesidad de investigar contratos 
otorgados por el gobierno gallego a 
empresas vinculadas a familiares de 
Alberto Núñez Feijóo, líder del PP. 
«Queremos requerir a la Xunta toda 
la información que tenga que ver 
con los contratos de Eulen y otros», 
indicó. Sin embargo, esta estrate-
gia ha sido vista como una forma 
de desviar la atención de las acusa-
ciones que recaen sobre el propio 
PSOE y sus aliados. La cancelación 
de la prórroga ha dejado muchos te-
mas sin abordar, ya que de las 137 
comparecencias aprobadas, menos 

del 25% han sido convocadas. Esto 
genera preocupación sobre si las 
conclusiones que se presenten serán 
realmente exhaustivas y represen-
tativas de toda la situación.

La decisión de cerrar la comisión 
sin citar a Ábalos y a otros actores 
relevantes ha suscitado críticas. En-
tre los comparecientes que aún que-
dan pendientes se encuentran figu-
ras del PP como Miguel Tellado y 
Elías Bendodo, así como presiden-
tes autonómicos como Isabel Díaz 
Ayuso y Juan Manuel Moreno Bo-

nilla. La ausencia de testimonios de 
estos líderes políticos limita la capa-
cidad de la comisión para obtener 
una visión completa de los hechos 
y de las decisiones tomadas durante 
la pandemia. El caso Koldo ha sido 
un eje central de la investigación, 
pero también se han tocado otros 
escándalos, como el «caso masca-
rillas» de la Diputación de Almería. 
Este último ha implicado a varios 
funcionarios y ha revelado prácti-
cas corruptas durante la crisis sa-
nitaria. Sin embargo, la falta de un 
análisis más profundo sobre el «caso 
Koldo» y otros asuntos relacionados 
plantea dudas sobre la efectividad 
de la comisión.

/ MADRID

El juez de la Audiencia Nacional, 
Ismael Moreno, ha solicitado a la 
Unidad Central Operativa (UCO) 
de la Guardia Civil la entrega de 
las grabaciones de las conversa-
ciones telefónicas y orales que se 
han recopilado en el marco del caso 
Koldo. Esta petición se produce en 
un momento crucial de la investi-
gación, que se centra en una su-
puesta trama de corrupción rela-
cionada con la venta de material 
sanitario durante la pandemia de 
COVID-19.

Según una providencia emitida 
por el magistrado, se requiere que 
los agentes de la UCO aporten cada 
uno de los audios junto con sus res-
pectivas transcripciones. El ma-
terial deberá ser entregado en un 
pen-drive que contenga una carpeta 
para cada uno de los informes pre-
sentados en la investigación, orga-
nizados de manera cronológica. 
Esta solicitud subraya la importan-
cia de los registros de audio en el 
desarrollo del caso y la búsqueda de 
pruebas que puedan sustentar las 
acusaciones. El caso Koldo toma su 

nombre de Koldo García Izaguirre, 
exasesor del exministro de Trans-
portes, José Luis Ábalos. 

La Audiencia Nacional investi-
ga una posible trama que habría 
pagado comisiones para asegurar 
adjudicaciones relacionadas con 
la venta de mascarillas durante la 
crisis sanitaria. Se trata de un asun-
to delicado, dado que involucra no 
solo a funcionarios públicos, sino 
también a empresas que operaron 
en el sector de la salud en un mo-
mento crítico.

Hasta ahora, la investigación ha 
puesto el foco en ocho contratos 
adjudicados por distintos entes de 
la administración pública, con un 
importe total de 51.998.434 euros. 
La Fiscalía Anticorrupción ha atri-
buido a los investigados varios deli-
tos graves, incluyendo organización 
criminal, blanqueo de capitales, co-
hecho, delitos contra la Hacienda 
Pública y tráfico de influencias. 
La reciente solicitud del juez Mo-
reno llega tras la finalización de 
una ronda de declaraciones en la 
que se escuchó a varios implica-
dos en la causa. Entre los testigos 
se encontraban el subsecretario de 

Transportes, Jesús Manuel Gómez 
García, y el exjefe de personal de 
ADIF, Michaux Miranda, quienes 
también están siendo investigados 
en relación con los contra-
tos en cuestión. 

Estas declara-
ciones son fun-
damentales 
para enten-
der la diná-
mica de la 
s u p u e s -
ta trama 
y las de-
c is iones 
que lleva-
ron a la ad-
judicación 
de los contra-
tos. Uno de los 
momentos más 
reveladores de 
las declaracio-
nes fue cuan-
do el exjefe de 
Puertos admitió haber propuesto 
a Ábalos la adquisición de masca-
rillas más económicas que las que 
finalmente se compraron a la em-
presa vinculada a Koldo. Este tipo 

de testimonios refuerza las sos-
pechas de irregularidades en el 
proceso de adjudicación y la po-
sible existencia de conflictos de 
interés. 

La petición del juez de obtener 
las grabaciones y sus transcripcio-
nes podría tener un impacto signi-
ficativo en el avance del caso. 

Las grabaciones son cruciales 
no solo para comprobar la vera-

cidad de los testimonios 
ofrecidos, sino tam-

bién para identi-
ficar posibles 

conexiones 
entre los in-
vestigados 
y  l a  s u -
puesta tra-
ma de co-
rrupción. 

A medi-
da que se 

desentrañan 
los detalles de 

las negociacio-
nes y las 
decisiones 
tomadas, 
se espera 
que  sur -
jan nuevas 

pruebas que puedan cambiar el 
rumbo de la investigación. Ade-
más, esta solicitud refleja la serie-
dad con la que la Audiencia Nacio-
nal está tratando el caso. 
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La ministra de Seguridad Social, 
Elma Saiz, compareció la semana 
pasada ante el Congreso de los Di-
putados para abordar la sostenibi-
lidad del sistema de pensiones en 
España y las proyecciones demo-
gráficas contenidas en el último in-
forme Ageing Report de la Comisión 
Europea. Este informe, publicado 
en abril, pronostica que España en-
frentará un incremento significativo 
del gasto en pensiones en las próxi-
mas décadas, lo que ha generado 
preocupación entre los expertos en 
economía y política social. El Age-
ing Report destaca que España será 
el país de la Unión Europea más 

afectado por el aumento del gasto 
en pensiones. Esto se debe, en par-
te, a las reformas implementadas 
por el anterior ministro de Seguri-
dad Social, José Luis Escrivá, cuyo 
enfoque se centró en mantener el 
gasto sin reducirlo y, en cambio, au-
mentar las cotizaciones sociales de 
los trabajadores. 

A pesar de estas proyecciones 
alarmantes, Saiz defendió en su 
intervención la reforma de Escri-
vá, asegurando que el gasto en pen-
siones en España está «en niveles 
razonables». La ministra subrayó 
las medidas que su Gobierno está 
llevando a cabo para garantizar la 
sostenibilidad del sistema. Una de 
las iniciativas más relevantes es el 

intento de alinear la edad efectiva 
de jubilación con la edad legal, pro-
moviendo incentivos para que los 
trabajadores mayores permanez-
can en el mercado laboral. Según 
Saiz, la experiencia y el conocimien-
to de estos trabajadores son valio-
sos para las empresas y, por lo tan-
to, su permanencia en el trabajo es 
fundamental. 

El Gobierno ha firmado un acuer-
do con la patronal y los sindicatos 
para mejorar la compatibilidad en-
tre la pensión de jubilación y el tra-
bajo, lo que demuestra su interés 
en retrasar la jubilación. Existen 
tres modalidades relacionadas con 
el acceso a la jubilación que bus-
can incentivar a los trabajadores 

a alargar su vida laboral. La jubi-
lación voluntaria demorada per-
mite a los trabajadores optar por 
prolongar su vida laboral más allá 
de la edad de jubilación ordinaria a 
cambio de recibir una pensión más 
alta o un pago único al jubilarse. La 

jubilación activa permite a los tra-
bajadores cobrar el 100% de su pen-
sión mientras continúan trabajando, 
bajo ciertas condiciones. La jubila-
ción flexible posibilita la compatibi-
lidad de la pensión de jubilación con 
un contrato a tiempo parcial.
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Pymes y ‘startups’ españolas pue-
den solicitar hasta el próximo 15 
de octubre, participar en el pro-
grama ‘ICEX Next’, dirigido a im-
pulsar su internacionalización a 
través de asesoramiento y una 
ayuda económica.

Este será el primer plazo en el 
que estas empresas podrán ins-
cribirse en este programa, aun-
que habrá una segunda ventana de 
solicitudes que abarcará del 25 de 
noviembre al 17 de diciembre.

El Ministerio de Economía, Co-
mercio y Empresa, a través de este 
programa ‘ICEX Next’, destina-
rá este año 6 millones de euros 
a apoyar a las pymes y ‘star-
tups’ españolas para impulsar su 
internacionalización.

Este programa dará cobertura a 
250 empresas y podrá ampliarse a 
otras 75 más en función de la de-
manda, para lo que se tendría pre-
visto movilizar un total presupues-
tario de 7,8 millones de euros.

El programa ‘ICEX Next’ está 
cofinanciado por la Unión Euro-
pea a través del Fondo Europeo de 
Desarrollo Regional (FEDER) y va 
dirigido a empresas que quieran 
impulsar la internacionalización 
de su negocio, abordando nuevos 
mercados exteriores o consolidan-
do los ya existentes.

A través del asesoramiento a las 
pymes que entren en el progra-
ma se pretende ayudar a definir 
o adaptar su estrategia interna-
cional e impulsar su crecimiento 
en terceros mercados. Para ello, 

el ICEX pone a disposición de las 
pymes y ‘startups’ dos mecanis-
mos de ayuda. 

El primero consiste en un aseso-
ramiento especializado en comer-
cio exterior y, el segundo, subven-
ciona, durante dos años, los gastos 
que se produzcan en el proceso 
de internacionalización del ne-
gocio, con un máximo de 24.000 
euros. Las empresas beneficiarias 
tendrán un mínimo de 30 horas 

de asesoramiento especializado 
y personalizado presencial y tele-
mático por parte de un consultor 
experto homologado por el ICEX 
para diseñar y poner en marcha o 
revisar el plan estratégico de ne-
gocio internacional.

Además, tendrán acceso a con-
sultoría especializada en otras 
áreas, como la transformación di-
gital, la contratación internacional, 
la estrategia digital internacional 

o la participación en licitaciones 
internacionales. 

También podrán obtener sub-
venciones por hasta 24.000 euros 
para sufragar el 60% de los gas-
tos de las acciones que englobe 
su plan estratégico de negocio 
internacional.

Estos gastos incluyen la pros-
pección y estudios de mercado; 
la promoción internacional de la 
marca, productos o servicios; el 

desarrollo de una red comercial; 
la contratación de herramientas y 
soluciones tecnológicas para im-
plementar el comercio internacio-
nal o la puesta en marcha de estra-
tegias de marketing digital.

Las condiciones para participar 
en el programa pasan por ser una 
pyme o ‘startup’ española, tener 
un producto o servicio propio y 
una marca propia, no ser filial co-
mercial ni productiva extranjera, 
no tener una empresa en crisis, 
facturar más de 300.000 euros en 
2023 (no aplicable para las ‘star-
tups’ de base tecnológica), tener 
medios personales y materiales 
para afrontar la internacionali-
zación, y tener una página web 
propia. 

En los últimos cuatro años, 
1.748 empresas españolas han 
sido beneficiarias del programa 
‘ICEX Next’, la mayoría con sede 
en Cataluña (384), Madrid (284) 
y Andalucía (215).

Las empresas participantes fac-
turaron 4,6 millones de euros de 
media al año por convocatoria 
anual, de los que el 29% proce-
dieron de sus exportaciones.

Por sectores, el 32% de las parti-
cipantes en el programa eran em-
presas de productos industriales y 
tecnología, seguidas de las del sec-
tor servicios (31%), sector agroali-
mentario (16%); y bienes de con-
sumo (21%).

Estas empresas tenían de me-
dia 25 trabajadores en el momen-
to de solicitar su participación en 
el programa ‘ICEX Next’ y del to-
tal de beneficiarias, en cada con-
vocatoria, una media de 28 eran 
‘startups’.
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Selectivo

Índice

Día

Año

0,33% 1,13% 0,73% 0,96% 0,21% 0,54%

11.837,00 4.940,72 1.487,41 42.170,75 18.071,98

26,11 18,56 12,64 36,1632,1024,01

5.730,38

% % % % % %

Cambio oficial Banco de España %

Letras del Tesoro de 1 a 3 meses
Letras del Tesoro a 6 meses
Letras del Tesoro a 12 meses
Bonos y Obligaciones de 1 a 2 años
Bonos y Obligaciones a 3 años
Bonos y Obligaciones a 5 años
Bonos y Obligaciones a 10 años
Bonos y Obligaciones a 15 años
Renta fija a 3 meses
Renta fija a 6 meses
Renta fija a 12 meses

2,98
3,08
2,79
2,71
2,46
2,52
3,02
3,35
0,71
0,85
0,95

Madrid.- Omoda ha actuali-
zado su modelo de gasoli-
na Omoda 5 con una nue-
va mecánica con menores 
emisiones, un nuevo inte-
rior y algunos cambios es-
téticos y prácticos exterio-
res, según relata la marca 
del grupo chino Chery en 
un comunicado.

Six, operador de la Bolsa de 
Suiza y de España a través de 
Bolsas y Mercados Españoles 
(BME), ha nombrado a Juan 
Flames consejero delegado 
(CEO) de BME y director de 
BME Exchanges, con efectos 
desde el 15 de noviembre, en 
sustitución de Javier Hernani.

/ MADRID

En un movimiento que refuerza su 
compromiso con los accionistas, el 
consejo de administración de Ban-
co Santander ha anunciado la dis-
tribución de un dividendo a cuenta 
de 10 céntimos por acción, el cual se 
abonará el próximo 1 de noviembre. 
Esta decisión, comunicada este mar-
tes, subraya la sólida posición finan-
ciera del banco y su capacidad para 
generar beneficios.

El dividendo de 10 céntimos por 
acción representa un aumento del 
23% en comparación con el año an-
terior, lo que destaca el crecimiento 
sostenido del banco. Se estima que 
esta distribución implicará un des-
embolso aproximado del 25% del 
beneficio neto atribuido que Ban-
co Santander registró en el primer 
semestre de 2024, lo que refleja la 
eficacia de su modelo de negocio 
y su enfoque en la rentabilidad. El 
último día para negociar las accio-
nes con derecho a recibir el dividen-
do será el 29 de octubre de 2024. A 
partir del 30 de octubre, las acciones 
cotizarán ex-dividendo, y la fecha 

de registro para los accionistas que 
recibirán el pago se ha fijado para 
el 31 de octubre. Este cronograma 
permite a los inversores planificar 
su participación en la retribución, 
garantizando claridad y transparen-
cia en el proceso. Banco Santander 
ha establecido un claro compromi-
so de remunerar a sus accionistas, 
distribuyendo el 50% de sus bene-
ficios. Este enfoque se traduce en 

una política de retribución equili-
brada, donde la distribución se lle-
va a cabo a partes iguales entre di-
videndos y programas de recompra 
de acciones. Esta estrategia no solo 
refuerza la confianza de los inver-
sores, sino que también contribuye 
a la estabilidad y el crecimiento del 
valor de las acciones del banco. El 
pasado 27 de agosto, Banco Santan-
der había anunciado un programa 

de recompra de acciones para el año 
2024, con un importe de 1.525 mi-
llones de euros. Sin embargo, hasta 
ahora no se había concretado la fe-
cha del pago del dividendo, lo que ha 
sido aclarado en la reciente comuni-
cación. Con estas acciones, el banco 
demuestra su intención de retornar 
capital a sus accionistas de manera 
significativa.

La remuneración a cuenta de los 
resultados de 2024 ofrece a los accio-
nistas una rentabilidad anualizada 
equivalente cercana al 9%. Este ni-
vel de rentabilidad es atractivo en el 
contexto actual del mercado, donde 
muchos inversores buscan ingresos 
estables y crecientes. Desde 2021, y 
tras la finalización del programa de 
recompra actual, Banco Santander 
habrá recomprado aproximadamen-
te el 12,5% de sus acciones en circu-
lación. Esto no solo beneficia a los 
accionistas existentes, sino que tam-
bién mejora la percepción del merca-
do respecto a la gestión del banco. La 
distribución final de dividendos con 
cargo a los resultados de 2024 se de-
cidirá y anunciará, previsiblemente, 
en el primer trimestre de 2025. 

    



/ WASHINGTON

La carrera por la presidencia de EE. 
UU. entre la vicepresidenta Kama-
la Harris y el expresidente Donald 
Trump se ha convertido en un emo-
cionante duelo electoral, caracteri-
zado por la polarización y el fervor 
de sus respectivas bases. En un re-
ciente sondeo de CNN realizado por 
SSRS, el apoyo entre ambos can-
didatos está tan reñido que apenas 
hay diferencias significativas en los 
números. Este artículo explora las 
dinámicas de esta contienda elec-
toral, destacando los factores que 
están en juego.

 Según la en-
cuesta, el 48% de los votantes apo-
yan a Harris, mientras que el 47% 

prefieren a Trump. Este margen su-
giere que no hay un líder claro en la 
carrera, y un 14% de los probables 
votantes aún se declara indeciso. 
Este equilibrio en el apoyo refle-
ja la intensa polarización política 
del país, donde las opiniones es-
tán fuertemente divididas. La en-
cuesta también muestra que ambos 
candidatos tienen una base sólida 
de apoyo, con el 72% de los segui-
dores de Trump manifestando que 
su elección es más a favor de él que 
en contra de Harris, y el 60% de los 
partidarios de Harris sienten lo mis-
mo. Este nivel de lealtad subraya la 
devoción que ambos candidatos han 
cultivado entre sus seguidores.

A medida que la campaña avan-
za, Harris ha comenzado a cons-
truir una imagen pública más posi-
tiva, superando a Trump en varias 

métricas de percepción. Actual-
mente, el índice de favorabilidad 
de Harris se sitúa en un 46% favo-
rable frente a un 48% desfavorable, 
mientras que el de Trump perma-
nece estable con un 42% favorable 
frente a un 55% desfavorable. Este 
cambio en la percepción pública 
es significativo, ya que Harris pa-
rece haber ganado terreno a me-
dida que se acerca la fecha de las 
elecciones. 

La confianza de los votantes en 
Harris ha crecido, lo que indica un 
cambio en la narrativa que rodea su 
candidatura. Las encuestas sugie-
ren que Harris ha logrado conectar 
emocionalmente con un sector im-
portante del electorado, superan-
do incluso las barreras que antes 
parecían insalvables. Además, la 
encuesta sugiere que el 51% de los 

votantes considera que las posicio-
nes políticas de ambos candidatos 
sobre temas importantes se alinean 
con sus preferencias, aunque más 
votantes sienten que las posiciones 
de Trump son más afines a sus inte-
reses. Este hallazgo pone de relieve 
la necesidad de ambos candidatos 
de articular claramente sus pro-
puestas y políticas, especialmente 
en áreas clave como la economía, 
la inmigración y la protección de la 
democracia.

 Uno de 
los temas más importantes en esta 
contienda es la economía. Según 
el sondeo, el 50% de los votantes 
confía más en Trump para manejar 
este aspecto crítico, mientras que 
solo el 39% apoya a Harris en este 

ámbito. Este apoyo es crucial, dado 
que el 41% de los votantes conside-
ra que la economía es el tema más 
importante al elegir un candidato, 
seguido por la protección de la de-
mocracia (21%) y la inmigración 
(12%). La preocupación por la eco-
nomía se ha intensificado en medio 
de la inflación y el aumento de los 
costos de vida, lo que ha llevado a 
los votantes a priorizar candidatos 
que prometen un manejo eficaz de 
estos desafíos.

Sin embargo, Harris ha logrado 
captar la atención de los votantes 
más jóvenes, logrando un 55% de 
apoyo entre los menores de 30 años, 
lo que puede ser un factor decisi-
vo en el desenlace de la elección. 
Esta base de apoyo joven es fun-
damental, ya que representa una 
generación que está cada vez más 
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comprometida con temas como la 
justicia social, el cambio climático 
y la equidad económica. Harris se 
ha posicionado como una defen-
sora de estos temas, lo que puede 
ayudarla a movilizar a los votantes 
jóvenes en las urnas.

 La 
encuesta también indica que tanto 
Harris como Trump están empata-
dos entre los votantes independien-
tes, con Harris obteniendo el 45% y 
Trump el 41%. Sin embargo, existe 

una brecha de género significativa. 
Las mujeres independientes se di-
viden en un 51% para Harris y 36% 
para Trump, mientras que los hom-
bres independientes se inclinan por 
Trump con un 47% frente a un 40% 
para Harris. Esta diferencia resalta 
la necesidad de ambos candidatos 
de apelar a los votantes de todos los 
géneros. La capacidad de un candi-
dato para conectar con las preocu-
paciones de diferentes demografías 
puede ser la clave para ganar una 
elección reñida como esta.

Además, las encuestas sugieren 
que los temas relacionados con la 
equidad de género, los derechos re-
productivos y la lucha contra la vio-
lencia de género están en la mente 
de muchos votantes, especialmente 
las mujeres. Harris ha hecho de es-
tos temas una parte integral de su 
campaña, lo que podría resultar en 
un mayor apoyo entre este electo-
rado crucial.

 El ex-
presidente de Estados Unidos y aho-
ra candidato republicano a la Casa 
Blanca, Donald Trump, ha asegu-
rado este martes durante un mitin 
de campaña en el estado de Geor-
gia, que la Administración de Joe 
Biden y su vicepresidenta, Kamala 
Harris, involucró al país en la gue-
rra en Ucrania y ahora «no pueden» 
salirse del conflicto.

«Biden y Kamala nos metieron 
en esta guerra en Ucrania, y ahora 
no pueden sacarnos. No pueden sa-
carnos, lo he visto. ‘Ganaremos, lo 
haremos’, han estado diciendo eso 
durante tres años», ha recrimina-
do el expresidente Donald Trump, 
quien en las elecciones presiden-
ciales de noviembre tendrá en Ka-
mala Harris su rival por el bando 
demócrata.

/ BUENOS AIRES

Un tribunal federal de Argentina 
ha emitido una orden de captura 
contra el presidente de Venezue-
la, Nicolás Maduro, acusándolo de 
crímenes de lesa humanidad. Esta 
decisión representa un avance sig-
nificativo en un caso que se abrió 
en enero de 2023 por el Foro Argen-
tino para la Defensa de la Democra-
cia (FADD), que invoca el principio 
de jurisdicción universal. Este prin-
cipio permite a los países procesar 
graves violaciones de derechos hu-
manos, independientemente del lu-
gar donde se cometieron.

La orden de captura no solo afec-
ta a Maduro, sino también a Dios-
dado Cabello, ministro de Rela-
ciones Interiores, Justicia y Paz 
de Venezuela, y a otros miembros 
del Ejecutivo chavista. Esta reso-
lución fue adoptada por los jueces 
de la Cámara Federal de Buenos 
Aires, quienes, en un fallo consi-
derado «histórico» por el FADD, 
destacaron la responsabilidad del 
régimen en prácticas de terrorismo 
de Estado, tortura y desapariciones 
forzadas. La importancia de este 
fallo radica en su potencial para 
establecer un precedente judicial 
en Argentina, un país que ha esta-
do a la vanguardia en la lucha por 
los derechos humanos y la justicia 
universal. La causa contra Madu-
ro se fortaleció tras meses de tes-
timonios y denuncias de víctimas 
venezolanas, quienes relataron en 

audiencias recientes los abusos su-
fridos bajo la dictadura venezola-
na. Las acusaciones detallan casos 
de persecuciones, detenciones ar-
bitrarias y torturas, prácticas que 
el tribunal ha calificado como crí-
menes contra la humanidad. Esta 
decisión también se enmarca en un 
contexto más amplio de investiga-
ciones en Argentina basadas en el 
principio de justicia universal, que 
ha abordado casos como el geno-
cidio rohingya en Myanmar y las 
violaciones de derechos humanos 
en Nicaragua bajo el régimen de 
Daniel Ortega. 

El fallo de la Cámara Federal de 
Buenos Aires envía una señal cla-
ra a la Corte Penal Internacional 
(CPI), donde Maduro ya enfren-
ta una investigación por crímenes 
de lesa humanidad. Elisa Trotta, 
secretaria general del FADD, en-
fatizó que “el mundo se ha vuelto 
más pequeño para quienes han co-
metido crímenes atroces”, instan-
do al fiscal de la CPI a emitir órde-
nes de captura internacionales y 
a poner fin a la impunidad en Ve-
nezuela. Esta declaración subraya 

la creciente presión internacional 
sobre el régimen venezolano, que 
ha sido objeto de denuncias cons-
tantes de violaciones a los derechos 
humanos por parte de la ONU y 
diversas ONG. La Misión Interna-
cional Independiente de la ONU ha 
denunciado la “brutal represión” 
en Venezuela, especialmente tras 
las elecciones presidenciales de ju-
lio de 2024. Este contexto de vio-
laciones generalizadas ha servido 
como trasfondo para las acciones 
judiciales en Argentina, donde el 
FADD presentó una denuncia pe-
nal en enero de 2023. Con el tiem-
po, otras denuncias se unieron a 
la causa, incluida una presentada 
por la Fundación Clooney para la 
Justicia. El proceso legal que cul-
minó con la orden de arresto contra 
Maduro incluyó una investigación 
exhaustiva que permitió a la Cáma-
ra Federal dictaminar en abril de 
2024 que la jurisdicción universal 
argentina debía aplicarse en este 
caso. Durante una audiencia cru-
cial el 17 de septiembre de 2024, 
cinco víctimas venezolanas ofre-
cieron testimonios sobre la violen-
cia y represión que sufrieron. Estos 
relatos fueron fundamentales para 
la decisión del tribunal de emitir la 
orden de captura, reflejando la im-
portancia de los testimonios direc-
tos en la búsqueda de justicia. Las 
repercusiones inmediatas de esta 
orden son significativas, aunque no 
se han reportado intentos inmedia-
tos de arrestar a Maduro. 
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/ TEL AVIV

Al menos seis personas han 
muerto ayer martes a causa de 
un nuevo «bombardeo selectivo» 
ejecutado por el Ejército de Is-
rael contra la capital de Líbano, 
Beirut, en el marco de su intensa 
oleada de ataques aéreos desde 
el lunes, que hasta la fecha de-
jan cerca de 570 muertos y más 
de 1.800 heridos.

El Ministerio de Sanidad li-
banés ha indicado en un breve 
comunicado en su cuenta en la 
red social Facebook que el ata-
que, que ha alcanzado el barrio 
de Ghobeiri --situado en el sur 
de Beirut y de mayoría chií--, ha 
dejado además 15 heridos, en el 
que supone el primer balance 
oficial de las autoridades tras el 
bombardeo.

Poco antes, el Ejército israelí 
había indicado que «las Fuerzas 
Armadas de Israel (FDI) han lle-
vado a cabo un bombardeo selec-
tivo en Beirut», un día después 
de otro ataque en la capital y des-
pués del bombardeo perpetrado 
el viernes también en la ciudad, 
que dejó más de 50 muertos.

El ataque tiene lugar un día 
después de otro bombardeo en 
Beirut que habría tenido como 
objetivo a Alí Karaki, quien fi-
guraba como uno de los pocos 
altos cargos de la rama militar 
que seguían con vida, según un 
organigrama publicado la sema-
na pasada por las FDI.

De hecho, el ataque del vier-
nes se saldó con la muerte de 
Ibrahim Akil, un alto cargo del 
grupo libanés, quien habría fa-
llecido junto a otros comandan-
tes de las fuerzas especiales de 
Hezbolá.

 Asimismo, 
el Ejército israelí ha informa-
do de que uno de los objetivos 
del ataque era Ibrahim Moha-
mad Kobeisi, jefe de la unidad 
de misiles y cohetes de Hezbo-
lá, que ha fallecido víctima de 
la ofensiva israelí junto a «otros 
comandantes clave» de la estruc-
tura de Hezbolá dedicada a los 
proyectiles.

Las autoridades israelíes han 
señalado que Kobeisi comanda-
ba varias unidades de Hezbolá, 
incluida la rama de «misiles de 
precisión», y que a lo largo de los 
últimos años había sido respon-
sable del lanzamiento de misiles 
por parte de la milicia libanesa 
contra posiciones estratégicas 
israelíes.
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/ SANTANDER

Mario García, uno de los jóvenes ta-
lentos del Racing, está viviendo su 
mejor momento desde que comen-
zó la temporada 2024/25. El santan-
derino, que ha encadenado dos ti-
tularidades consecutivas, se siente 
cada vez más seguro y confiado en 
su rol dentro del equipo. «He dado 
un paso adelante esta temporada, 
me encuentro más cómodo y con 
más confianza a la hora de poner 
en práctica todo lo que me dice el 
cuerpo técnico», declaró Mario en 
una reciente rueda de prensa.

 Mario, de solo 21 años, se 
ha consolidado como una opción 
sólida en el carril izquierdo, donde 
mantiene una competencia directa 
con Saúl García. Ambos jugado-
res están rindiendo a gran nivel, lo 
que supone un reto constante para 
el técnico José Alberto. «Creo que 
estamos los dos a muy buen nivel, 
entrenando se ve. Luego es el míster 
el que decide y lo que elija bienve-
nido es», comentó el joven lateral 
sobre su lucha por la titularidad con 
su compañero. La rotación en ese 
puesto ha sido uno de los puntos 

fuertes del equipo, permitiendo 
mantener un rendimiento óptimo 
en cada partido.

 El Racing se encuentra en 
un momento dulce. Con cuatro vic-
torias consecutivas en su haber, el 
equipo cántabro está ganando en 
confianza y consolidándose en la 
parte alta de la tabla. En la séptima 
jornada de la competición, los ver-
diblancos recibirán al FC Cartage-
na en El Sardinero (lunes 30, 20:30 
horas), un duelo clave para seguir 

con su racha positiva. Mario García 
analizó cómo está viviendo el equi-
po este buen momento: «Estamos 
en una buena dinámica y hay que 
aprovecharla para llegar al lunes 
con fuerza para volver a ganar en 
casa», señaló el lateral izquierdo. 
Además, destacó el ambiente que se 
vive en el vestuario, donde el buen 
clima y las victorias van de la mano: 
«Hay muy buen ambiente en el ves-
tuario, cuando se gana todos ve-
nimos más contentos a entrenar, 
ahora ya enfocados en el próximo 
partido y en volver a sacar tres pun-
tos». Este choque contra el Carta-
gena será crucial para seguir en la 
lucha por los puestos de ascenso, 
y el Racing es consciente de la im-
portancia de mantener la racha de 
triunfos en casa, donde el equipo 
ha mostrado su solidez.

 El buen rendimiento 
de Mario García no ha pasado des-
apercibido. Este año, el canterano 
recibirá el prestigioso trofeo ‘Jo-
ven Valor Racinguista’, un galar-
dón otorgado por la Peña Cossío, 
que reconoce a las jóvenes prome-
sas del equipo cántabro. Este pre-
mio tiene un significado especial 
para el lateral, que sigue los pasos 
de jugadores como Álvaro Mantilla, 

Íñigo Sáinz-Maza o Pablo Torre, 
quienes también han sido galardo-
nados en el pasado. «Es un orgu-
llo, un premio que tienen jugadores 
importantes como Álvaro Mantilla, 
Íñigo o Pablo Torre. Para mí es un 
honor recibirlo», afirmó Mario con 
visible emoción. El trofeo no solo 
simboliza el esfuerzo y el talento 
del joven jugador, sino también su 
creciente relevancia en el equipo. 
Además, recordó la importancia 
que tiene para él jugar en el Ra-
cing: «Como para cualquier niño 
que es del Racing, llegar al primer 
equipo y aprovechar el momento 
es muy bonito».

 A 
pesar del gran momento que atra-
viesa, Mario García sabe que esto es 
solo el comienzo. El lateral es cons-
ciente de que la temporada es larga 
y que mantener un buen nivel de 
juego requerirá esfuerzo constante. 
Con la competición en plena mar-
cha, su objetivo es seguir ganando 
minutos y confianza, tanto en los 
entrenamientos como en los parti-
dos. José Alberto ha depositado en 
él una gran confianza, y el jugador 
no ha defraudado. Su rendimiento 
en defensa, sumado a su capacidad 
para sumarse al ataque con veloci-
dad y criterio, lo han convertido en 
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/ SANTANDER

El Rayo Cantabria se enfrentará al 
Real Ávila Club de Fútbol el próxi-
mo domingo, 29 de septiembre, a 
las 12:00 h en La Planchada, en un 
partido correspondiente a la quin-
ta jornada del Grupo I de Segun-
da Federación. El filial del Racing, 
dirigido por Ezequiel Loza, busca-
rá sumar tres puntos importantes 

para continuar en la zona alta de 
la clasificación tras empatar el pa-
sado fin de semana con la Gimnás-
tica de Torrelavega en el Estadio 
El Malecón. El Real Ávila, por su 
parte, llega al encuentro ocupando 
la quinta posición en la tabla. Los 
castellanoleoneses cayeron por la 
mínima en su último compromiso 
frente a la Unión Montañesa Esco-
bedo en el Estadio Adolfo Suárez, 
por lo que también buscarán resar-
cirse con una victoria en Santan-
der para no perder el ritmo de los 
equipos punteros del grupo.

 El choque en La Plan-
chada se perfila como un duelo de 
alta tensión, ya que tanto el Rayo 
Cantabria como el Real Ávila nece-
sitan sumar puntos para mantener-
se en la lucha por los puestos altos 
de la clasificación. Los de Loza han 
mostrado una gran solidez defensi-
va en este inicio de temporada, des-
tacando su capacidad para man-
tener la portería a cero en varios 
encuentros, lo que les ha permitido 
competir en cada jornada con ga-
rantías. Por su parte, el Real Ávila 
ha demostrado ser un equipo muy 
competitivo, y aunque sufrió una 
derrota ajustada la pasada jornada, 
ha iniciado la temporada con bue-
nas sensaciones y plantillas refor-
zadas. Los aficionados racinguistas 

que sean abonados para la presen-
te temporada podrán disfrutar del 
partido entre el Rayo Cantabria y el 
Real Ávila de forma gratuita. Para 
ello, solo deberán presentar su car-
net de socio a la entrada del esta-
dio, lo que permitirá una mayor 
afluencia de público para apoyar al 
filial racinguista. Además, como ha 

sido habitual en todos los partidos 
disputados por el Rayo Cantabria 
en casa, aquellos que no puedan 
acudir a La Planchada tendrán la 
posibilidad de seguir el encuentro 
en directo a través del canal ofi-
cial de YouTube del Racing. Esto 
garantiza que los aficionados pue-
dan estar conectados con el equipo, 
sin importar su ubicación, lo que 
refuerza la relación del club con 
su afición. El Rayo Cantabria ha 
demostrado ser un equipo sólido 
y competitivo bajo la dirección de 
Ezequiel Loza, y el partido del do-
mingo se presenta como una nue-
va oportunidad para consolidar su 
buen arranque.

una pieza clave en el esquema del 
técnico asturiano. El Racing tiene 
por delante un desafío importante 
contra el FC Cartagena, un partido 
que podría afianzar aún más la po-
sición de los cántabros en la lucha 
por el ascenso. Mario García será, 
sin duda, uno de los jugadores a 
seguir en este encuentro, donde 

buscará seguir demostrando que su 
crecimiento no es casualidad, sino 
el fruto de su esfuerzo y dedicación.
Con este escenario de optimismo 
y buen juego, el Racing se prepara 
para una nueva jornada con la ilu-
sión intacta y la confianza de saber 
que cuentan con una plantilla com-
prometida y en plena forma.

/ SANTANDER

El Racing de Santander ha ele-
gido el número 33.762 para la 
Lotería de Navidad de 2024. Los 
aficionados interesados en ad-
quirir este número pueden ha-
cerlo en la Tienda Racing, ubi-
cada en El Sardinero. 

El establecimiento está abier-
to de lunes a viernes, de 10:00 
a 20:00 horas, y los fines de se-
mana en horario ampliado, es-
pecialmente cuando el primer 
equipo disputa encuentros en 
casa.

Con el objetivo de llegar al ma-
yor número de seguidores, los 
décimos se venden en participa-
ciones de 10 euros. De esta can-
tidad, ocho euros se juegan en el 
sorteo, mientras que dos euros 
se destinan a la Fundación Real 
Racing Club, que impulsa pro-
yectos sociales importantes. 

Entre sus iniciativas destacan 
la lucha contra el bullying en las 
aulas cántabras, la inclusión so-
cial a través del equipo Genuine, 
y las escuelas deportivas en San-
tander, Torrelavega y Laredo.

El club espera que esta inicia-
tiva no solo acerque el espíritu 
navideño a la afición racinguis-
ta, sino que también refuerce 
su compromiso social con la 
comunidad.



/ SEVILLA

El Sevilla FC ha logrado un respiro 
crucial al vencer al Real Valladolid 
(2-1) en la séptima jornada de La-
Liga EA Sports, un triunfo que le 
permite distanciarse de las posicio-
nes de descenso y aliviar la presión 
sobre el equipo. 

Este encuentro, disputado en 
el Ramón Sánchez-Pizjuán, es el 
segundo triunfo de la temporada 
para los nervionenses, quienes aho-
ra suman ocho puntos en la clasifi-
cación. Por su parte, el Valladolid 
continúa sumido en la crisis, ocu-
pando la zona de descenso con solo 
cinco puntos y seis jornadas sin co-
nocer la victoria.

Desde el inicio del partido, el Se-
villa mostró intenciones ofensivas. 
Saúl Ñíguez fue el primero en dar el 
aviso con un potente disparo desde 
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la frontal que pasó rozando el tra-
vesaño. Sin embargo, a pesar de los 
intentos, el juego se tornó espeso, y 
ambas escuadras luchaban por lle-
var verdadero peligro al área rival, 
con un flujo de juego interrumpido 
y sin claridad.

El primer gran momento llegó al 
borde del descanso. Tras una clara 
ocasión desaprovechada por Kele-
chi Iheanacho, el equipo dirigido 
por García Pimienta logró abrir el 
marcador. 

En una jugada confusa, que inclu-
yó varios remates sin éxito, Peque, 
a pase de Dodi Lukebakio, logró 
marcar con la colaboración de Da-
vid Torres, quien introdujo el balón 
en su propia portería, poniendo al 
Sevilla por delante en el marcador 
justo antes del descanso.

Sin embargo, los problemas co-
menzaron para los sevillistas al re-
gresar del vestuario. En el minuto 
51, Saúl, uno de los jugadores más 
activos en la primera parte, sufrió 
una lesión que lo obligó a abando-
nar el terreno de juego en camilla. 

Apenas cinco minutos después, el 
Valladolid empató el partido. Ma-
rio Martín llevó a cabo una gran ac-
ción individual, eludiendo a Colo 
Barco y Lucien Agoumé, y asistió 
a Kike Pérez, quien no perdonó y 
mandó el balón al fondo de la red 
en el minuto 56. A pesar del revés, 

/ NAVARRA

El partido entre Valencia y Osasuna 
finalizó en un empate sin goles (0-0) 
que, aunque deja a los locales con 
un sabor agridulce, permite a am-
bos equipos sumar un punto en la 
clasificación. 

Desde las categorías inferiores 
se enseña que en los partidos que 
no se pueden ganar, lo ideal es no 
perder, y este principio se aplicó en 
un encuentro que tuvo una primera 

parte muy anodina, pero un segun-
do tiempo más animado en el que 
ambos equipos carecieron de efec-
tividad en el remate.

Durante la primera mitad, ambos 
equipos se mostraron cautelosos, 
explorando el terreno sin arriesgar 
demasiado. Valencia, que buscaba 
afianzar su juego tras una primera 
victoria en la sexta jornada de LaLi-
ga, no logró crear ocasiones claras, 
destacando solo una volea desvia-
da de Pepelu en el minuto 4. Osa-
suna, por su parte, intentó mantener 
el partido bajo control, esperando a 
que las oportunidades surgieran. La 

el Sevilla no se rindió. Intensificó 
su presión y generó varias oportu-
nidades. Karl Hein, el portero del 
Valladolid, tuvo que intervenir de 
manera decisiva, primero atrapan-
do un disparo de Suso y luego reali-
zando una espectacular parada a un 
potente tiro de Chidera Ejuke. Sin 
embargo, la insistencia del Sevilla 
dio frutos en el minuto 85, cuando 
un tiro cruzado de Ejuke devolvió 

la ventaja al equipo local, desatan-
do la euforia en el estadio.

A pesar de la victoria, el Sevilla 
tuvo que sufrir en los últimos minu-
tos, ya que Marcao fue expulsado 
en el minuto 89 tras recibir su se-
gunda tarjeta amarilla por frenar a 
Mamadou Sylla. Esto obligó a los 
sevillistas a defender su ventaja con 
un jugador menos durante el tiem-
po adicional.

Con este resultado, el Sevilla FC 
se sitúa en la duodécima posición, 
mientras que el Real Valladolid si-
gue sin poder salir del pozo, habien-
do acumulado seis jornadas sin ga-
nar. La victoria sevillista ofrece un 
alivio momentáneo y esperanza 
para los próximos encuentros, a la 
vez que deja al Valladolid en una si-
tuación preocupante que deberán 
resolver en las próximas jornadas

primera parte transcurrió sin dis-
paros a puerta, lo que llevó a que el 
ambiente en Mestalla se tornara algo 
cansino. Sin embargo, la segunda 

mitad mostró un cambio notable 
en la dinámica del juego. Los juga-
dores comenzaron a arriesgar más, 
y Dani Gómez e Ibáñez aportaron 

energía y velocidad al ataque. Gó-
mez, en particular, estuvo muy cerca 
de marcar, pero su disparo fue des-
viado por el portero Sergio Herrera 
en una intervención clave. Por otro 
lado, Ibáñez también intentó poner 
en aprietos a la defensa local, aun-
que su disparo salió desviado tras 
una buena jugada.

El encuentro llegó a su clímax 
cuando, al final, Budimir cayó en el 
área, provocando protestas de pe-
nalti por parte de los jugadores y afi-
cionados del Valencia. Sin embargo, 
las repeticiones demostraron que la 
caída no era sancionable. Al final del 
encuentro, aunque el empate no sa-
tisface del todo a los valencianistas, 
les permite seguir avanzando en la 
temporada, mientras que Osasuna 
mejora su registro como visitante, re-
flejando un buen inicio en la liga.



/ BARCELONA

El FC Barcelona recibe hoy miérco-
les al Getafe CF a las 21:00 horas 
en el marco de la séptima jornada 
de LaLiga EA Sports. El conjunto 
blaugrana llega al partido como lí-
der sólido, sin haber cedido un solo 
punto en el campeonato, pero con 
la sombra de la grave lesión de su 

/ MADRID

Hoy miércoles, el Girona FC se en-
frenta al Rayo Vallecano en la jorna-
da 7 de LaLiga EA Sports, un parti-
do crucial para ambos equipos en el 
Estadio Montilivi a las 19:00 horas. 
El Girona busca romper una racha 
negativa tras tres derrotas conse-
cutivas, mientras que el Rayo, con 
buenas sensaciones, pretende con-
solidar su posición en la parte alta 
de la tabla. El Girona, dirigido por 
Míchel Sánchez, llega al encuentro 
con un balance de 7 puntos, ocu-
pando la duodécima posición. Tras 
una prometedora racha que inclu-
yó victorias ante Osasuna (4-0) y 
Sevilla (0-2), el equipo catalán ha 
sufrido un duro golpe al caer ante 
el FC Barcelona (1-4), el PSG en la 

Champions (1-0) y el Valencia (2-0). 
Estas derrotas han reavivado las du-
das en torno a la capacidad ofensi-
va del equipo, que solo ha anotado 
un gol en los últimos tres partidos 
y ha realizado apenas ocho rema-
tes a puerta. Jugadores como Bryan 
Gil parecen estar en buena forma, 
mientras que otros, como Viktor Ts-
ygankov y Abel Ruiz, aún no alcan-
zan su mejor rendimiento.

Montilivi, donde el Girona ha sido 
fuerte, presenta un argumento es-
peranzador. El equipo ha perdido 
solo dos partidos en casa desde sep-
tiembre del año pasado y tiene un 
historial positivo contra el Rayo en 
Primera División, con cuatro vic-
torias y dos empates en seis en-
frentamientos. Es vital que el Gi-
rona utilice este factor a su favor, 

capitán Marc-André ter Stegen. La 
baja del portero alemán, quien po-
dría perderse lo que resta de tem-
porada tras una intervención en su 
rodilla, plantea un reto adicional 
para un equipo que ha comenzado 
la liga de manera inmejorable.

Este duelo entre dos equipos en 
extremos opuestos de la clasifica-
ción es crucial para el Barcelona, 

que busca recuperar la concentra-
ción y el ritmo competitivo tras el 
impacto emocional que ha genera-
do la lesión de su guardameta. La 
última jornada, en la que el Barça 
se impuso con claridad al Villarreal 
(1-5) en el Estadio de la Cerámica, 
fue un momento destacado para el 
equipo, pero la alegría se vio empa-
ñada por la desafortunada lesión de 

Ter Stegen. La posibilidad de dedi-
car el triunfo al portero añade una 
motivación extra para el equipo, 
que desea enviarle un mensaje po-
sitivo desde el campo. A pesar de la 
preocupación por las bajas, el Bar-
celona ha demostrado su capacidad 
ofensiva en este inicio de tempo-
rada, convirtiéndose en el equipo 
más goleador de la liga con 22 goles. 

especialmente en un momento en 
que su situación en la tabla es de-
licada, con solo tres puntos sobre 
la zona de descenso. Por su parte, 
el Rayo Vallecano llega al partido 
en un mejor estado anímico. Con 
8 puntos, ocupan la décima posi-
ción, habiendo sumado 4 de los úl-
timos 6 puntos posibles, incluidos 
un empate (1-1) ante el Atlético de 
Madrid y una victoria (3-1) contra 
Osasuna. 

Sin embargo, su rendimiento 
como visitantes ha sido irregular, 
logrando solo un triunfo en los úl-
timos doce partidos fuera de casa, 
lo que subraya la necesidad de me-
jorar en este aspecto si desean as-
pirar a objetivos más altos en la ta-
bla. Bajo la dirección de Iñigo Pérez, 
el Rayo ha recuperado su vitalidad 
ofensiva, destacándose por la veloci-
dad de Álvaro García y la calidad de 
Isi Palazón. Además, James Rodrí-
guez sigue trabajando para alcanzar 
su mejor forma física, aunque aún 
no ha logrado una titularidad en la 

Con jugadores en forma como Pe-
dri, Robert Lewandowski, Lamine 
Yamal y Raphinha, el equipo espera 
seguir sumando goles y puntos en 
su feudo. La recuperación de Ansu 
Fati, aunque todavía en proceso, y 
la posible vuelta de Frenkie de Jong 
y Gavi a la alineación, podrían ofre-
cer alternativas frescas en el ataque, 
mientras que Iñaki Peña continúa 
como portero titular tras la baja de 
Ter Stegen.

El Getafe, dirigido por José Bor-
dalás, llega a Montjuïc después de 
un empate en casa contra el Lega-
nés (1-1) que no les permitió salir 
de la zona de descenso. A pesar de 
no haber conseguido ninguna vic-
toria en lo que va de temporada, el 
equipo madrileño es conocido por 
su intensidad y su capacidad para 
hacer que los partidos sean difíciles 
para sus oponentes. Aunque el Bar-
celona ha logrado vencer al Getafe 
en sus seis últimas visitas, las esta-
dísticas sugieren que Bordalás ha 
encontrado la forma de complicar 
la vida a los azulgranas; de hecho, 
el Barcelona solo ha logrado marcar 
en uno de sus últimos tres enfren-
tamientos contra el Getafe.

Con un ambiente de incertidum-
bre y urgencia, el Barcelona inten-
tará mantener su inercia positiva 
y afianzar su posición en la tabla, 
mientras que el Getafe buscará un 
impulso que le permita escapar de 
la zona de descenso. 

La batalla en el terreno de jue-
go promete ser intensa, ya que 
ambos equipos tienen mucho 
que demostrar en este crucial 
enfrentamiento. 
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temporada. Para este encuentro, el 
Rayo no podrá contar con Pacha Es-
pino y Diego Méndez, mientras que 
Álvaro García y Gerard Gumbau son 
duda. En cuanto a las alineaciones, 
Míchel podría optar por su equipo 
titular con jugadores como David 
López, Miguel Gutiérrez, y Bryan 

Gil, mientras que Iñigo Pérez po-
dría realizar cambios tácticos, dan-
do oportunidades a otros como Ba-
lliu y Camello. Este enfrentamiento 
promete ser un duelo emocionante, 
donde ambos equipos lucharán por 
establecer una dinámica positiva en 
sus respectivas campañas.



/ MADRID

Hansi Flick, entrenador del FC Bar-
celona, ha elogiado las increíbles 
habilidades de Lamine Yamal, ase-
gurando que el joven delantero po-
dría convertirse en el mejor jugador 
del mundo en el futuro. Durante la 
rueda de prensa previa al partido 
contra el Getafe, Flick no escatimó 
en halagos hacia el prometedor fut-
bolista, destacando su impresionan-
te rendimiento a pesar de su corta 

edad. Este reconocimiento llega en 
un momento en que el equipo cata-
lán se mantiene invicto en LaLiga y 
busca continuar su buena racha en 
el estadio de Montjuïc. Flick afirmó 
que está «cien por cien seguro» de 
que Lamine Yamal tiene el potencial 
para ser el mejor jugador del mun-
do. El técnico elogió la calidad del 
joven, afirmando que «la calidad 
no tiene que ver con la edad». Ya-
mal ha demostrado un rendimiento 
excepcional tanto en pretemporada 

como en entrenamientos, lo que ha 
llevado a Flick a confiar plenamen-
te en sus habilidades. «Está centra-
do y preparado para jugar», agre-
gó, aunque también reconoció que 
el equipo debe considerar el desa-
rrollo de otros jóvenes talentos en 
el plantel.

 Con 
la reciente lesión grave de Marc-
André Ter Stegen, Flick confirmó 

que el club evaluará la posibilidad 
de fichar un nuevo portero. Sin em-
bargo, se mostró tranquilo respecto 
a Iñaki Peña, quien ha estado en-
trenando duro para aprovechar la 
oportunidad. «De momento, no nos 
sentimos presionados y confiamos 
en Iñaki. Es difícil para un portero 
no titular estar listo para jugar, pero 
debemos cuidar a la plantilla», ex-
plicó el entrenador, subrayando la 
importancia de la cohesión y el am-
biente positivo en el vestuario.

/ MADRID

El esperado clásico entre el Real 
Madrid y el FC Barcelona, corres-
pondiente a la undécima jornada 
de LaLiga EA Sports, se llevará a 
cabo el sábado 26 de octubre a las 
21:00 horas en el icónico Estadio 
Santiago Bernabéu. Este enfren-
tamiento no solo marca un hito en 
el calendario futbolístico, sino que 
también simboliza una de las rivali-
dades más intensas y apasionantes 
del mundo del deporte. Este será el 

primer Clásico oficial de la tempo-
rada, un partido que promete emo-
ciones intensas y un despliegue de 
talento. Los aficionados de ambos 
equipos esperan con ansias este 
choque, que siempre atrae la aten-
ción internacional. La rivalidad va 
más allá de los puntos en la tabla; 
se trata de orgullo, historia y un le-
gado que ha sido construido a lo 
largo de décadas. Ambos equipos 
llegan al partido tras una semana 
de competiciones en la Champions 
League. El Real Madrid, dirigido 

por Carlo Ancelotti, se enfrentará 
al Borussia Dortmund en su esta-
dio, buscando mantener su impulso 
en Europa. Por su parte, el FC Bar-
celona, bajo la dirección de Hansi 
Flick, se medirá al Bayern de Mú-
nich, un duelo que también tendrá 
gran relevancia, dado el pasado re-
ciente de ambos clubes en la com-
petición europea.

La jornada de LaLiga comenza-
rá el viernes 25 de octubre con un 
partido entre el RCD Espanyol y 
el Sevilla FC, y concluirá el lunes 
28 con el enfrentamiento del RCD 
Mallorca contra el Athletic Club. 
Sin embargo, la atención del pú-
blico estará centrada en el Clásico, 
donde los jugadores no solo lucha-
rán por la victoria, sino también por 
demostrar quién es el mejor equi-
po de España en esta temporada.
Este partido se ha convertido en 

un espectáculo global, y las expec-
tativas son altas. Con ambos equi-
pos ansiosos por mostrar su supe-
rioridad, los aficionados pueden 
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esperar un enfrentamiento lleno 
de emoción, jugadas memorables 
y un ambiente electrizante en las 
gradas del Bernabéu.

Además de Yamal, Flick también 
destacó el rendimiento de Raphin-
ha, quien ha tenido un gran inicio 
de temporada. «Aporta dinámicas 
muy necesarias en los partidos», 
mencionó el técnico, resaltando la 
importancia del brasileño dentro del 
grupo. «Todo el mundo le quiere en 
el vestuario y eso es fundamental. 
Raphinha lo da todo por el equipo, 
y eso es lo que más valoro», afir-
mó Flick.

La buena atmósfera dentro del 
equipo es un aspecto que Flick con-
sidera crucial para el éxito del Bar-
celona. «Espero que todos los ju-
gadores sientan la confianza que 
tengo en ellos porque eso es fun-
damental. Todos estamos contribu-
yendo a crear un entorno que favo-
rezca el rendimiento del jugador,» 
añadió.

 En cuanto al rendimiento 
de Robert Lewandowski, Flick no 
mostró sorpresa por los seis goles 
marcados hasta el momento. «El es-
tilo de juego que tenemos le ofrece 
muchas oportunidades para mar-
car. Queremos jugar bien, no solo 
para nosotros, sino también para la 
afición», comentó. Flick mencionó 
que el equipo ha estado analizando 
su reciente partido contra el Villa-
rreal y que existen áreas en las que 
pueden mejorar.

 Flick ase-
guró que, a pesar de que el equi-
po es líder de LaLiga con un pleno 
de victorias, aún no han alcanza-
do su mejor versión. «Siempre hay 
algo más que aportar. Lo estamos 
haciendo bien, pero vamos paso a 
paso», destacó, reflejando una men-
talidad de constante mejora. En la 
misma línea, Flick mencionó que 
puede haber rotaciones en defen-
sa para el partido contra el Getafe y 
habló sobre la recuperación de Ro-
nald Araujo. «No sabemos cuándo 
volverá, pero estoy muy contento de 
verle. Lo necesitamos por su capa-
cidad defensiva y porque es uno de 
nuestros capitanes», concluyó.



por los hermanos Nico e Iñaki Wi-
lliams. En la fase de grupos, recibi-
rá en San Mamés al AZ Alkmaar, 
Slavia de Praga, Elfsborg y Vikto-
ria Pílsen, mientras que, además de 
la Roma, visitará a rivales de peso 
como Ludogorets, Fenerbahçe y 
Besiktas.

 Por su parte, 
la Real Sociedad llega a esta Euro-
pa League en un momento difícil, 
tras un decepcionante inicio en La-
Liga. El equipo de Imanol Alguacil 
ha perdido a dos jugadores clave, 

los campeones de Europa Mikel 
Merino y Robin Le Normand, que 
han dejado el club para fichar por 
el Arsenal y el Atlético de Madrid, 
respectivamente. 

Esto ha afectado a su rendimien-
to, con solo una victoria en las pri-
meras siete jornadas y una alarman-
te falta de gol: apenas tres tantos en 
siete encuentros.

A pesar de las dificultades, el 
equipo donostiarra confía en su 
columna vertebral compuesta por 
jugadores como Remiro, Oyarzabal, 
Kubo y Zubimendi. 

La Real debutará en Europa ante 
el Niza, que llega tras una impresio-
nante victoria por 8-0 ante el Saint 
Etienne. Además, el calendario de 
la Real Sociedad no será fácil, con 
visitas a Maccabi Tel-Aviv, Vikto-
ria Pílsen y Lazio, mientras que en 
Anoeta recibirán a equipos como 
Anderlecht, Ajax, Dínamo de Kiev 
y PAOK.

 La Europa League 2024-2025 
promete emociones fuertes para 
ambos equipos vascos, que sueñan 
con llegar a la final en San Mamés. 
Mientras el Athletic afronta con op-
timismo su camino europeo, la Real 
Sociedad buscará recuperar su me-
jor versión para ser competitiva en 
un grupo complicado. 

La lucha por la gloria continen-
tal acaba de comenzar, y el objetivo 
es claro: Bilbao, el próximo 21 de 
mayo de 2025.

/ MADRID

La Europa League 2024-2025 co-
mienza esta semana con un formato 
renovado y un premio muy especial 
para los dos equipos vascos que par-
ticiparán en la competición: la final 
se jugará en el Estadio San Mamés 
el 21 de mayo de 2025. 

Tanto el Athletic Club como la 
Real Sociedad quieren destacar en 
esta temporada europea, aunque su 
realidad en la competición domésti-
ca es muy distinta. El nuevo formato 
de la Europa League sigue el mode-
lo de la Champions League, con 36 

equipos que se enfrentarán a ocho 
rivales en una clasificación común. 
Los ocho primeros pasarán directa-
mente a octavos de final, mientras 
que los equipos entre el noveno y el 
vigésimo cuarto puesto jugarán una 
ronda eliminatoria de playoffs para 
buscar su pase a octavos.

Entre los equipos participantes, 
destacan históricos del fútbol euro-
peo como Manchester United, Tott-
enham, Ajax, Oporto y Lazio, junto 
a grandes nombres del fútbol tur-
co como Galatasaray, Fenerbahçe 
y Besiktas. Con tanta historia en 
la competición, se esperan duelos 

vibrantes desde las primeras jorna-
das. El Athletic sueña con su final 
en casa. El gran atractivo para el 
Athletic Club es que la final se dis-
putará en su estadio, San Mamés, 
un motivo adicional para ilusionar 
a la afición bilbaína. El equipo de 
Ernesto Valverde comenzará su an-
dadura europea con un complicado 
debut ante la Roma en el Estadio 
Olímpico de la capital italiana, el 
miércoles 25 de septiembre.

El Athletic, vigente campeón de la 
Copa del Rey, ha tenido un gran ini-
cio de temporada en LaLiga, situán-
dose en tercera posición, liderado 
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/ MADRID

La Real Sociedad será el primer 
equipo español en comenzar su par-
ticipación en la Liga Europa 2024-
2025, enfrentándose hoy miércoles 
al OG Niza en Francia. Tras un ini-
cio de temporada complicado en La-
Liga EA Sports, el conjunto ‘txuri-
urdin’ busca recuperar sensaciones 

y confianza en un torneo que repre-
senta un nuevo desafío tras su posi-
tivo paso por la Liga de Campeones 
la temporada pasada, donde mostró 
un alto nivel de competitividad.

La Real Sociedad competirá junto 
al Athletic Club en esta edición de 
la Liga Europa, con ambos equipos 
aspirando a llegar lejos en la com-
petición. Este año, el simbolismo 

es aún mayor, ya que la final se ce-
lebrará el 21 de mayo en el Estadio 
de San Mamés, un escenario que 
representa el orgullo del fútbol vas-
co. Para alcanzar este objetivo, el 
equipo de Imanol Alguacil deberá 
superar un nuevo formato de com-
petición, que incluye una liguilla 
con ocho rivales diferentes, de los 
cuales se enfrentarán a cuatro en 
casa y cuatro fuera. 

Los ocho primeros clasificados 
avanzarán a los octavos de final, 
mientras que el 9º al 24º disputa-
rán un ‘playoff’ por un lugar en la 
siguiente fase. El debut de la Real 
Sociedad será como visitante en un 
desplazamiento a un rival inédito en 

su historia, el Niza, que llega con 
moral tras una contundente victo-
ria de 8-0 ante el Saint-Étienne. Sin 
embargo, los guipuzcoanos llegan 
con serias preocupaciones, ya que 
solo han cosechado una victoria en 
siete partidos disputados y acumu-
lan un mes sin ganar. Su ataque ha 
sido débil, anotando solo tres goles 
y sin marcar en los últimos cuatro 
encuentros, lo que genera inquietud 
en el cuerpo técnico. La figura de 
Mikel Oyarzabal se antoja funda-
mental, y su regreso al once titular 
podría ser clave para revertir la si-
tuación. Por su parte, el Niza tam-
bién regresa a la competición euro-
pea tras una ausencia la temporada 

pasada, habiendo alcanzado los 
cuartos de final de la Conference 
League en 2022-2023. El equipo di-
rigido por Franck Haise cuenta con 
varios jugadores destacados, como 
Tanguy Ndombelé, el veterano Dan-
te, y el joven delantero Youssoufa 
Moukoko, que añaden calidad y ex-
periencia al equipo. Este encuentro 
promete ser un duelo emocionante y 
lleno de tensión, donde ambos equi-
pos buscarán establecer un buen 
inicio en la competición. La afición 
espera un rendimiento sólido de la 
Real Sociedad, que debe aprovechar 
esta oportunidad para recuperar la 
confianza y el buen juego que los 
caracterizó.



/ TORRELAVEGA

El Grupo Alega Cantabria está lis-
to para iniciar una nueva y emo-
cionante temporada en la Primera 
Federación Española de Balonces-
to (FEB). Este próximo sábado 28 
de septiembre, el equipo que diri-
ge David Mangas se enfrentará al 
San Pablo Burgos en un partido que 
no solo marcará el comienzo de la 
competición, sino que también re-
presenta una oportunidad para que 
el equipo demuestre su crecimiento 
y ambiciones.

Con una plantilla renovada y un 
enfoque en el trabajo en equipo, el 
Grupo Alega Cantabria llega a este 
partido con altas expectativas. La 
temporada promete ser un verda-
dero desafío, con un total de 34 jor-
nadas que se avecinan, y el cuerpo 
técnico está convencido de que el 
equipo tiene lo necesario para com-
petir al más alto nivel. Los jugadores 
han estado entrenando intensamen-
te y están mentalizados para dar lo 
mejor de sí en cada encuentro.

Para garantizar que los jugado-
res sientan el apoyo incondicional 
de sus aficionados desde el primer 
momento, el club ha organizado un 
viaje en autobús para aquellos que 
deseen acompañar al equipo en su 
desplazamiento. 

El coste del viaje es de 38 euros, 
que incluye tanto la entrada al par-
tido como el transporte. Las entra-
das para el encuentro en el Coli-

seum de Burgos tienen un precio de 
20 euros por persona, lo que brin-
da una oportunidad accesible para 
que los aficionados vean a su equi-
po en acción. El autobús saldrá a 
las 12:00 horas desde el Pabellón 
Vicente Trueba, con una llegada 

prevista a Burgos alrededor de las 
14:15 horas. Esto permitirá a los 
aficionados disfrutar de tiempo su-
ficiente para conocer la ciudad, al-
morzar y, por supuesto, animar al 
equipo antes del partido. 

El encuentro está programado 
para comenzar a las 20:00 horas, y 
tras el mismo, el autobús regresará 
a Torrelavega, lo que facilitará a los 
aficionados disfrutar de una jorna-
da completa de baloncesto.

Con el equipo completamente en-
focado en el objetivo de hacer un 
buen papel durante la temporada, 
el Grupo Alega Cantabria espera 

contar con una fuerte presencia de 
sus seguidores en las gradas. Este 
primer encuentro será crucial para 
establecer la dinámica del equipo 
en la nueva categoría. El cuerpo 
técnico y los jugadores están mo-
tivados y ansiosos por demostrar 
su capacidad y dar lo mejor de sí 
desde el inicio.

Los aficionados que deseen unir-
se a esta experiencia deben apre-
surarse a reservar su plaza, ya que 
se espera una gran demanda para 
animar al Grupo Alega en su debut 
en la nueva categoría de balonces-
to. ¡Vamos, Alega!.

/ TORRELAVEGA

El Torrelavega de balonmano 
ha decidido implementar una 
nueva iniciativa para fomentar 
el deporte y la camaradería en 
el balonmano nacional. A par-
tir de ahora, el club entregará 
un reconocimiento a todos los 
equipos que visiten su hogar en 
el Pabellón Vicente Trueba. Esta 
medida busca no solo honrar a 
los equipos rivales, sino también 
estrechar lazos y promover un 
ambiente de respeto y amistad 
en el deporte.

En el último encuentro, Marcio 
Silva, jugador del Bathco Torre-
lavega, hizo la primera entrega 
de este reconocimiento al equi-
po de Puente Genil, obsequian-
do a su capitán, Tiago Sousa, con 
un detalle especial. Este gesto 
marca el inicio de una tradición 
que el club torrelaveguense es-
pera continuar en los próximos 
partidos.

El Torrelavega, comprometi-
do con el crecimiento del balon-
mano, quiere así resaltar la im-
portancia del compañerismo y 
el respeto entre equipos, valores 
esenciales en el deporte. 

Este reconocimiento se suma a 
las iniciativas del club para me-
jorar la experiencia tanto de los 
jugadores como de los aficiona-
dos en el conocido pabellón Vi-
cente Trueba. 

Con esta nueva práctica, el 
Bathco Torrelavega espera que 
cada visita se convierta en una 
ocasión especial y memorable 
para todos los involucrados.
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/ CARTES

El joven futbolista, que también ejer-
cía como árbitro en el fútbol formati-
vo de Cantabria, falleció de manera 
repentina, dejando conmocionada a 
la comunidad deportiva de la región. 
Sergio, exjugador del CD Tropezón 
y la Real Sociedad Gimnástica de To-
rrelavega, era muy querido tanto por 
sus compañeros como por sus ami-
gos en el mundo del fútbol.

El Union Club Cartes ha compar-
tido en sus redes sociales el profun-
do dolor que sienten tras la pérdida 
de Sergio Gómez Lamsfus, un jo-
ven que no solo formaba parte del 

equipo, sino que también era árbitro 
en el fútbol formativo cántabro. El 
futbolista, de tan solo 20 años, falle-
ció de manera inesperada, dejando 
consternados a sus familiares, ami-
gos y compañeros.

En un emotivo mensaje publicado 
por el club, el UC Cartes expresaba 
su pesar y enviaba sus más since-
ras condolencias a los seres queri-
dos de Sergio:

«Profundamente rotos. Lamen-
tamos la pérdida de Sergio Gómez 
Lamsfus, que nos ha dejado dema-
siado pronto. En este momento de 
dolor y duelo para su familia, ami-
gos y todos los miembros del UC 

Cartes, enviamos nuestras más sin-
ceras condolencias y cariño. Des-
cansa en paz, Sergio. Siempre es-
tarás en nuestros corazones.». El 
fallecimiento de Sergio ha dejado 

una huella imborrable en el fútbol 
cántabro, no solo por su talento en 
el terreno de juego, sino también 
por su dedicación como árbitro en 
el deporte formativo. Clubes como 

el CD Tropezón y la Real Sociedad 
Gimnástica de Torrelavega, don-
de Sergio también jugó, se han su-
mado al luto enviando mensajes de 
apoyo y recordando su paso por sus 
filas.

La comunidad deportiva de Can-
tabria lamenta profundamente esta 
pérdida y se une en el recuerdo de 
un joven lleno de pasión y futuro en 
el mundo del fútbol. 

Sergio Gómez Lamsfus será re-
cordado con cariño por todos aque-
llos que lo conocieron y compartie-
ron momentos con él dentro y fuera 
del campo.



/ MADRID

El capitán del equipo español de 
Copa Davis, David Ferrer, ha expre-
sado su optimismo acerca de la par-
ticipación de Rafa Nadal en la Final 
a 8, que se celebrará en Málaga del 
18 al 24 de noviembre. Ferrer afir-
mó que si Nadal ha decidido unirse 
al equipo, es porque está «en plenas 

/ MADRID

El ciclista español Ricardo Ten ha 
prolongado su impresionante racha 
de éxitos al proclamarse campeón 
del mundo en la contrarreloj de la 
clase C1 durante los Mundiales de 
Ciclismo Paralímpico que se llevan 
a cabo en Zúrich, Suiza. Este triunfo 
llega tras una destacada actuación 
en los recientes Juegos Paralímpicos 
de París, donde Ten obtuvo tres me-
dallas, incluyendo un oro en la con-
trarreloj en carretera, una competi-
ción donde mostró su superioridad 
sobre sus rivales. El valenciano llegó 
a este campeonato con la meta de re-
cuperar el codiciado maillot arco iris 

que se otorga al campeón mundial. 
Su esfuerzo valió la pena, ya que 
completó un recorrido de casi 19 ki-
lómetros con un tiempo de 25:25.48, 
un registro que resultó inalcanza-
ble para los demás competidores. 
Zbigniew Maciejewski de Polonia 
y Andre Wijnhoud de los Países Ba-
jos se llevaron la plata y el bronce, 
respectivamente, quedándose a 16 
y 39 segundos de Ten.

«Estoy muy feliz. Sabíamos que 
veníamos en buen estado de forma 
después de los Juegos, pero siempre 
tienes esas dudas, porque después 
de París ha habido días en los que 
hemos estado para arriba y para aba-
jo», expresó Ten en declaraciones a 

la Real Federación Española de Ci-
clismo (RFEC). A pesar de que la 
contrarreloj no le favorecía en con-
diciones normales, Ten y su equipo 
supieron adaptarse y gestionar la 
segunda parte de la carrera con un 
enfoque estratégico. «Las referen-
cias que me ha estado dando todo 
el rato Félix García Casas, nuestro 
seleccionador, me han ayudado a 
saber que en el segundo parcial aún 
podía darlo todo. Nos va a encan-
tar lucir este maillot durante todo el 
año», añadió con entusiasmo. Ade-
más de la victoria de Ten, la jornada 
fue histórica para el ciclismo espa-
ñol, ya que Manuela Vos se coro-
nó campeona del mundo en la cla-
se H1, convirtiéndose en la primera 
mujer española en conseguir este 
hito. Vos superó a la italiana Luisa 
Pasini por más de siete minutos, de-
jando claro su dominio en la com-
petición. El catalán Sergio Garrote 
también brilló en la jornada, aunque 
no pudo defender su título mundial. 
Garrote, que había sido superior a 

/ MADRID

El equipo McLaren anunció este 
martes la llegada de Will Cour-
tenay como su nuevo Director 
Deportivo, puesto al que llega 
después de haber pasado dos dé-
cadas en Red Bull, donde actual-
mente era su Jefe de Estrategia 
de Carrera. 

Según indicó McLaren, Cour-
tenay «ayudará a hacer crecer 
las operaciones deportivas» del 
equipo británico, donde repor-
tará directamente a Randeep 
Singh, Director de Carreras. 
«La experiencia de Will agrega-
rá más profundidad a la opera-
ción deportiva del equipo y ayu-
dará a impulsar el rendimiento 
dentro del equipo», añadió.

«Estamos encantados de darle 
la bienvenida a Will a McLaren. 
Su experiencia, profesionalismo 
y pasión por el automovilismo lo 
convierten en el candidato ideal 
para liderar nuestra función de-
portiva de F1», recalcó Andrea 
Stella, Director de McLaren F1.

El italiano recordó que en este 
momento están afrontando «una 
fase clave» en su desarrollo en el 
Mundial de Fórmula 1. «Confia-
mos en que Will será una gran 
incorporación a nuestro sólido 
equipo de liderazgo mientras nos 
esforzamos por seguir luchan-
do por victorias y campeonatos», 
sentenció. McLaren no aclaró en 
su comunicado cuando sería la 
llegada del británico.

condiciones», destacando la hones-
tidad del tenista. «Sé que si Rafa me 
dice que quiere estar para Málaga 
va a estar en plenas condiciones», 
dijo Ferrer, quien añadió que la de-
cisión de Nadal no es solo una cues-
tión de compromiso, sino también 
de su deseo de competir al más alto 
nivel. Sin embargo, el capitán no 
quiso especular si esta competición 

podría marcar el final de la carrera 
del balear. Ferrer también comen-
tó que ha hablado brevemente con 
Nadal sobre su participación en la 
Copa Davis, dejando claro que el 
calendario que elige seguir es per-
sonal y gestionado con su equipo. 
Nadal se está preparando para una 
exhibición en Arabia Saudí antes 
del torneo, y Ferrer espera estar en 

contacto continuo con él para eva-
luar su condición física. En medio 
de la incertidumbre sobre la forma 
de Nadal, el capitán se mostró opti-
mista por la posible recuperación de 
otros jugadores, incluyendo a Car-
los Alcaraz, quien se espera que esté 
presente, a pesar de que disputará 
las finales de la ATP solo dos días 
antes de la Copa Davis.

 Ferrer 
reconoció que el nuevo formato de 
la Copa Davis, que ha igualado la 
competición, puede presentar re-
tos únicos. Destacó la importancia 
del rendimiento en dobles, indican-
do que tener buenos singlistas no 
siempre garantiza el éxito. «Puedes 
tener dos grandes singlistas, pero si 
pierdes un individual, todo se igua-
la», comentó. 

Esto enfatiza la necesidad de una 
preparación completa y cohesión 
dentro del equipo. Ferrer es cons-
ciente de que se enfrentarán a riva-
les difíciles, como los Países Bajos, 
que tienen jugadores competitivos, 
lo que requerirá que España esté en 
su mejor forma. 

Finalmente, Ferrer afirmó que 
tiene la posibilidad de realizar cam-
bios en la lista final de jugadores, 
lo que le permitirá adaptarse a las 
circunstancias de cada uno de ellos. 
Aunque se siente confiado en el 
talento de su equipo, sabe que la 
preparación y el compromiso son 
cruciales para obtener buenos re-
sultados en el torneo. 

sus rivales en París, se quedó con el 
bronce en la clase H2, finalizando a 
54 segundos del oro, que fue para 
Luca Mazzone, y a 14 segundos de la 
plata, que se colgó Florian Jouanny. 
A pesar de no haber podido mante-
ner su nivel, su rendimiento 
sigue siendo admirable, 
teniendo en cuenta 
las exigencias de la 
competición.

En otra cate-
gor ía ,  Gonza-
lo García Abella 
logró un bronce 
inicial en la moda-
lidad T1 (triciclos), 
aunque posteriormen-
te, tras varias reclamacio-
nes, los jueces decidieron despojarlo 
de la medalla y otorgarla al uzbeco 
Aziz Atakhodjaev, dejando al es-
pañol en la cuarta posición. Gar-
cía Abella se había quedado a casi 
dos minutos del campeón, el cana-
diense Nathan Clement, y a más de 
medio minuto de la plata que ganó 

el italiano Giorgio Farroni. Por su 
parte, Eduardo Santas, quien había 
conseguido la plata en París 2024 en 
la clase C3, fue descalificado de su 
prueba en Zúrich. Otros competido-
res españoles también tuvieron ac-

tuaciones notables, como 
Joan Reinoso, quien fi-

nalizó cuarto en T2 
a 14 segundos del 
podio, y Juan Al-
berto Jiménez, 
que terminó no-
veno en C3. Ade-
más, Maurice Ec-

khard y Luis Javier 
Arcega acabaron en 

sexto y séptimo lugar, 
respectivamente, en C2, 

mientras que Luis Miguel García-
Marquina ocupó el sexto puesto en 
H3. Con estos resultados, la repre-
sentación española en los Mundia-
les de Ciclismo Paralímpico con-
tinúa demostrando su fortaleza y 
capacidad competitiva en el depor-
te adaptado.
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/ SANTANDER

La Consejería de Cultura, Turismo 
y Deporte de Cantabria ha lanza-
do la convocatoria para la tercera 
edición del Biblio-Fest, que se cele-
brará del 16 al 18 de octubre. Este 
evento está dirigido a los centros 
educativos de la región y tiene como 
objetivo fundamental dar a conocer 
al alumnado la Biblioteca Central 
de Cantabria en profundidad, mos-
trando sus principales funciones, 
espacios, colecciones y servicios, 
con especial énfasis en aquellos que 
podrían ser menos conocidos para 
los estudiantes.

El Biblio-Fest busca generar si-
nergias entre los centros educati-
vos y la biblioteca, fomentando el 
hábito de la lectura entre los jóve-
nes. La actividad fue reconocida en 
2023 con el Sello del Consejo de Co-
operación Bibliotecaria, un premio 
otorgado por el Ministerio de Cul-
tura que destaca los proyectos in-
novadores en bibliotecas.

Los centros educativos interesados 
en participar deberán inscribirse 
a través del formulario disponible 
en la página web de la biblioteca 
(www.bcc.es) hasta el 30 de sep-
tiembre. Cada centro podrá asis-
tir uno de los tres días del festival, 
con un mínimo de 80 y un máximo 
de 100 alumnos por centro, de eda-
des comprendidas entre los 14 y 18 
años. Junto a la inscripción, los cen-
tros deberán enviar un documento 
comprometiéndose a respetar las 
normas de participación y los ho-
rarios establecidos.

El 1 de octubre, se realizará un 
sorteo entre todos los centros ins-
critos para seleccionar a los tres que 
participarán en el evento. Los resul-
tados se publicarán ese mismo día 
en la página web de la Biblioteca 

Central, y se contactará directa-
mente con los centros selecciona-
dos para confirmar su asistencia. 
Cabe destacar que los institutos que 
participaron en ediciones anterio-
res no podrán inscribirse en esta 
ocasión.

Cada día del Biblio-Fest, un centro 
educativo será recibido en la Biblio-
teca Central y el alumnado partici-
pará en una serie de actividades ro-
tatorias diseñadas para involucrar 

a los jóvenes en los servicios de la 
biblioteca de una manera dinámica. 
Entre las actividades programadas 
destacan:

Y i n c a n a  d e n t r o  d e  l a 
biblioteca
Taller de creación musical
Taller de vídeos para redes 
sociales

Estos talleres han sido diseña-
dos para ser didácticos y participa-
tivos, alineados con los objetivos de 

promocionar la lectura y el uso de la 
biblioteca como un espacio dinámi-
co de aprendizaje y creación.

Este año, como novedad, el Biblio-
Fest se extenderá hasta la tarde. 
Tras una pausa para la comida, el 
alumnado presentará los traba-
jos realizados durante la mañana, 
que serán valorados por un jura-
do. Posteriormente, se otorgará un 
premio a las mejores creaciones. La 
jornada finalizará con un concierto 

del artista David SKO, quien pon-
drá el broche de oro a este día de 
actividades.

El III Biblio-Fest es una opor-
tunidad única para los jóvenes de 
Cantabria de explorar y conocer de 
cerca el funcionamiento de la Bi-
blioteca Central, al tiempo que par-
ticipan en actividades que combinan 
la creatividad y el aprendizaje.
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/ SANTANDER

El sector audiovisual de Cantabria 
vuelve a estar presente en el Festi-
val Internacional de Cine de San Se-
bastián, que celebra su 72ª edición 
del 20 al 28 de septiembre. Varias 
productoras cántabras participan 
en las actividades del festival, gra-
cias a las iniciativas de colabora-
ción promovidas por la Cantabria 
Film Commission y la Filmoteca de 
Cantabria Mario Camus, en coordi-
nación con el certamen donostiarra 
y Zineuskadi.

Esta colaboración asegura la 
participación de productoras cán-
tabras en la zona de industria, un 
espacio clave en el panorama in-
ternacional para la promoción de 
proyectos y la creación de nuevas 
oportunidades dentro del sector 
cinematográfico.

Uno de los eventos más destacados 
del día es el encuentro exclusivo 
‘Meet them’, en el que delegaciones 

participantes de distintos países 
y regiones podrán intercambiar 
ideas y proyectos. En represen-
tación del taller de impulso cán-
tabro, participarán cinco proyec-
tos seleccionados:

‘Solo los muertos se quedan’, 
producido por Sincio de Pelis 
(Jesús Choya y Nacho Sola-
na) y dirigido por Alejandro 
Renedo.
‘Hasta la piel ’  de Caque 
Trueba.
‘Nuestra piel levantada’, pro-
ducido por Manuela Gutiérrez 

Arrieta y dirigido por Paolo 
Natale.
‘En otro mundo’ de Manuel 
Munguía.
‘Ul ises el  perro’  de Pury 
Estalayo.

Este encuentro ofrece una valio-
sa oportunidad para que los re-
presentantes cántabros se reúnan 
con productores internacionales de 
países como Iberoamérica, Fran-
cia, Reino Unido, Galicia, Brasil 
y Colombia, en busca de futuras 
colaboraciones.

Ayer martes, Zineuskadi orga-
nizó un desayuno ‘networking’ en 
formato de mesas de trabajo, al que 

asistieron delegaciones de Brasil, 
Colombia, Quebec, Reino Unido, 
País Vasco y Cantabria. En este es-
pacio, las productoras cántabras 
‘La carne dócil’, de Pedro Gusmao, 
y ‘Salvaje’, de Bisonte Films, tuve-
rion la oportunidad de conocer pro-
yectos de otras regiones y explorar 
posibles vías de colaboración para 
el desarrollo de sus películas.

La Cantabria Film Commission ha 
anunciado que en los próximos días 
se abrirá el plazo para el taller de 
impulso de proyectos cinematográ-
ficos 2024, que celebrará su quinta 
edición este noviembre. Este taller 
ha sido un trampolín para produc-
toras emergentes, consolidándose 
como una referencia nacional en la 
creación y desarrollo de proyectos 
audiovisuales.



Mari Paula, en colaboración con 
Marta Romero y Laura Richard, 
que se enfoca en la visibilización 
del cuerpo femenino en el espacio 
público. La obra cuestiona la cosi-
ficación y la discriminación de la 
mujer, desafiando la idea de una 
sociedad que exige mujeres ho-
mogéneas e irreales. A través de 
una partitura coreográfica de ges-
tos cotidianos, un grupo de 30 a 40 
mujeres no profesionales participa 
en una pieza que busca nuevas for-
mas de relacionarse con el cuerpo 
y el espacio.

El taller de mediación para la 
creación de esta pieza se lleva a 
cabo del 23 al 26 de septiembre 
en el Palacio de Festivales, invo-
lucrando a las participantes en un 
proceso de descubrimiento y ex-
presión corporal.

El teatro gestual se hace presen-
te con ‘Mr. Bo’, la última obra de la 
Compañía Marie de Jongh. Dirigi-
da por Jokin Oregi, esta pieza com-
bina máscara y clown para ofrecer 

una historia narrada sin palabras. 
A través del humor y la simplici-
dad, ‘Mr. Bo’ explora las dinámicas 
del poder y la humanidad de un se-
ñor despótico y sus tres sirvientes. 
Con una estética que evoca inge-
nuidad y poesía, este espectáculo 
está diseñado para toda la familia, 
ofreciendo una experiencia diver-
tida y conmovedora.

El elenco está formado por Ana 
Martinez, Ana Meabe, Javier Reno-
bales y Anduriña Zurutuza, quie-
nes con su expresividad gestual 
cuentan esta historia, enriquecida 
por la música de Adrián García de 
los Ojos y una imaginativa esceno-
grafía de Ikerne Giménez.

Ambas propuestas, ‘Al relente’ 
y ‘Mr. Bo’, ofrecen al público cán-
tabro una oportunidad única de 
disfrutar del arte desde diferen-
tes enfoques, ya sea reflexionan-
do sobre la realidad social de las 
mujeres o sumergiéndose en una 
historia cargada de humor y emo-
ción para todas las edades.
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/ SANTANDER

El próximo viernes 27 de sep-
tiembre, el proyecto «Cancio-
nes de oasis y clorofila» llega 
al jardín vertical del Centro Cí-
vico de Tabacalera en Santan-
der con la actuación del Coro 
Atalaya a partir de las 17:30 
horas. El evento forma parte 
del programa de ayudas cultu-
rales «Tan Cerca», que conec-
ta las ciudades de Santander, 
Bilbao y Logroño a través de 
propuestas artísticas.

«Canciones de oasis y clo-
rofila» tiene como objetivo co-
nectar a las personas con la 
naturaleza en entornos urba-
nos, destacando los espacios 
donde las plantas desempe-
ñan un papel especial, funcio-
nando como pequeños oasis 
en la ciudad. Organizado por 
la librería bilbaína Magnolia 
Rare Books, la tienda de jar-
dinería El Gardenista de Lo-
groño y el Coro Atalaya de 
Santander, el proyecto une 
la música, la botánica y la es-
cenografía para crear una ex-
periencia única de reconexión 
con la naturaleza en medio del 
entorno urbano.

El concierto en Santander 
se celebrará en el jardín ver-
tical de Tabacalera y tendrá 
lugar en diferentes pases de 
veinte minutos cada uno, co-
menzando a las 17:30 horas y 
continuando a las 17:50, 18:10 
y 18:30 horas.

Para asistir, es necesario 
reservar plaza enviando un 
correo a magnoliararebo-
oks@gmail.com o llamando 
al 649.463.309. 

El día del concierto, una 
persona recibirá a los asisten-
tes y proporcionará las indi-
caciones necesarias en el ex-
terior de Tabacalera a partir 
de las 17:15 horas.

/ SANTANDER

El Palacio de Festivales de Can-
tabria presenta este fin de sema-
na una programación variada que 
incluye danza contemporánea y 

teatro familiar, invitando a la re-
flexión sobre temas sociales y ofre-
ciendo entretenimiento para toda 
la familia.

El proyecto ‘Al relente’ es una 
performance colectiva dirigida por 

/ PUENTE VIESGO

Este miércoles 25 de septiembre, la 
XXXIV edición del Ciclo de Confe-
rencias sobre Prehistoria de Puente 
Viesgo llega a su fin con una charla 
dedicada a los neandertales que ha-
bitaron la Cueva de El Castillo, uno 
de los yacimientos arqueológicos 
más importantes de Europa. La con-
ferencia será impartida por el reco-
nocido José Manuel Maíllo, profe-
sor de Prehistoria y Arqueología en 
la Universidad Nacional de Educa-
ción a Distancia (UNED), y tendrá 
lugar a las 19:30 horas en el Centro 
de Arte Rupestre de Cantabria.

En su conferencia, Maíllo abor-
dará el papel que jugaron los 

neandertales en la ocupación de 
El Castillo, explorando las eviden-
cias arqueológicas encontradas en 
las distintas capas del yacimiento. 
A través de los restos de herramien-
tas, fragmentos de huesos y vesti-
gios de fogones, se ha podido re-
construir gran parte del modo de 
vida de estos homínidos, que habi-
taron la región mucho antes de la 
llegada del Homo sapiens.

Se espera que Maíllo profundi-
ce en las actividades cotidianas de 
estos grupos, como la caza, la re-
colección y el uso de herramientas 
de piedra, así como en las prime-
ras muestras de comportamientos 
simbólicos que podrían vincularse a 
prácticas rituales o funerarias. 

La conferencia también servirá 
como complemento a la interven-
ción del arqueólogo Diego Gárate, 
que la semana pasada ofreció una 
ponencia innovadora sobre la in-
serción de objetos en las paredes 
de las cuevas prehistóricas, en las 
que el arte rupestre ha sido tradicio-
nalmente el foco principal. Gárate 
subrayó la necesidad de un enfo-
que más integral, donde se inclu-
yan en el estudio elementos como 
huesos, fragmentos de sílex, dien-
tes de animales y pigmentos mine-
rales incrustados en las paredes, en 
conjunción con las representacio-
nes artísticas.

Este tipo de análisis ha sido pio-
nero en cuevas de Francia, gra-
cias a los trabajos del arqueólogo 
Jean Clottes, y ha sido objeto de 
un estudio sistemático en más de 
42 cavidades con arte rupestre por 
parte de la prehistoriadora fran-
cesa M. Peyroux. 

En el caso de La Pasiega, los 
estudios han revelado 11 pane-
les con 31 inserciones de huesos 
y láminas de sílex datadas en al-
rededor de 14.000 años, lo que ha 
sido interpretado como una forma 
de interacción simbólica con las 
imágenes rupestres, posiblemente 
vinculada a ceremonias o rituales 
de carácter espiritual.

Organizado por la Sociedad de 
Amigos de las Cuevas del Castillo, 
este ciclo ha contado, a lo largo 
de los años, con la participación 
de importantes expertos nacio-
nales e internacionales que han 
presentado sus últimos avances 
en el estudio del arte rupestre, la 
arqueología experimental, la an-
tropología y la conservación del 
patrimonio.
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El propietario de X (antigua 
Twitter), Elon Musk, ha anun-
ciado una actualización en la 
función de bloqueo que, ahora, 
permitirá que las publicaciones 
sean visibles para los usuarios 
que hayan sido bloqueados, en 
lugar de mantenerlas ocultas.

La red social de ‘microblog-
ging’ dispone actualmente de 
una función de bloqueo con la 
que permite restringir la capa-
cidad de otras cuentas de co-
nectar, ver los post publicados 
o permitir que sigan la cuenta 
en cuestión desde la que se eje-
cuta el bloqueo.

Así, una vez se bloquea una 
cuenta, aparece un mensaje de 
«Estas bloqueado» en el perfil 
del usuario que haya configu-
rado el bloqueo. Por tanto, im-
pide ver cualquier información 
de dicha cuenta, como las pu-
blicaciones, las respuestas, el 
contenido multimedia, los se-
guidores o la lista de personas 
a las que sigue.

Ahora, X ha anunciado un 
cambio en esta característica, 
ya que comenzará a permitir 
que los usuarios bloqueados vi-
sualicen las publicaciones com-
partidas por los perfiles que les 
hayan bloqueado, tal y como ha 
confirmado el propio Elon Musk 
en una publicación en X.

En concreto, según ha ex-
plicado, la función de bloqueo 
impedirá que dicha cuenta «in-
teractúe con las publicaciones 
públicas, pero no impedirá que 
las vea». Es decir, aunque pue-
dan visualizar las publicacio-
nes, por el momento, se man-
tienen el resto de pautas, por 
lo que las cuentas bloqueadas 
no podrán seguir, responder o 
interactuar con los perfiles que 
les hayan bloqueado.

Tal y como han explicado 
fuentes de X, este cambio se 
está llevando a cabo porque 
los usuarios bloqueados acu-
dían a métodos como utilizar 
otra cuenta o a cerrar sesión 
para visualizar las publicacio-
nes de los perfiles que tenían 
bloqueados. Por tanto, es una 
función que puede ser eludida 
fácilmente.

Conviene recordar que el pro-
pietario de la plataforma nun-
ca se ha mostrado afín a esta 
característica, hasta el punto 
de que anunció que elimina-
ría la posibilidad de bloquear 
a otros usuarios en agosto del 
año pasado.

/ PENSILVANIA

En una jugada con miras al futuro, 
Microsoft ha alcanzado un acuerdo 
para reabrir la planta de energía nu-
clear de Three Mile Island, famosa 
por haber sufrido el peor accidente 
nuclear en la historia de los Esta-
dos Unidos. Esta decisión estraté-
gica apunta a satisfacer la creciente 
demanda energética de la empresa, 

especialmente en el ámbito de la in-
teligencia artificial, manteniendo 
al mismo tiempo sus emisiones de 
carbono bajo control. 

El acuerdo de compra de energía, 
pactado por 20 años con Constella-
tion Energy, propietaria de la plan-
ta, marca un hito significativo en 
el resurgimiento de la energía nu-
clear como fuente de energía lim-
pia y confiable. 

La operación, que está progra-
mada para comenzar en 2028, aún 
debe recibir luz verde de los regu-
ladores estadounidenses.

Three Mile Island se encuentra en 
un punto crítico de su historia. Clau-
surada en 2019 por razones eco-
nómicas, la planta fue el escenario 

en 1979 de una crisis nuclear que 
dejó una huella imborrable en la 
psique americana. La fusión parcial 
de su reactor Unit 2, resultado de 
una combinación de falla mecánica 
y error humano, liberó gases radio-
activos e yodo al medio ambiente, 
marcando un punto de inflexión en 
la percepción pública sobre la se-
guridad nuclear. Sin embargo, el 
acuerdo actual se centra en la Uni-
dad 1, que es completamente in-
dependiente de la comprometida 
Unidad 2 y que nunca ha estado in-
volucrada en incidentes. Antes de 
su cierre, esta unidad fue conside-
rada como una de las más seguras 
y confiables de la red.

Joe Dominguez, CEO de Conste-
llation, describió el acuerdo como 
un «símbolo poderoso del renaci-
miento de la energía nuclear como 
un recurso energético limpio y con-
fiable». Microsoft, por su parte, ve 
este paso como crucial en su estra-
tegia para descarbonizar la red eléc-
trica y cumplir con su compromiso 
de convertirse en una empresa con 
huella de carbono negativa.

Constellation Energy ha planea-
do una inversión de $1.600 millo-
nes para modernizar las instalacio-
nes del reactor, con la expectativa 
de que opere al menos hasta el año 
2054. Este proyecto podría crear 
3.400 empleos directos e indirec-
tos y se espera que genere más de 
800 megavatios de electricidad, su-
ficiente para abastecer a aproxima-
damente 800,000 hogares.

No es solo Microsoft quien está 
recurriendo a la energía nuclear. 
Otras gigantes tecnológicas, como 
Amazon, y líderes en IA, como Sam 
Altman de OpenAI, han mostrado 
un interés creciente en esta fuente 
de energía. Estos movimientos re-
flejan una tendencia más amplia 
hacia soluciones energéticas que 
puedan soportar las enormes de-
mandas de los centros de datos sin 
exacerbarte la crisis climática.

La central Three Mile Island aho-
ra enfrenta un proceso riguroso de 
revisión de seguridad y medioam-
biental. Este examen será crucial 
para asegurar que las lecciones del 
pasado han sido completamente 
aprendidas y que la planta puede 
operar de manera segura en el con-
texto energético del siglo XXI.

En un mundo donde la demanda 
de energía limpia y confiable sigue 
creciendo, y la inteligencia artificial 
se perfila como un gran consumi-
dor de recursos, iniciativas como 
la de Microsoft podrían marcar el 
camino hacia un futuro energético 
más sostenible. 

Sin embargo, estos proyectos de-
ben navegarse con cuidado, equili-
brando las necesidades tecnológicas 
con la responsabilidad medioam-
biental y social, un desafío que sin 
duda definirá la próxima era de la 
innovación energética.
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TRAS dar a luz a Jet, Lau-
ra experimentó un tras-
torno mental severo que 

jamás había anticipado: la psi-
cosis posparto. En los días pos-
teriores al nacimiento, compar-
tió en redes sociales una foto 
sonriente con su bebé, con un 
mensaje alegre anunciando su 
nueva etapa como madre. Pero, 
como revelaría más tarde, esa 
imagen no reflejaba su verdade-
ra realidad. Aunque aparentaba 
estar bien, Laura se encontraba 
al borde del colapso.

Apenas unos días después de 
aquella publicación, fue ingresa-
da en un pabellón psiquiátrico. 
Lo que inicialmente parecía una 
tristeza posparto, se transformó 
en algo mucho más aterrador. 
Laura describe cómo empezó a 
sentirse desorientada y paranoi-
ca: las cosas más cotidianas pa-
recían amenazantes, y creía que 
las personas a su alrededor, in-
cluida su pareja Hugo, estaban 
conspi- rando en su 

c o n t r a 
p a r a 
quitar-
le a su 

bebé.
Las alu-

cinaciones y 
los pensamien-

tos delirantes co-
menzaron a apode-

rarse de su mente. En un 
momento, Laura pensaba que 

los objetos comunes, como la 
manguera de la ducha, eran ser-
pientes que la atacaban. En otro, 
creía que Hugo había llamado 
a la policía para llevársela. Esta 
desconexión total de la realidad 
la hundió en una confusión que 
parecía no tener salida.

Fue una de sus amigas más 
cercanas, la cantante Adele, 
quien primero sospechó que 
algo no estaba bien. Alarma-
da por las llamadas y el com-
portamiento errático de Laura, 
buscó información sobre lo que 
podía estar ocurriendo y, tras 
investigar sobre salud mental 

posparto, instó a Laura a buscar 
ayuda profesional. Finalmente, 
fue diagnosticada con psicosis 
posparto, una condición rara 
pero grave que afecta a una de 
cada 1.000 mujeres tras el par-
to. El proceso de recuperación 
fue arduo. Laura se despertó en 
su primer Día de la Madre en el 
hospital psiquiátrico, conven-
cida de que estaba inmersa en 
una batalla legal por la custodia 
de su hijo. 

Aunque en su mente esta 
conspiración era real, ese miedo 
la ayudó a luchar para mejorar. 
Se propuso seguir todas las indi-
caciones médicas y terapéuticas 
para demostrar que era una ma-
dre capaz, aunque solo lo hacía 
con la creencia de que estaba en 
un juicio imaginario.

Durante este proceso, Hugo 
jugó un papel crucial. A pesar 
de las acusaciones que Laura 
le lanzaba durante su psicosis, 
Hugo permaneció a su lado, re-
cordándole con paciencia que 
no era culpa suya, que estaba 
enferma y que él estaba allí para 
apoyarla. Fue esa combinación 

de amor incondicional y el trata-
miento médico adecuado lo que 
finalmente la ayudó a recuperar 
su salud mental. Laura describe 
su experiencia con una mezcla 
de gratitud y dolor. A través de 
la tormenta mental, encontró 
en Hugo una fuente de estabi-
lidad que la ancló cuando más 
lo necesitaba. 

Tras dos semanas de trata-
miento intensivo en el hospital, 
comenzó a mejorar, y hoy com-
parte su historia abiertamente 
con la esperanza de ayudar a 

otras mujeres que puedan estar 
enfrentando situaciones simila-
res. Ahora, tanto Laura como 
Hugo son embajadores de la 
organización benéfica Action 
on Postpartum Psychosis, una 
plataforma que busca educar y 
ofrecer apoyo a madres que su-
fren enfermedades mentales re-
lacionadas con el parto. 

Laura también ha plasmado 
su historia en un libro de memo-
rias titulado What Have I Done? 
Motherhood, Mental Illness & 
Me (“¿Qué he hecho? La mater-
nidad, la enfermedad mental y 
yo”), publicado en 2020. En este 
relato, Laura detalla su lucha 
con la psicosis posparto y cómo 
logró superarla. 

Además, su más reciente no-
vela, I love you. I love you. I love 
you, está basada en su historia 
de amor con Hugo, una rela-
ción que superó la adversidad 
más oscura para convertirse 
en una fuente de fuerza y re-
siliencia. A través de sus pala-
bras, Laura espera que más per-
sonas comprendan la realidad 
de las enfermedades mentales 

posparto, que pueden atacar a 
cualquiera, y la importancia de 
pedir ayuda.

«Me hubiera gustado que al-
guien me hablara de estas en-
fermedades antes de que su-
cediera», reflexiona Laura, 
subrayando lo fundamental que 
es reconocer los signos de estas 
afecciones y buscar ayuda. Por-
que, como ella misma aprendió, 
la enfermedad no discrimina y 
puede afectar a cualquier perso-
na, sin importar cuán «perfecta» 
parezca su vida desde fuera.

«Creía que el amor 
de mi vida quería 

robarse a mi bebé»



globales que podrían dar más poder 
a organismos internacionales que a 
los usuarios individuales o empre-
sas privadas», señalan desde algu-
nas asociaciones empresariales.

Las siete recomendaciones pre-
sentadas por la ONU incluyen 

propuestas como un fondo econó-
mico conjunto para democratizar 
el acceso a la IA, y la creación de 
un marco mundial de datos que ga-
rantice la transparencia en el uso de 
la IA. Si bien estas medidas buscan 
ofrecer acceso equitativo a la tec-
nología, algunos expertos advierten 
que centralizar el control de la IA a 
nivel internacional podría generar 
un desequilibrio de poder, donde 
las empresas más innovadoras y los 
países con economías emergentes 
se vean limitados por una norma-
tiva que favorece a los actores glo-
bales más poderosos.

Además, la colaboración públi-
co-privada propuesta por la ONU 
ha sido objeto de debate. Aunque 
la idea es generar sinergias entre 
gobiernos y empresas tecnológi-
cas, se teme que esta colaboración 
pueda inclinarse hacia un control 
excesivo de los Estados sobre la in-
novación empresarial, lo que difi-
cultaría la libertad para desarrollar 
nuevos productos y servicios sin la 
supervisión constante de organis-
mos internacionales.

El informe también aboga por 
la creación de una red mundial de 
desarrollo de IA y un panel cientí-
fico internacional, con el objetivo 
de proporcionar información im-
parcial sobre los riesgos y oportu-
nidades de la IA. Sin embargo, al-
gunos ven en esta centralización 
una amenaza a la soberanía tecno-
lógica de los países y la libertad em-
presarial. «Cuando se estandariza 
todo, las empresas y los gobiernos 
pierden autonomía para adaptar la 
IA a sus necesidades específicas», 
advierte un grupo de empresarios 
tecnológicos. La creación de una 
oficina de IA dentro de la ONU, en-
cargada de coordinar y supervisar 
la implementación de estas medi-
das, ha generado aún más dudas. Se 
teme que esta entidad pueda ejercer 
un poder desproporcionado sobre 
la regulación global de la IA, redu-
ciendo la capacidad de los países y 
empresas para tomar decisiones in-
dependientes sobre cómo utilizar y 
desarrollar esta tecnología.

Es innegable que la IA necesita una 
regulación que mitigue sus riesgos, 
como la vigilancia masiva y el con-
trol de datos, pero muchos se pre-
guntan si la propuesta de la ONU 
va demasiado lejos, afectando la 
libertad individual y la capacidad 
innovadora de las empresas. 

La pregunta clave sigue siendo: 
¿hasta qué punto puede una regu-
lación global limitar la capacidad 
de individuos y empresas para de-
sarrollar libremente la IA sin sacri-
ficar la seguridad?

En este sentido, la discusión 
en torno a este informe se perfila 
como un tema crucial para el fu-
turo de la IA. 

Mientras algunos ven en estas 
propuestas una vía para asegurar 
que los beneficios de la IA sean glo-
bales y equitativos, otros temen 
que la excesiva regulación inter-
nacional pueda crear un entor-
no restrictivo que comprometa el 
progreso tecnológico y la libertad 
empresarial.

/ SANTANDER

La ONU ha presentado el informe 
titulado ‘Gobernar la IA para la hu-
manidad’, un documento que de-
talla una serie de medidas para la 
regulación global de la inteligencia 
artificial (IA). Entre sus propues-
tas, destaca la creación de un panel 
científico internacional y la imple-
mentación de un marco de colabo-
ración global entre Estados, em-
presas y académicos. El objetivo, 
según la ONU, es garantizar que 
los beneficios de la IA se distribu-
yan de manera equitativa, evitando 
que esta poderosa tecnología quede 
bajo el control de un reducido grupo 
de países o corporaciones.

Sin embargo, esta iniciativa ha 
generado preocupación entre sec-
tores empresariales y defensores de 
la libertad individual, quienes ven 
en esta regulación global un peligro 
potencial para la libertad de innova-
ción y el control empresarial sobre 
la tecnología. Aunque la IA ha de-
mostrado ser una herramienta revo-
lucionaria en áreas como la investi-
gación científica, la energía, la salud 
pública y la agricultura, muchos te-
men que una intervención excesiva 
por parte de organismos internacio-
nales pueda limitar su desarrollo y 
restringir el libre mercado.

El Comité Asesor de Alto Nivel so-
bre IA de la ONU, copresidido por 
Carme Artigas, ha destacado la ur-
gencia de una gobernanza inter-
nacional para mitigar los riesgos 
asociados a la IA, como el sesgo, 
la vigilancia masiva y la desinfor-
mación. Pero algunos críticos ven 
en estas preocupaciones un posi-
ble pretexto para una intervención 
masiva en el uso de la tecnología, 
lo que podría poner en riesgo la li-
bertad de expresión y creatividad 
empresarial.

«Estamos viendo cómo una tec-
nología que ha impulsado la inno-
vación en sectores clave ahora corre 
el riesgo de ser sofocada por leyes 

 
El rey Juan Carlos llega a 
Galicia para pasar 15 días

José Coronado recibirá el 
Premio Ciudad de Huelva
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La cantante Aitana ha desatado una 
ola de especulaciones tras compar-
tir un misterioso vídeo en sus redes 
sociales. El corto, cargado de sim-
bolismo, muestra partituras y un 
código QR que, al ser escaneado, 
sugiere un nuevo proyecto con Ne-
tflix: una posible serie documental 
sobre su vida. 

En el vídeo se escucha una voz 
que dice “Aitana, episodio 1”, lo que 
ha emocionado a sus seguidores, 
quienes esperan conocer más de-
talles sobre el día a día de la artis-
ta más allá de los escenarios. Este 
nuevo proyecto llega un año des-
pués del exitoso lanzamiento de 
su álbum Alpha y tras su debut en 
la comedia romántica Pared con 

pared, también en colaboración con 
Netflix. Ahora, la cantante catala-
na promete un formato más íntimo 
que podría incluir detalles sobre su 
vida personal, su relación con Se-
bastián Yatra y momentos signifi-
cativos como una posible visita a su 
antiguo colegio en Viladecans.

Aunque aún no se ha confirma-
do una fecha oficial para el estreno, 
Aitana adelantó que este proyec-
to representa un giro positivo tras 
los recientes contratiempos que ha 
enfrentado, como el hackeo de su 
cuenta de Spotify y la reprograma-
ción de su concierto en el Santiago 
Bernabéu. Netflix sigue apostan-
do por la joven artista, consolidan-
do su estatus como una de las figu-
ras más influyentes de la música 
española.

Demi Moore regresa al cine 
con The Substance, una pelí-

cula que mezcla horror y sáti-
ra para abordar los extremos a 

los que se llega por la juven-
tud y belleza. Ambientada en 
Los Ángeles, Moore interpre-

ta a Elisabeth Sparkle, una ac-
triz en decadencia que, en su 
desesperación, recurre a un 

oscuro proceso de clonación 
para crear una versión más jo-
ven de sí misma. Dirigida por 

la cineasta francesa Coralie 
Fargeat, la cinta explora los 

absurdos estándares de belle-
za de Hollywood. El filme ha 

generado controversia por su 
estilo grotesco y perturbador, 

y promete dejar una marca im-
borrable en el público.

Delvey se hizo famosa en 
2018 tras ser descubierta por 
estafar a la élite de Nueva 
York, haciéndose pasar por 
una heredera europea. Conde-
nada en 2019 por varios car-
gos de fraude, fue liberada en 
2021 tras cumplir casi cuatro 
años en prisión. Sin embargo, 
fue arrestada nuevamente por 
violar los términos de su visa 
y ha estado bajo arresto domi-
ciliario desde entonces, mien-
tras continúa su batalla legal 
para evitar ser deportada.

La participación de Delvey 
en el popular programa de te-
levisión ha sido recibida con 
fuertes críticas, con muchos 
señalando que glorifica sus 
crímenes. A pesar de la con-
troversia, Delvey sigue aca-
parando titulares y mante-
niendo su presencia en el ojo 
público.

/ SANTANDER

La estafadora convicta Anna 
Delvey, cuyo nombre real es 
Anna Sorokin, ha generado 
controversia tras su partici-
pación en la nueva tempora-
da del programa Dancing with 
the Stars. Sorokin apareció 
en el estreno del show con un 
monitor de tobillo adornado 
con joyas, un recordatorio de 
su actual arresto domiciliario 
mientras lucha contra su po-
sible deportación de Estados 
Unidos.

 
Elisabet Casanovas interpreta a Cristina 
Almeida en la serie ‘Las abogadas’

Rosalía lanza ‘Omega’ junto 
a Ralphie Choo
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CARTELERA

/ MADRID

Florence Pugh, conocida por su 
aclamada actuación en ‘Viuda Ne-
gra’, vuelve a captar la atención 
mundial al encabezar el elenco de 
‘Thunderbolts’, la nueva apuesta 
de Marvel Studios. Dirigida por 
Jake Schreier, la película prome-
te revolucionar el concepto de los 
antihéroes en el cine y se estre-
nará en España el próximo 30 de 
abril de 2025.

Pugh, quien ya se ha consolida-
do como una de las actrices más 
versátiles de su generación, re-
toma el papel de Yelena Belova, 
pero esta vez como líder de un 
grupo de antihéroes que incluye 
personajes tan complejos como 
Bucky Barnes, interpretado por 
Sebastian Stan, y Guardián Rojo, 
a cargo de David Harbour. La tra-
ma, aún envuelta en misterio, si-
gue los pasos de estos personajes 
menos convencionales en misio-
nes que desafían sus propios lími-
tes y los del bien y el mal.

El primer tráiler de ‘Thunder-
bolts’, lanzado recientemente por 
Marvel, ha generado una oleada 
de especulaciones y expectativas 
entre los fanáticos. La película, 

que promete ser el cierre espec-
tacular de la Fase 5 del Universo 
Cinematográfico de Marvel, tam-
bién destaca por la participación 
de estrellas como Julia Louis-Dre-
yfus y Wyatt Russell, que comple-
tan un reparto de lujo.

Con una carrera en ascenso, 
Florence Pugh se consolida como 
una figura imprescindible en Ho-
llywood, demostrando su capa-
cidad para liderar grandes pro-
ducciones y capturar la esencia 
de personajes complejos y desa-
fiantes. ‘Thunderbolts’ no solo se 
anticipa como un hito en su ca-
rrera, sino también como un nue-
vo capítulo emocionante para los 
seguidores del universo Marvel. 
El impacto de Florence Pugh en 
‘Thunderbolts’ se espera que sea 
significativo, tanto en términos 
de taquilla como en la evolución 
del Universo Cinematográfico de 
Marvel. Con el lanzamiento del 
tráiler, los fanáticos han podido 
atisbar la intensidad y la profundi-
dad que Pugh aporta a su persona-
je, elevando las expectativas sobre 
cómo este nuevo equipo de anti-
héroes podría alterar la dinámica 
tradicional de héroes y villanos 
en Marvel. Además, su habilidad 

para navegar entre vulnerabilidad 
y fuerza brinda una nueva capa 
de complejidad a los personajes 
femeninos dentro del género de 
superhéroes, prometiendo una 
película que no solo entretendrá 
sino que también profundizará 
en los conflictos internos que de-
finen a estos personajes tan hu-
manos, a pesar de sus poderes 
sobrenaturales.

Mientras ‘Thunderbolts’ marca 
un hito en la carrera de Florence 
Pugh, también subraya el esfuerzo 
continuo de Marvel por explorar y 
expandir las narrativas de sus per-
sonajes secundarios, brindándoles 
un espacio propio en la pantalla 
grande. Este enfoque refleja una 
tendencia creciente en la indus-
tria cinematográfica de superhé-
roes: profundizar en las historias 
de personajes que anteriormente 
podrían no haber recibido tanto 
foco. La elección de Pugh para 
liderar este equipo no solo es un 
testamento a su creciente influen-
cia en Hollywood, sino también un 
indicativo de la confianza de Mar-
vel en su capacidad para atraer y 
mantener la atención del público 
global, añadiendo capas de com-
plejidad y humanidad.

SANTANDER

CINESA

ALIEN: ROMULUS 21:25

BITELCHÚS 16:15 18:00 19:15 20:30 21:05 22:15

DEADPOOL Y LOBEZNO 21:55

BUFFALO KIDS 18:35

DEADPOOL Y LOBEZNO 21:45

DEL REVÉS 2 16:05

EL 47 16:30 18:30

HOTEL BITCOIN 15:45 18:50

JUEGA O MUERE 18:35

ROMPER EL CÍRCULO 18:45 20:35 22:35

NO HABLES CON EXTRAÑOS 16:50 19:45 22:30

ODIO EL VERANO 16:30 19:00 21:40

PUNTOS SUSPENSIVOS 17:15 19:30 22:30

ROMPER EL CÍRCULO 21:00

TOPURIA. MATADOR 17:00 19:30 22:00

TRANSFORMERS ONE 16:00 16:10 17:30 18:45 20:00 21:30

UN DESASTRE ES PARA SIEMPRE 16:15

CINE GROUCHO

TREASURE 18:20 22:30

TREASURE (V.O.S.) 16:15

TÉ NEGRO 18:20

JUST THE TWO OF US 16:15 20:25 22:30

CINE LOS ÁNGELES

LA CASA 17,30 21,45

UNA MADRE DE TOKIO 19,30

TORRELAVEGA

CASA DE CULTURA

NO HAY SESIÓN

MALIAÑO

OCINE PREMIUM

BITELCHÚS 15:45 18:10 19:30 20:20 22:30

BUFALO KIDS 17:45

CAPITÁN AVISPA 15:45

DEADPOOL Y LOBEZNO 15:50 21:00

DESPICABLE ME 4 17:00 19:00

HOTEL BITCOIN 22:40

INSIDE OUT 2 18:20

NO HABLES CON EXTRAÑOS 18:15 20:30 22:40

PADRE NO HAY MÁS QUE UNO 4 15:45

PUNTOS SUSPENSIVOS 16:30 20:15 22:00

ODIO EL VERANO 18:00 20:10 22:15

ROMPER EL CÍRCULO 19:15 21:45

TOPURIA: MATADOR 21:40

TRANSFORMERS ONE 16:00 17:00 18:10 20:30

LA VIDRIERA

NO HAY SESIÓN

SANTOÑA

TEATRO CASINO LICEO

NO HAY SESIÓN

REINOSA

TETRO PRINCIPAL

NO HAY SESIÓN

LOS CORRALES DE BUELNA

TEATRO MUNICIPAL

NO HAY SESIÓN

ASTILLERO

SALA BRETÓN

NO HAY SESIÓN

LAREDO

CASA DE CULTURA DR. VELASCO

NO HAY SESIÓN
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En una época donde el relativis-
mo domina y la verdad parece mol-
dearse al antojo de diferentes inte-
reses, recordar el pensamiento de 
los grandes filósofos puede ayu-
darnos a recuperar el rumbo per-
dido. Sócrates, por ejemplo, veía 
la verdad como sinónimo de bien 
moral. Para él, alcanzar la verdad 
significaba actuar correctamen-
te, ya que el mal era fruto de la 
ignorancia. 

Platón, su discípulo, considera-
ba que la verdad residía en el mun-
do de las ideas, mientras que las 
cosas sensibles eran solo reflejos 
imperfectos. En contraposición, 
Aristóteles rompía con su maes-
tro, afirmando que la verdad esta-
ba en la realidad tangible y podía 

ser descubierta a través del cono-
cimiento empírico y la ciencia. Los 
estoicos veían la verdad como una 
aceptación del orden natural, en-
contrando la virtud y la felicidad en 
la conformidad con lo inevitable.

Los epicúreos, por otro lado, bus-
caban la verdad a través de los sen-
tidos y la razón, buscando placer 
y evitando el sufrimiento. Hoy, la 
posverdad y el oportunismo políti-
co distorsionan el concepto de ver-
dad, convirtiéndola en una herra-
mienta para manipular opiniones 
en lugar de un ideal ético. 

En contraste con los grandes 
pensadores de la humanidad, 
los actores modernos manejan la 
“verdad” como algo flexible y ma-
nipulable, lo que resulta en una 
sociedad cada vez más polariza-
da y fragmentada. La verdad, en 

muchos casos, se ha convertido en 
una cuestión de conveniencia, muy 
alejada de los preceptos filosóficos 
de objetividad y moralidad que de-
fendían figuras como Sócrates o 
Aristóteles. 

Para afrontar los desafíos del 
presente, es más importante que 
nunca rescatar estos principios filo-
sóficos, que sitúan la verdad como 
un bien universal y no como un re-
curso manejable al servicio de in-
tereses particulares.  La relación 
entre la verdad y la política ha sido 
siempre un tema delicado. A lo lar-
go de la historia, hemos visto cómo 
la verdad ha sido moldeada y ma-
nipulada por líderes y gobernantes 
para servir a sus propios fines, algo 
que hoy en día se ha exacerbado 
con la llegada de la posverdad y la 
influencia de las redes sociales. 
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SANTORAL Y EFEMÉRIDES

TAL DÍA COMO HOY 

/ SANTANDER

En la madrugada del 25 de sep-
tiembre de 1972, Alejandra Pizar-
nik se dirigió al despacho que te-
nía en su departamento en Buenos 
Aires. Cogió una tiza, se aproxi-
mó al pizarrón que había en la pa-
red y escribió: «No quiero ir / nada 
más / que hasta el fondo». Luego 
regresó a su habitación, ingirió 
cincuenta pastillas de Seconal só-
dico y murió. A los 36 años, Pizar-
nik abandonó la vida, dejando a su 
paso uno de los legados poéticos 
más importantes de la literatura 
latinoamericana.

 Hija de Elías Pozhar-
nik y Rejzla Bromiker, inmigrantes 
ucraniano-judíos, Flora Alejandra 
Pizarnik nació en Buenos Aires el 
29 de abril de 1936. Poco antes de 
que ella llegara a la familia, Elías y 
Rejzla habían tenido a Myriam, la 
hermana mayor. La relación entre 
Myriam y Alejandra no fue fácil. La 
primera, rubia, educada y hermosa, 
encarnaba el ideal de hija perfecta 
que deseaba su madre. La segun-
da, en cambio, era una niña frágil y 
rebelde, condicionada por sus cri-
sis asmáticas y la tartamudez que 
lastró su autoestima. Durante la in-
fancia, Alejandra Pizarnik empezó 
a sentirse fuera de lugar. Sufría por 
las constantes comparaciones con 
su hermana mayor y su condición 
de extranjera en Argentina. Lejos 
de Europa, la pequeña familia de 

cuatro estaba a salvo de la Segun-
da Guerra Mundial, pero la sombra 
del conflicto no dejó de acecharles 
prácticamente todos sus parientes 
fueron perseguidos en Rivne, Ucra-
nia, y perecieron en el Holocausto. 
Conmovida por la presencia de la 
muerte e incómoda al reconocerse 
como un «ser distinto», la Pizarnik 
adolescente desarrolló un carácter 
caótico, subversivo e inestable. Se 
volcó en su pasión por la literatu-
ra, recorriendo las mejores obras 
de filosofía, existencialismo y poe-
sía. Leyó a Proust, Joyce, Artaud, 
Rimbaud, Baudelaire, Rilke y los 
surrealistas. Sufrió problemas de 
autopercepción física, se obsesio-
nó con su peso corporal y empezó 
a desarrollar una adicción por los 
fármacos. Al mismo tiempo, de-
sató su escritura, impulsada por 
el deseo de sobresalir, triunfar y 
ser reconocida.

 Al terminar la secunda-
ria, Alejandra Pizarnik se matri-
culó en Filosofía en la Universidad 
de Buenos Aires y en la Escuela 
de Periodismo. En aquella época, 
acudió como reportera al Festival 
de Cine de Mar del Plata en 1955, 
pero pronto dejó a un lado el pe-
riodismo para priorizar sus inte-
reses artísticos. Debido a su au-
toexigencia, Pizarnik era incapaz 
de permanecer en un sitio, así que 
abandonó la educación universi-
tariapara entregarse únicamente 
a su escritura.

CUMPLEAÑOS
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podrían registrar heladas 
débiles en las cumbres de 
los Pirineos.

En cuanto a los vientos, 
predominarán del suroeste 
en la Península y Baleares, 
siendo más intensos que 
en jornadas previas, con 

rachas muy fuertes en zo-
nas del cuadrante noroes-
te y en montañas de la mi-
tad norte, sobre todo en el 
norte de Galicia. En Ca-
narias, los vientos alisios 
soplarán con intensidad 
moderada.

Intervalos nubosos tendiendo a nuboso al final, con brumas y probables bancos 
de niebla matinales en la Cordillera. No se descarta alguna lluvia o chubasco en el 
litoral durante la madrugada. Temperaturas mínimas sin cambios significativos; 
máximas en ligero ascenso. Viento de componente oeste en el litoral y flojo varia-
ble en el interior; tendiendo a flojo de componente sur al final del día.

/ MADRID

La Península Ibérica continuará 
bajo la influencia de la circula-
ción atlántica, con frentes aso-
ciados a la baja Aitor, que trae-
rán abundante humedad sobre 
todo al cuadrante noroeste. De-
bido a ello, se esperan cielos nu-
bosos o cubiertos y precipitacio-
nes en buena parte de la mitad 
noroeste. Estas lluvias serán lo-
calmente persistentes y fuertes 
en Galicia, especialmente en el 
litoral atlántico y las zonas cer-
canas, así como en el Pirineo 
central.

En el resto del territorio, la nu-
bosidad será más alta y menos 
densa. Hacia el sureste, las pre-
cipitaciones serán menos proba-
bles, pero podrían darse de ma-
nera débil y dispersa en puntos 
del sur de Extremadura, el oeste 
y norte de Castilla-La Mancha, el 
medio Ebro y el interior de Ca-
taluña. En Canarias, se esperan 
algunos intervalos nubosos en 
el norte, con cielos más despe-
jados al sur.

Asimismo, es probable que 
se formen nieblas en zonas de 
Galicia y las montañas de la mi-
tad norte, así como en el este de 
Baleares, áreas de Cataluña y 
Cádiz. Las temperaturas expe-
rimentarán un ascenso genera-
lizado, siendo más pronuncia-
do en las mínimas de la mitad 
oriental y en las máximas de la 
fachada cantábrica, Ampurdán y 
el centro del país, especialmen-
te en la meseta norte, donde el 
ascenso puede ser notable. Se 
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11 24 38 45 29
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08 09 33 35 40
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Terradillos ha en-
trevistado a figu-
ras  como Alber -
to Núñez Feijóo y 
otros líderes políti-
cos, demostrando 
su capacidad para 
enfrentarse a per-
sonajes clave en 
el panorama polí-
tico. A pesar de las 
dificultades, la pe-
riodista mantiene su 

firmeza y continúa buscando 
respuestas que la audiencia 
desea conocer, destacando la 
importancia del respeto y la 

educación en la política. En 
su trayectoria, Terradillos 

ha demostrado ser una 
profesional rigurosa, 
habiendo lidiado con 
temas complejos como 
el terrorismo de ETA o 
Al Qaeda, lo que la ha 

dotado de una gran ca-
pacidad de empatía

que se baraja es la de nombrar a 
un gestor, una figura que no nece-
sita ser miembro del Consejo y que 
podría solucionar temporalmente 
el vacío de poder.

Las alternativas sobre la mesa 
son complejas. Una de las opcio-
nes, aunque muy difícil, es que 
Cascajosa logre los apoyos nece-
sarios para su reelección, que pa-
san por conseguir al menos cinco 
votos a favor. Otra posibilidad es 
instaurar una presidencia rotatoria 

mensual, pero esta medida genera 
rechazo entre los consejeros debi-
do a los amplios poderes ejecuti-
vos que ostenta el cargo. También 
se ha mencionado la opción de un 
administrador único, similar a lo 
que ocurrió con Rosa María Ma-
teo, lo que requeriría la disolución 
del Consejo actual a través de un 
Real Decreto, una vía que tampoco 
parece contar con el consenso ne-
cesario. Por ahora, Cascajosa, ex-
militante del PSOE, se mantiene 

en su cargo gracias a una jugada 
que muchos califican de «cacica-
da». Todo apunta a que la presi-
dencia de RTVE seguirá siendo 
un tema caliente en las próximas 
semanas, a la espera de que se lo-
gre un acuerdo o de que el Go-
bierno tome una decisión definiti-
va. Mientras tanto, el futuro de la 
Corporación sigue en el aire, con 
una dirección interina que conti-
núa tambaleándose en medio de 
una crisis sin precedentes.

/ MADRID

La presidencia interina de Concep-
ción Cascajosa en RTVE parecía 
llegar a su fin tras seis meses en 
el cargo, pero la consejera, pro-
puesta por el PSOE, logró ganar 
tiempo tras una sorprendente ju-
gada que desconvocó el Consejo 
de Administración de hoy sin tomar 
una decisión definitiva. Cascajosa, 
consciente de que no contaba con 
los votos necesarios para su reno-
vación, solicitó junto a otros con-
sejeros una votación secreta, aun 
sabiendo que no era posible debi-
do a las circunstancias técnicas del 
Consejo, como la ausencia de Elena 
Sánchez, cuyo voto fue delegado, 
y la participación remota de Ra-
món Colom, conectado desde San 
Sebastián.

El Consejo extraordinario, que 
comenzó a las 11:15 horas, se de-
sarrolló bajo una aparente calma, 
pero el trasfondo de tensiones que 
venía arrastrándose desde el llama-
do «Consejo de la boda roja» —en 
el que se destituyó a Elena Sán-
chez como presidenta de RTVE— 
fue inevitable. Cascajosa, sin los 
votos suficientes para asegurar su 
continuidad, apeló al voto secreto 
como una táctica para bloquear la 
decisión. Al no poder realizarse, 
dio por concluido el Consejo sin 
tomar ninguna determinación. Al-
gunos consejeros pidieron convo-
car de nuevo la reunión para el día 
siguiente, pero Cascajosa cerró la 
sesión con un vago «se convocará 
más adelante».

De esta forma, Cascajosa logra 
tiempo, permitiendo al Gobierno 
buscar una solución a la crisis de 
liderazgo que vive RTVE desde la 
salida de Elena Sánchez y José Pa-
blo López. Aunque hay rumores 
de que PP y PSOE están negocian-
do una renovación del Consejo de 
Administración, fuentes de la Cor-
poración aseguran que no hay tal 
acuerdo en marcha. Una opción 
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Ana Terradillos, periodista y presen-
tadora de La mirada crítica en Te-
lecinco, ha compartido su deseo de 
entrevistar al presidente del Gobier-
no, Pedro Sánchez. A pesar de sus 
esfuerzos, Sánchez sigue eligien-
do “medios fáciles”, según la pe-
riodista. En su segunda temporada 
al frente del programa, Terradillos 

tiene un objetivo claro: convertir 
La mirada crítica en el programa 
de referencia política de las maña-
nas. Con un enfoque incisivo y un 
tono respetuoso, la periodista ase-
gura que consigue más respuestas 
evitando la polarización, aunque 
confiesa que su obsesión es lograr 
entrevistar a Pedro Sánchez. / MADRID

La batalla entre El Hormiguero 
de Pablo Motos y La Revuelta de 
David Broncano se ha converti-
do en uno de los enfrentamien-
tos televisivos más interesantes 
de los últimos años. Ambos pro-
gramas, emitidos en franjas ho-
rarias muy cercanas, compiten 
ferozmente por ganar la mayor 
cantidad de espectadores en el 
access ‘prime time’. En un pa-
norama en el que parecía im-
posible discutirle la hegemonía 
a Antena 3, La Revuelta ha lo-
grado plantar cara y, en algunas 
ocasiones, incluso superar a su 
competencia.

Sin embargo, la confusión so-
bre quién lidera en audiencias 
ha generado titulares contradic-
torios. Parte de este dilema ra-
dica en la diferencia entre la au-
diencia total de un programa y 
la franja de competencia en la 
que ambos coinciden. La Revuel-
ta, emitido en TVE, comienza a 
las 21:40 y termina a las 22:50, 
mientras que El Hormiguero 
arranca a las 21:50 y finaliza 
a las 23:00. Esto significa que 
ambos espacios solo comparten 
una hora (de 21:50 a 22:50) en la 
que se comparan directamente 
los datos de audiencia.

Durante esa franja de compe-
tencia, La Revuelta ha dominado 
con mano de hierro en la sema-
na del 16 al 19 de septiembre, 
superando a El Hormiguero en 
audiencia durante esos días. Sin 
embargo, cabe señalar que El 
Hormiguero sigue siendo el pro-
grama más visto del día en va-
rias ocasiones y ha conseguido 
el ‘minuto de oro’, el momento 
televisivo con mayor audiencia 
de la jornada. Estos logros des-
tacan que, aunque David Bron-
cano ha logrado imponerse en la 
franja directa de competencia, 
El Hormiguero sigue mantenien-
do su poder de convocatoria en 
el resto del programa.

En cuanto a las visitas desta-
cadas, El Hormiguero solo lo-
gró superar a La Revuelta en dos 
ocasiones en las últimas dos se-
manas, gracias a la presencia 
de invitados de gran tirón como 
Victoria Federica y Lamine Ya-
mal. Este duelo televisivo ha 
tenido un impacto positivo en 
la audiencia global, atrayendo 
a más espectadores a la televi-
sión en una franja que, en otros 
momentos, no despertaba tan-
to interés.
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Ana Rosa Quintana capitanea este maga-
cín junto con colaboradores como Manuel 
Marlasca, Miguel Ángel Nicolás, Beatriz 
Archidona, Xavier Sardá o Antonio Hi-
dalgo. El programa combina actualidad, 
información y entretenimiento.

Espacio que organiza citas a cie-
gas entre solteros en un restauran-
te único y especial. Carlos Sobera 
ejercerá de singular maître de este 
local, interviniendo en caso de que 
sus clientes necesiten una ayuda ex-
tra durante la cita, para conseguir 
el éxito entre la pareja.

C I N E ,  S E R I E S  Y  D O C U M E N T A L E S

Basada en la entrevista real de 2019 
entre Emily Maitlis y el Príncipe An-
drés a raíz de las acusaciones a las 
que se enfrentó sobre su relación con 
Jeffrey Epstein y Virginia Giuffre. Mi-
chael Sheen y Ruth Wilson protagoni-
zan esta serie que sigue la acción de 
Maitlis y el príncipe Andrés.

‘Invitado: Los Morancos, humoristas’. Más teatro 
con nuestros amigos Los Morancos. El dúo cómico 
arranca temporada teatral en Madrid con su espec-
táculo “Bis a Bis”. Estarán en el Teatro Capitol desde 
el 4 de octubre. En esta divertida trama carcelaria, 
salpicada de momentos musicales, tienen cabida 
personajes míticos del universo de Los Morancos y 
personajes de actualidad.

La actriz Ashley Storrie, diag-
nosticada de autismo, da vida a 
una mujer autista en esta come-
dia dramática con el sello de la 
BBC que da voz a las personas 
de esta condición. El mundo de 
Nina se tambalea cuando su her-
mana Evie, decide precipitada-
mente comprometerse.

La 1 Cuatro

Popular TV

Antena 3 La SextaLa 2

TDT

Telecinco
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La segunda temporada verá al Dr. 
Frasier Crane volver a sus inicios en 
la cadena de radio KACL de Seattle 
en uno de sus episodios, que contará 
con estrellas invitadas que retoma-
rán sus papeles de la serie original, 
incluyendo a Dan Butler como Bob 
‘Bulldog’ Briscoe, Edward Hibbert 
como Gil Chesterton y Harriet San-
som Harris como la encantadora.
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PERSONAS

El 5 de abril de 2023, la familia 
de David Bisbal vivió un duro mo-
mento con la desaparición de su 
hermano José María en Roque-
tas de Mar, Almería. Aunque fue 
localizado con vida, José María 
terminó en silla de ruedas debi-
do a una lesión medular, tras pa-
sar cinco meses ingresado en el 
Hospital Nacional de Parapléjicos 
de Toledo. Ahora, ha salido a la 
luz que la causa de su lesión fue 
una negligencia médica. A pesar 
de lo difícil de la situación, José 
María ha encontrado un nuevo 
propósito en el parabádminton, 
convirtiéndose en un destacado 
jugador en la Federación Espa-
ñola de Bádminton. Agradece el 
apoyo de su familia durante este 
difícil proceso.

En los últimos días de Julian Mu-
ñoz, fueron su esposa, Mayte Zal-
dívar, y sus hijas, Elia y Eloísa, 
quienes se mantuvieron a su lado, 
acompañándolo en su batalla fi-
nal. Elia y Eloísa, hijas del exal-
calde de Marbella, han manteni-
do un perfil bajo a lo largo de los 
años, pero siempre estuvieron al 
lado de su padre, especialmente 
durante su batalla contra el cán-
cer de pulmón. 

Eloísa, la mayor y trabajado-
ra del Ayuntamiento de Marbe-
lla, ha llevado una vida discre-
ta, centrada en su familia. Por 
su parte, Elia, hija biológica de 
Julián y Mayte Zaldívar, superó 
un cáncer en 2022 y encontró en 
la pintura una nueva vocación. 
Ambas enfrentan la pérdida de 
su padre con amor y reconcilia-
ción familiar.

/ SANTANDER

Julián Muñoz, una de las figuras 
más controvertidas de la política 
española, falleció en la madrugada 
de este martes a los 76 años debido 
a un cáncer «galopante», como él 
mismo lo definió en su última apa-
rición pública. 

Su diagnóstico llegó tras una caí-
da que, al revelarle su enfermedad, 
puso fin a una vida marcada por el 
poder, el escándalo y la corrupción. 

El hombre detrás del apodo «Ca-
chuli» se convirtió en un personaje 
mediático más allá de su trayecto-
ria política. 

Nacido en El Arenal (Ávila) en 
1947, Muñoz pasó de ser alcalde de 
Marbella a protagonista en las pá-
ginas del corazón por su relación 
con la tonadillera Isabel Pantoja. 
Pero fue su implicación en la tra-
ma de corrupción Malaya lo que lo 
llevó a la cárcel y marcó su caída 
en desgracia.

Muñoz inició su carrera política en 
el PSOE, aunque su ascenso llegó 
de la mano de Jesús Gil y su Gru-
po Independiente Liberal (GIL). 
En 2002, tras la dimisión de Gil, 
Julián Muñoz fue nombrado al-
calde de Marbella, cargo que des-
empeñó hasta 2003, cuando una 
moción de censura acabó con su 
mandato. Su tiempo al frente del 

consistorio marbellí estuvo mar-
cado por el boom urbanístico, los 
negocios millonarios y un estilo de 
gobernanza que muchos conside-
ran el epítome del despilfarro y la 
mala gestión.

Sin embargo, fue la Operación 
Malaya la que destapó la magni-
tud de la corrupción en Marbella y 
vinculó su nombre a cohecho, mal-
versación y prevaricación. En 2006, 
fue arrestado como parte de la in-
vestigación y pasó casi dos años y 
medio en prisión preventiva, en-
frentando condenas que lo man-
tuvieron bajo el escrutinio público 
durante el resto de su vida.

A pesar de sus problemas legales, 
Julián Muñoz siguió acaparando 
titulares por su vida sentimental. 
Tras su matrimonio con Mayte Zal-
dívar, con quien tuvo dos hijas, su 
relación con la tonadillera Isabel 
Pantoja lo convirtió en un persona-
je omnipresente en la prensa rosa. 
Cachuli, como lo llamaba Pantoja, 
fue el centro de una relación me-
diática que acabaría de forma tan 
tormentosa como comenzó, en me-
dio de juicios, traiciones y repro-
ches públicos.

«Las guerras se ganan en las trin-
cheras, no en los despachos», so-
lía decir Muñoz, un hombre que 
se creía invencible, pero cuya vida 
terminó en soledad, rodeado de 
problemas legales y enfermeda-
des. En los últimos años, su estado 
de salud fue deteriorándose gra-
vemente, lo que le permitió acce-
der al tercer grado penitenciario 
en 2015 debido a un cáncer pul-
monar y otras patologías. Aunque 
la Audiencia Provincial de Mála-
ga anuló inicialmente el régimen, 
Muñoz fue finalmente liberado en 
2016 para cumplir su condena en 
régimen abierto.

Con su muerte, se cierra un capítu-
lo oscuro en la historia política de 
Marbella y de España. Para muchos, 
Muñoz simboliza la época del ladri-
llo y del poder a cualquier precio, 
una figura atrapada en una red de 
corrupción que marcó una era en la 
política local. «El poder no corrom-
pe, el poder revela», decía Muñoz 
en una de sus entrevistas, aunque 
en su caso, esa revelación estuvo 
teñida de sombras.

Su legado, más que por sus lo-
gros, será recordado por los jui-
cios, las condenas y la imagen de 
un hombre que, tras tocar el cie-
lo político, terminó pagando un 
alto precio por su ambición. Mu-
ñoz deja atrás una vida de luces y 
sombras, una biografía marcada 
por el escándalo, el amor mediáti-
co y un trágico final.


